
 

 

 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

Информационная услуга  
«PR-поддержка» 

 

Направление №1. Расширенный мониторинг 
 

Бюллетень содержит данные  
за период с 25 ноября 2006 по 25 декабря 2006 

 
 
 
 

для:  "НФБ Групп", ООО  
 
 
 
 

 

Информационная система / Information system 
 

информационная услуга 

PR-поддержка 
 Мониторинг публикаций о Вашей компании и 

конкурентах (более 5000 СМИ)  
 
Поиск новых информационных поводов и написание 
пресс-релизов  
 
Распространение информации (более 1500 СМИ) 
 
Оказывается индивидуально для каждого клиента 
 
 

199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  
: (812) 322-6848, (495) 772-7640 

: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 2 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

 
Содержание выпуска 

Введение...................................................................................................................................................5 

Общие материалы компаний ..............................................................................................................9 
Предприятия холдинга "Илим Палп" в январе-октябре увеличили выпуск целлюлозно-бумажной продукции на 3.4% до 2.14 млн т. ........... 9 
Санкт-Петербургский КПК ("Илим Палп") увеличил объемы выпуска товарного картона на 5,2% - до 220 тыс. т. ......................................... 9 
Усть-Илимский ЛПК произвел более 535 тысяч тонн товарной продукции................................................................................................................. 9 
STORA ENSO предлагает построить в Нижегородской области заводы по выпуску целлюлозы и мелованной бумаги. ................................... 10 
"Илим Палп" инвестировала более $1 млн в Илимский лесной центр. ........................................................................................................................ 10 
Открытие нового деревообрабатывающего завода не отразится на работе лесосибирских предприятий. ........................................................ 11 
"Управление лесозаготовок и лесосплава" израсходовал на лесовосстановительные работы 10,5 млн. рублей.................................................. 11 
Санкт-Петербургский КПК приобрел на торгах земельный участок в Ленинградской области площадью 17,97 га.......................................... 12 
Они борются за нашу безопасность. .................................................................................................................................................................................... 12 
Основными конкурентами "Югтранзитсервиса" являются "Юг Руси" и "Астон". "МК на Дону (Ростов-на-Дону)". 28 ноября 2006 ....... 12 
"Доходит до абсурда". "Российская лесная газета". 29 ноября 2006 ............................................................................................................................ 14 
Бумага все терпит. "Российская лесная газета". 29 ноября 2006 .................................................................................................................................. 14 
Юрий Трубин: год предстоит сложный. "Лесные новости (Архангельск) ". 1 декабря 2006.................................................................................... 16 
Крупчак: Проекты с участием ведущих зарубежных компаний более перспективны. «Росбалт». 7 декабря 2006 ............................................. 17 
Сделка между "Илим Палп" и International Paper свидетельствует о начале новых процессов в развитии лесной отрасли - Всеволод 
Гаврилов. «Росбалт». 15 декабря 2006 .................................................................................................................................................................................. 18 
1,5 млрд руб. в кирпич. "Континент Сибирь". №46 2006 ................................................................................................................................................. 20 
Лидеры создали альянс. "Российская лесная газета". №47-48 2006................................................................................................................................ 20 
IP вместо IPO. "SmartMoney". №38 2006 ............................................................................................................................................................................. 22 
Материалы о компании "Архангельский ЦБК"...........................................................................25 

Производственные показатели .........................................................................................................25 
Архангельский ЦБК увеличил производство всех основных видов продукции. ............................................................................................................. 25 
На Архангельском ЦБК годовой план первым выполнил коллектив БДМ-6. ................................................................................................................ 25 
На Архангельском  ЦБК подведены итоги навигации 2006 года...................................................................................................................................... 25 
КДМ-2 пошла на рекорд. .......................................................................................................................................................................................................... 25 
ГК "ТИТАН" подвела итоги заготовки древесины за январь-октябрь.......................................................................................................................... 26 
Текущее состояние предприятия ......................................................................................................27 
ОАО "Архангельский целлюлозно-бумажный комбинат" - Получение, приостановление действия, отзыв, замена, продление или 
истечение срока действия разрешения (лицензии)............................................................................................................................................................ 27 
Апелляционный арбитражный суд оставил в силе решение по иску ОАО "Архангельский ЦБК" к ФНС России. .............................................. 27 
"Архбум" выиграл очередной суд с ФНС России. ............................................................................................................................................................... 28 
Решение о признании не действительным доначисления таможенных платежей ОАО "Архбум" вступило в законную силу...................... 28 
Состав преступления отсутствует. ................................................................................................................................................................................... 28 
Тарифы на тепло для "Архангельского ЦБК" вырастут на 7%. .................................................................................................................................... 29 
7 декабря на Архангельском  ЦБК в рамках реализации Киотского протокола побывал аудитор международной компании "Det Norskc 
Veritas" (Норвегия). ................................................................................................................................................................................................................... 29 
Мастера фекальных инсинуаций. .......................................................................................................................................................................................... 29 
Время тонкой настройки. "Эксперт Северо-Запад". 27 ноября 2006............................................................................................................................ 30 
Крупчак впал в истерию? "Правда Северо-Запада (г. Архангельск)". 29 ноября 2006 ................................................................................................. 32 
Виновными не признаны. "Новодвинский рабочий (Архангельская обл. г. Новодвинск)".  30 ноября 2006............................................................. 33 
Безопасность во главу угла. "Новодвинский рабочий (Архангельская обл. г. Новодвинск)". 7 декабря 2006 .......................................................... 34 
Продажу "Москвича" спустят на тормозах. "Новая газета". 11 декабря 2006......................................................................................................... 34 
Город бумажников: люди тонут - мэрия судится. "Правда Северо-Запада (г. Архангельск)". 13 декабря 2006 ................................................... 36 
Опасная профессия. "Центр экстремальной журналистики". 17 декабря 2006......................................................................................................... 37 
Кухарки рыдают, когда читают об "экономике" Архангельского ЦБК. "Правда Севера". 20 декабря 2006 ......................................................... 38 
Объявили войну силовикам. "МК в Питере". 20 декабря 2006......................................................................................................................................... 39 
В ожидании олигархического реванша. "Московская Правда". 21 декабря 2006 ......................................................................................................... 40 
Деятельность по развитию.................................................................................................................44 
Начата опытно-промышленная эксплуатация ДПЦ-4.................................................................................................................................................... 44 
НПФ "Ракурс" модернизировала автоматизированную систему управления технологическим процессом котла на ТЭС-1 Архангельского 
ЦБК. ............................................................................................................................................................................................................................................. 44 
С 1 по 5 декабря проведено комплексное опробование отечественного парового котла № 5 БКЗ 220-100 на ТЭС-1 Архангельского ЦБК. .... 44 
На АЦБК внедрят нравственный стандарт SA-8000. ...................................................................................................................................................... 44 
С 2007 года техническая документация на Архангельском  ЦБК будет храниться в электронном виде.............................................................. 45 
Архангельский ЦБК принял участие в выставке "ПАП-ФОР 2006".............................................................................................................................. 45 
ЗАО "Петрозаводскмаш" приняло участие в международной выставке предприятий целлюлозно-бумажной промышленности "Пап-
Фор"............................................................................................................................................................................................................................................. 45 
Компания KROHNE приняла участие в выставке PAP-FOR........................................................................................................................................... 46 
Миллиард на целлюлозу. "Ведомости". 29 ноября 2006.................................................................................................................................................... 46 



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 3 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

Волшебная дудочка кремлевских уговоров. "Лесные новости (Архангельск)". 1 декабря 2006.................................................................................. 47 
Лес и ныне там. "КоммерсантЪ". 15 декабря 2006........................................................................................................................................................... 49 
Внеотраслевая деятельность .............................................................................................................50 
"ЗА безупречную репутацию!"............................................................................................................................................................................................... 50 
Архангельский ЦБК удостоен приза "За безупречную репутацию". .............................................................................................................................. 50 
Архангельский ЦБК (г. Новодвинск) безвозмездно передал Московскому государственному университету леса несколько тонн писчей 
бумаги. ......................................................................................................................................................................................................................................... 50 
Грипп побеждает российский гриппол. ............................................................................................................................................................................... 50 
Творчество без границ.............................................................................................................................................................................................................. 51 
Беззаветное служение. ............................................................................................................................................................................................................ 51 
У "Бумажника" - лучший дизайн. ......................................................................................................................................................................................... 51 
Пропускной режим - гарантия порядка. .............................................................................................................................................................................. 52 
Кто поднес спичку? .................................................................................................................................................................................................................. 52 
Будь славен, Храм Святого Духа! "Бумажник (г. Новодвинск)". 2 декабря 2006 ......................................................................................................... 52 
Холостой выстрел. "Правда Севера". 20 декабря 2006 ..................................................................................................................................................... 53 
Под крылом "Феникса". "Новодвинский рабочий". 21 декабря 2006 ............................................................................................................................. 53 
Новый шаг в сотрудничестве. "Бумажник (г. Новодвинск)". 25 ноября 2006 .............................................................................................................. 54 
Со здоровьем и образованием полегчало?.. "Бумажник (г. Новодвинск)". 25 ноября 2006 ......................................................................................... 55 
Без страха и упрека. "Компания". 27 ноября 2006............................................................................................................................................................. 56 
Материалы о компании "Братский ЛПК".....................................................................................57 
Братский ЦКК (корпорация "Илим Палп") на 4,1% увеличил выпуск продукции ЦБП............................................................................................. 57 
"Илим Палп" инвестировал 20 миллионов рублей на реконструкцию производства щепы на Братском ЦКК. ................................................. 57 
"Томсктрансгаз" разработает Братское месторождение". ......................................................................................................................................... 57 
Газификацию Иркутской области обсудили на совещании в Братске.......................................................................................................................... 57 
Братский ЦКК подтвердил соответствие своей системы менеджмента качества международным стандартам. ....................................... 58 
В Братске создана комиссия по контролю над экобезопасностью. ............................................................................................................................... 58 
Братский ЦКК смонтировал "Пролипор". ......................................................................................................................................................................... 58 
Материал о компании "Изоплит" ....................................................................................................60 
Зарегистрирован выпуск обыкновенных акций ЗАО "Изоплит". ................................................................................................................................... 60 
Материалы о компании "Котласский ЦБК" .................................................................................61 

Производственные показатели .........................................................................................................61 
Котласский ЦБК на 4,1% увеличил выпуск товарной продукции. .................................................................................................................................. 61 
Планы десяти месяцев выполнены........................................................................................................................................................................................ 61 
Текущее состояние предприятия ......................................................................................................62 
Собрание акционеров Котласского ЦБК приняло решение выплатить дивиденды за 9 месяцев 2006 года в размере 0,52 рубля на акцию 
номиналом 1 рубль. ................................................................................................................................................................................................................... 62 
Сведения о банкротствах. ...................................................................................................................................................................................................... 62 
Совет директоров ОАО "Котласский ЦБК" определил дату внеочередного собрания акционеров........................................................................ 62 
"Архэнерго" ведет реконструкцию линии напряжением 110 кВ.................................................................................................................................... 62 
На Котласском ЦБК безопасность соответствует международным стандартам. ................................................................................................ 63 
В "списке рейдеров" "Вашъ финансовый попечитель" занимает самое почетное место....................................................................................... 63 
Крупнейшие аутсорсинговые компании на рынке организации питания и хозяйственных услуг в мире и в России. "Солидарность". 29 
ноября 2006................................................................................................................................................................................................................................. 63 
"ИлимСеверЛес" - ведущая лесозаготовительная компания. "Лесные новости (Архангельск) ". 1 декабря 2006 ............................................... 64 
Внеотраслевая деятельность .............................................................................................................66 
Профсоюзная учеба продолжается....................................................................................................................................................................................... 66 
Футболисты завершили баталии. ........................................................................................................................................................................................ 66 
Кто лучший в мини-футболе? ............................................................................................................................................................................................... 66 
Производственники не забывают о спорте. ....................................................................................................................................................................... 67 
Лыжня зовет!............................................................................................................................................................................................................................ 67 
С 8 по 10 декабря в Онеге проходил открытый Кубок Архангельской области позимнему полиатлону и первый этап Кубка России. .......... 67 
Работаю в гортопе. "Трудовая Коряжма (Архангельская обл. г. Коряжма)". 25 ноября 2006 ................................................................................. 67 
Отделение реабилитации - новые возможности. "Коряжемский муниципальный вестник (Архангельская обл. г. Коряжма)". 29 ноября 
2006 .............................................................................................................................................................................................................................................. 68 
У нас своя "Фабрика звезд"! "Коряжемский муниципальный вестник (Архангельская обл. г. Коряжма)". 2 декабря 2006.............................. 69 
"Поймай соперника на его ошибках". "Коряжемский муниципальный вестник (Архангельская обл. г. Коряжма)". 13 декабря 2006 ........... 70 
Зимнее половодье. "Маяк (Архангельская обл. с.Яренск)". 13 декабря 2006.................................................................................................................. 70 
При свете керосинки. "Солидарность". 13 декабря 2006 ................................................................................................................................................. 71 
Есть ли выход из положения? "Заря (Архангельск)". 19 декабря 2006 .......................................................................................................................... 74 
Материалы о компании "Марийский ЦБК"..................................................................................75 
Местные радио- и ТВ-"звезды" сразятся с депутатами Марий Эл. ............................................................................................................................. 75 



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 4 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

Лесопромышленный комплекс России: предварительные итоги года. "Снабженец". №47 2006............................................................................. 75 
Материал о компании "Новоенисейский ЛХК"............................................................................78 
Заместитель губернатора Красноярского края Андрей Гнездилов 15 декабря открыл в Лесосибирске завод по переработке древесины 
промышленной группы "Сибирский лес". ............................................................................................................................................................................ 78 
Материал о компании "Плитпром".................................................................................................79 
Кухня размером с четыре гектара. "Новые Известия". 28 ноября 2006 ....................................................................................................................... 79 
Мебельщики выходят на биржу. "RBC daily". 22 декабря 2006 ...................................................................................................................................... 80 
Материал о компании "Селецкий ДОК"........................................................................................81 
В "черных списках" брянского МЧС остались только три объекта. ........................................................................................................................... 81 
Материал о компании "Сокольский ЦБК"....................................................................................82 
ОАО "Банк Москвы" с помощью инвестиций помог восстановить производство ОАО "Сокольский ЦБК"....................................................... 82 
Вологодская область: леспром поддержим!........................................................................................................................................................................ 83 
Итоги выставки "Российский лес" подведут сегодня в Вологде. ................................................................................................................................... 83 
В Соколе дела пошли на поправку. "Экономика и Время". 4 декабря 2006 ................................................................................................................... 83 
"Российский лес" встречает гостей. "Красный север (Вологда)". 5 декабря 2006 ..................................................................................................... 84 
Материал о компании "Туринский ЦБЗ".......................................................................................88 
Выбросы загрязняющих веществ в атмосферу ЗАО "Туринский целлюлозно-бумажный завод" составили 1,390 тысячи тонн. ................... 88 

 



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 5 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

Услуга «PR-поддержка» 
 
Услуга «PR-поддержка» является эффективным инструментом реализации информационной деятельности 
Вашей компании и включает в себя выполнение наиболее трудоемких работ по следующим направлениям: 
 
Направление №1.  Мониторинг информации о Вашей компании  (Отслеживание публикаций о компании Заказчика в 5 000 СМИ) 
 

• Аналитический мониторинг  
Количественный и качественный анализ информационной  активности Вашей компании и конкурентов на основе 
первичных и вторичных источников информации. Консультации по возможному развитию PR- деятельности 
Вашей компании, с учетом динамики отрасли, рекламных и PR кампании конкурентов, стратегического 
планирования.  

Стоимость: 10 000 руб. 
 

• Расширенный мониторинг 
Отслеживание информационной  активности Вашей компании и конкурентов на основе первичных и вторичных 
источников информации. 
Возможно расширение информационного охвата мониторинга, благодаря вводу в тематику поиска дополнительных 
Ключевых Слов. Расширенный мониторинг – универсальный инструмент для активных компаний и компаний, 
работающих на конкурентных ранках.  

 Стоимость: 7 000 руб. 
 

• Стандартный Мониторинг 
Отслеживание информационной  активности Вашей компании на основе первичных и вторичных источников 
информации. Максимальный информационный охват мониторинга: Компания-заказчик. 
Таким образом, Стандартный мониторинг – оптимальное решение для компаний с ненасыщенным 
информационным полем. 

Стоимость: 6 000 руб. 
 

• Ретроспективный Мониторинг 
Количественный и качественный анализ материалов, опубликованных за прошедший период, в целях 
формирования стратегии развития копании Заказчика или решения текущих маркетинговых задач.   

Стоимость: от 6 000 руб. 

 

Направление №2. Поиск информационных поводов и Разработка PR-сообщений (Написание информационных и 
аналитических материалов) 

• Пресс-релиз 
Разработка и написание пресс-релизов с учетов выбранного информационного повода и пожеланий Заказчика. 
Отслеживание информации о ситуации в отрасли и  оперативное реагирование на нежелательные публикации.  

Стоимость: 3 000 руб. 

• Статья 
Разработка, написание и редактирование развернутых статей для печатных СМИ, с учетом специфики и отраслевой 
привязки издания. Полноценный и грамотный журналистский материал, нацеленный на формирование 
положительного имиджа компании или торговой марки. 

Стоимость и объем: 1 500 рублей за 1 000 знаков. 
 
 
Направление №3. Распространение PR-сообщений (Более 1 500 СМИ) 
 

• Пресс-релиз 
Редактирование и распространение пресс-релизов Заказчика  по базе электронных и печатных СМИ, публикация на 
Интернет порталах www.advis.ru, www.news.yandex.ru,  www.rambler.ru/news и др.   
Из базы в 1500 СМИ создается индивидуальный набор источников информации, на основе которого 
осуществляется распространения  пресс-релизов.  

Стоимость: 4 000 руб. 
 

 



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 6 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

• Статья 
Подготовка, анализ и утверждение с Заказчиком перечня печатных СМИ –  для дальнейшей индивидуальной 
проработки каждого издания на возможность бесплатной публикации статьи. Ведение переговоров с 
редакторами, контроль над рабочим процессом верстки и печати материала Заказчика. 

Стоимость: 4 500 руб. 
 

 
Направление №4.  Медиапланирование (Подготовка развернутого плана информационной  активности Заказчика) 
 

• Pr-стратегия 
Разработка концепции общественных коммуникаций Заказчика, с учетом стратегического планирования 
компании, на основе анализа отрасли, рекламной и PR активности конкурентов. Предлагаются и 
обосновываются: 
1. Группы стратегически важных СМИ (деловые, отраслевые, общественно-политические); 
2. Темы и информационные поводы для различных групп СМИ; 
3. Формы распространения PR-сообщений (информационные материалы, аналитические материалы); 
4. Виды PR-сообщений (пресс-релиз, новость, заметка, статья, комментарий, рубрика). 

Стоимость: от 15 000 руб. 
 

• Медиаплан 
Разработка детальной схемы размещения рекламных материалов Заказчика в электронных и печатных СМИ. 
Стратегическое медиапланирование строится на анализе целевых аудиторий, потенциальных регионов и 
рынков. Дается обоснование использования предложенных источников размещения, предполагаемых 
финансовых и временных затрат, выбранной концепции рекламной кампании. 

                    Стоимость: от 10 000 руб. 
 

Пакетное решение (Специальное предложение) 
 

• Пакет минимум 
Оптимальный набор тематик Услуги «PR-поддержка», включающий в себя Стандартный мониторинг и 
Распространение одного пресс-релиза в месяц. 
Пакетное решение предполагает скидку от объема заказа и периода обслуживания. Таким образом, пакет 
минимум экономит Вам 25% от стандартного прайса. 

Стоимость:  6 000 руб. 
 

• Пакет медиум 
Набор тематик Услуги «PR-поддержка», включающий в себя Расширенный мониторинг, а так же, Написание и 
Распространение одного пресс-релиза в месяц. 
Пакетное решение предполагает скидку от объема заказа и периода обслуживания. Таким образом, пакет 
медиум экономит Вам 25% от стандартного прайса. 

Стоимость:  9 500 руб. 
 
 

• Пакет максимум 
Расширенный набор тематик Услуги «PR-поддержка», включающий в себя Аналитический мониторинг, а так 
же, Написание и Распространение трех пресс-релизов в месяц. 
Пакетное решение предполагает скидку от объема заказа и периода обслуживания. Таким образом, пакет 
максимум экономит Вам 33% от стандартного прайса. 

Стоимость:  20 000 руб. 
 

 

 

Для справки об агентстве INFOLine:  

Было создано в 1999 году для оказания информационно-консалтинговых услуг коммерческим организациям. Основной задачей 
является сбор, обработка, анализ и распространение 
экономической, финансовой и аналитической  информации. 
Осуществляет на постоянной основе информационную 
поддержку более 1000 компаний России и мира, самостоятельно и по 
партнерским программам ежедневно реализует десятки информационных продуктов. Обладает уникальным программным 
обеспечением и технической базой для работы с любыми информационными потоками 
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Введение. 
 

В рамках реализации услуги «PR-поддержка» для компании «НФБ Групп» (далее Заказчик) PR-
специалисты ИА «INFOline» провели расширенный мониторинг 
 

I. Задачи:  
o Сформировать банк публикаций, посвященных Заказчику 
o Сформировать банк публикаций, посвященных конкурентам Заказчика 
o Создать структуру публикаций 
 

 
II. Условия реализации задач: 
  
Анализируемый период: 25.11- 25.12.2006 

 
Инструмент анализа: мониторинг средств массовой информации осуществлялся посредством работы с 
информационно-программным комплексом, разработанным агентством «INFOLine», а также при 
помощи специализированных  закрытых и открытых новостных поисковых систем. Общий объем 
обработанных источников более 7000 СМИ 
 
При анализе публикаций, посвященных деятельности Заказчика использовались следующие ключевые 
слова: 

o НФБ Групп. 
o Межгазинвестлес 
o МГИЛ 
 
Формируя банк публикаций для последующего анализа, мы использовали специальную форму запроса, которая 

позволяла программе учитывать все словоформы ключевого слова, отображенные в том или ином материале. При 
этом мы учитывали разделение публикаций на оригинальные публикации (события), на основании которых был 
создан ряд PR-сообщений информационного или аналитического характера и на материалы – непосредственно 
различные PR-сообщения, инициированные событием. Проведение подобного анализа позволяет вычленить и 
выявить основные темы, акценты и тональности публикаций, которые наиболее популярны среди как отраслевых, 
так и деловых средств массовой информации. Что в свою очередь позволяет скорректировать медиа-стратегию для 
реализации стратегических целей компании 
 
Информация, содержащая эти данные, располагается в конце текста 
 

III. Результаты 
 
В период с 25.11- 25.12.2006 публикаций в электронных и печатных средствах массовой информации, 
посвященных деятельности Заказчика не обнаружено. Степень информационной активности Заказчика в 
течение 2003-2006 годах кардинальным образом не менялась. 
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Инструмент анализа: Информационно-поисковая система Integrum1 

                                                 
1  Система анализирует значительное количество источников, но, тем не менее, не охватывает 100% СМИ, 
используемые для формирования мониторинга 
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По окончанию работ над первым этапом мониторинга был сформирован банк публикаций по 

следующим конкурентам: 
o Архангельский ЦБК 
o Братский ЛПК 
o Изоплит 
o Котласский ЦБК 
o Марийский ЦБК 
o Новоенисейский ЛХК 
o Плитпром 
o Селецкий ДОК 
o Сокольский ЦБК 
o Туринский ЦБЗ 

 
Публикаций посвященных деятельности других компаний-конкурентов за анализируемый период 

не обнаружено: 
o Братскомплексхолдинг 
o Деревообработчик 
o Древплит 
o Завод ДВП Нововятского ЛДК 
o Лесосибирский ЛДК-1 
o Максатихинский ДСК 
o Нелидовский ДОК 
o Уфимский ФПК 
o Целлюлозно-картонный комбинат 
o Чупер 
o Шарьяплит 

 
IV. Общие рекомендации по медиа-стратегии компании 

 
В современных условиях рынка информационная открытость компании является важнейшим и 
необходимым условием успешной деятельности. Позитивный информационный фон и паблицитный 
капитал, сформированный организацией, становятся очевидным конкурентным преимуществом  в  
развитии и более успешном позиционировании на фоне конкурентов. 

 
• Ввиду того, что степень информационной активности Заказчика недостаточно высока, возможна 

переориентация текущей медиа-стратегии в сторону инициирования большего количества 
событий и материалов.  

• В процессе краткого анализа был выявлен ряд PR-сообщений, инициированный одним событием. 
Поэтому важно качественно проанализировать публикации за тот или иной период с целью 
определить наиболее значимые события для СМИ, и в соответствии  с полученными данными 
оперативно корректировать медиа-стратегию компании 
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Общие материалы компаний 

 
Предприятия холдинга "Илим Палп" в январе-октябре увеличили выпуск 

целлюлозно-бумажной продукции на 3.4% до 2.14 млн т. 
Предприятия лесопромышленной корпорации "Илим Палп" в январе-октябре 2006 года увеличили выпуск 
целлюлозно-бумажной продукции на 3.4% до 2.14 млн т. Об этом сообщает компания. 
Производство товарной целлюлозы выросло на 1.3% до 1.23 млн т, картона - на 6.8% до 622.3 тыс. т, бумаги - на 
6.3% до 243.3 тыс. т. Варка целлюлозы выросла на 2.7% и составила 2.62 млн т. 
Производство товарных пиломатериалов составило 405.2 тыс. куб. м, что на 2.2% выше аналогичного показателя за 
10 месяцев 2005 года. Выпуск фанеры увеличился на 2.7% до 117.7 тыс. куб. м, что соответствует уровню прошлого 
года. Производство продукции деревообработки увеличилось на 18.8% до 8.2 тыс. куб. м. Производство ДВП 
выросло на 17.5% и составило 37.5 млн кв. м. 
Лесозаготовительные предприятия корпорации за десять месяцев заготовили 5.39 млн куб. м древесины, что на 
6.2% ниже показателя аналогичного периода прошлого года. Поставки древесины собственными предприятиями 
"Илим Палп" по сравнению с аналогичным периодом прошлого года снизились на 8.9% до 5.1 млн куб. м. Поставки 
древесины сторонними заготовителями выросли на 7.5% до 5.5 млн куб. м.  
Корпорация "Илим Палп" входит в десятку мировых компаний по производству товарной целлюлозы, занимает 
шестое место в мире по арендованным лесным площадям и объему заготовки леса. В нее входят Котласский ЦБК, 
Братский ЛПК, Усть-Илимский ЛПК, Санкт-Петербургский КПК, бумажная фабрика "Коммунар" и завод по 
производству гофротары "Илим-Гофропак", а также 38 лесозаготовительных предприятий в Архангельской и 
Иркутской областях, республике Коми и в Красноярском крае. На предприятиях работает более 42 тыс. человек, 
выпускается 60% товарной целлюлозы и 50% коробочного картона от всего объема, производящегося в России. 
(Материал продублирован на Бумпром) (AK&M 08.12.06) 
 

Санкт-Петербургский КПК ("Илим Палп") увеличил объемы выпуска товарного 
картона на 5,2% - до 220 тыс. т. 
ОАО "Санкт-Петербургский картонно-полиграфический комбинат", входящее в лесопромышленную корпорацию 
"Илим Палп", за 11 месяцев 2006г. выпустило 220 тыс. 600 т валового картона, в том числе 183 тыс. 900 т 
товарного. Объем производства товарного картона увеличился на 5,2% по сравнению с аналогичным периодом 
прошлого года. За 11 месяцев 2006г. выработано 24 тыс. 500 т полиграфической продукции, что незначительно (на 
3,6%) ниже уровня аналогичного периода 2005г. ЗАО "Илим Палп Энтерпрайз" (Санкт-Петербург) 
зарегистрировано 30 апреля 1992г. Корпорация входит в десятку мировых компаний по уровню производства 
товарной целлюлозы, занимает 6 место в мире по арендованным лесным площадям и объемам заготовки леса. В 
соответствии с основными видами деятельности "Илим Палп", производственные активы структурированы по 
продуктовым бизнес-единицам: "Деревообработка", "Целлюлоза, картон" и "Упаковка". Бизнес-единица 
"Деревообработка" включает "ИлимСеверДрев", Усть-Илимский ЛДЗ, "Илим Братск ДОК" и "Илим Братск ЛДЗ". В 
бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят крупнейшие предприятия целлюлозно-бумажной промышленности 
России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и Усть-Илимский ЛПК. Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе 
Санкт-Петербургского КПК и завода по производству гофротары "Илим-Гофропак". Лесозаготовку осуществляют 
"ИлимСеверЛес" (Котласская группа), "ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и "Управление лесозаготовок и 
лесосплава" (Братская группа), объединяющие 38 лесозаготовительных предприятий в Архангельской и Иркутской 
областях, Республике Коми и в Красноярском Крае. На предприятиях "Илим Палп" работают более 42 тыс. человек 
и выпускается 60% товарной целлюлозы и 50% коробочного картона от всего объема, производящегося в России. 
(Материал перепечатан на Росбалт, Бумпром) (РосБизнесКонсалтинг 11.12.06) 
 

Усть-Илимский ЛПК произвел более 535 тысяч тонн товарной продукции. 
За десять месяцев 2006 года на ОАО "ПО "Усть-Илимский ЛПК", входящем в состав корпорации "Илим Палп", 
произведено более 535 тысяч тонн товарной беленой целлюлозы. Как сообщили в пресс-службе корпорации, это на 
4,2 тонны (0,8%) больше, чем за аналогичный период прошлого года.  
Объемы целлюлозы по варке за 10 месяцев выросли на 0,3% и составили 577 тысяч тонн.  
В октябре произведено более 58,5 тысячи тонн товарной беленой целлюлозы, рост к прошлому году составил 6,3%. 
Объемы целлюлозы по варке октября 2006 года по отношению к результатам октября прошлого года увеличились 
на 8,6%, и составили 62,4 тысячи тонн.  
ЗАО "Илим Палп Энтерпрайз" (Санкт-Петербург) зарегистрировано 30 апреля 1992 года. Корпорация входит в 
десятку мировых компаний по уровню производства товарной целлюлозы, занимает 6 место в мире по 
арендованным лесным площадям и объемам заготовки леса. В соответствии с основными видами деятельности 
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"Илим Палп", производственные активы структурированы по продуктовым бизнес-единицам: "Деревообработка", 
"Целлюлоза, картон" и "Упаковка". Бизнес-единица "Деревообработка" включает "ИлимСеверДрев", Усть-
Илимский ЛДЗ, "Илим Братск ДОК" и "Илим Братск ЛДЗ". В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят 
крупнейшие предприятия целлюлозно-бумажной промышленности России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и 
Усть-Илимский ЛПК. Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК, бумажной 
фабрики "Коммунар" и завода по производству гофротары "Илим-Гофропак". Лесозаготовку осуществляют 
"ИлимСеверЛес" (Котласская группа), "ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и "Управление лесозаготовок и 
лесосплава" (Братская группа), объединяющие 38 лесозаготовительных предприятий в Архангельской и Иркутской 
областях, республике Коми и в Красноярском крае. На предприятиях "Илим Палп" работают более 42 тысяч 
человек, и выпускается 60% товарной целлюлозы и 50% коробочного картона от всего объема, производящегося в 
России. (Росбалт 01.12.06) 
 

STORA ENSO предлагает построить в Нижегородской области заводы по выпуску 
целлюлозы и мелованной бумаги. 
Финская компания STORA ENSO предложила правительству Нижегородской области рассмотреть возможность 
строительства заводов по производству целлюлозы и мелованной бумаги в регионе. Об этом агентству "ИФ-
Регион" сообщили в областном правительстве. 
В частности, компания предложила создать завод по выпуску целлюлозы мощностью 1 млн. тонн в год и 
мелованной бумаги – мощностью 500 тыс. тонн в год. 
Как считают в региональном правительстве, создание производства целлюлозы в Нижегородской области 
затруднительно в связи с отсутствием необходимого объема еловой древесины. В настоящее время она, в основном, 
закупается за пределами региона. В частности, ЦБК "Волга" (Балахна, Нижегородская область, один из крупнейших 
российских производителей газетной бумаги) приобретает около 1,5 млн. тонн еловой древесины в год, в основном, 
в Архангельске. 
Планы о строительстве завода по выпуску мелованной бумаги, в свою очередь, ранее озвучило руководство ЦБК 
"Волга". В региональном правительстве считают целесообразным рассмотреть вариант сотрудничества 
балахнинского бумкомбината с финской компанией STORA ENSO для реализации единого проекта по организации 
производства мелованной бумаги. 
Тем временем, мэр Дзержинска Виктор Портнов заявил журналистам в понедельник о намерении некоего 
инвестора создать целлюлозно-бумажный комбинат по выпуску мелованной бумаги. В качестве варианта 
размещения ЦБК он назвал район грузового порта Дзержинска. 
Напомним, что ООО "Стора Энсо Пакаджинг–Волжский Регион" (российское дочернее предприятие финской 
компании STORA ENSO Packaging, производителя картонной тары и упаковки, входящего в лесопромышленный 
концерн STORA ENSO) в январе 2004 года ввело в эксплуатацию производство гофрокартона в д. Бебяево 
Арзамасского района Нижегородской области. Мощность производства составляет 75 млн. кв. м гофрокартона в 
год. Завод в Арзамасском районе поставляет упаковочную продукцию компаниям "Вимм-Билль-Данн", "Калина", 
Группе компаний "Нижегородский масложировой комбинат", Gallina Blanca, Bericap и другим производителям 
продовольственных и потребительских товаров. Сырье ему поставляют Архангельский и Котласский ЦБК. 
(Материал перепечатан на Бумпром, Агентство бизнес мониторинга, Финансовая Информационная Служба) (ИФ-
Регион 11.12.06) 
 

"Илим Палп" инвестировала более $1 млн в Илимский лесной центр. 
На ООО "Илимский лесной центр" (Иркутская область, корпорация "Илим Палп") полностью реализована 
инвестиционная программа 2006 года. Объем инвестиций превысил $1 млн, сообщает пресс-служба корпорации.  
Инвестиционная программа этого года была сформирована из следующих основных блоков: приобретения 
импортной техники, закупки отечественной техники и различных систем. Как отмечают в корпорации, самый 
важный проект инвестиционной программы — автоматизация системы учета лесосырья. Его реализация позволит 
значительно оптимизировать поставки сырья на Усть-Илимский ЛПК. Пуск системы запланирован на конец лета 
2007 года.  
Итогом реализации инвестиционной программы стала поставка на предприятие пяти колесных манипуляторов 
"LIEBHERR" для обслуживания раскряжевочно-сортировочных линий, оказания услуг Усть-Илимскому ЛДЗ и 
производству щепы. Также было закуплено два погрузчика "Kalmar" для разгрузки хлыстов. Особенность этой 
техники — захватное устройство, специально разработанное по заказу корпорации "Илим Палп", которое позволит 
разгружать большегрузные машины сверху в два приема и складировать хлысты в штабелях на два метра выше, 
чем обычно, что в межсезонье обеспечит более стабильную работу Усть-Илимского ЛПК.  
В рамках инвестпрограммы на предприятие также была поставлена отечественная техника, в том числе, семь 
автопоездов-лесовозов с прицепами, гидроманипулятор, автомобильный кран для ремонта раскряжевочно-
сортировочных линий и другая техника российского производства.  
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"Инвестиции в перевооружение Илимского лесного центра можно назвать по-настоящему комплексными, — 
подтвердил начальник отдела производств лесозаготовки и деревообработки корпорации "Илим Палп" Виктор 
Чирков. – Переоснащение, проведенное в этом году, значительно оптимизирует работу предприятия".  
ЗАО "Илим Палп Энтерпрайз" (Санкт-Петербург) зарегистрировано 30 апреля 1992 года. Корпорация входит в 
десятку мировых компаний по уровню производства товарной целлюлозы, занимает 6 место в мире по 
арендованным лесным площадям и объемам заготовки леса. В соответствии с основными видами деятельности 
"Илим Палп", производственные активы структурированы по продуктовым бизнес-единицам: "Деревообработка", 
"Целлюлоза, картон" и "Упаковка". Бизнес-единица "Деревообработка" включает "ИлимСеверДрев", Усть-
Илимский ЛДЗ, "Илим Братск ДОК" и "Илим Братск ЛДЗ". В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят 
крупнейшие предприятия целлюлозно-бумажной промышленности России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и 
Усть-Илимский ЛПК. Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК и завода по 
производству гофротары "Илим-Гофропак". Лесозаготовку осуществляют "ИлимСеверЛес" (Котласская группа), 
"ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и "Управление лесозаготовок и лесосплава" (Братская группа), 
объединяющие 38 лесозаготовительных предприятий в Архангельской и Иркутской областях, республике Коми и в 
Красноярском крае. На предприятиях "Илим Палп" работают более 42 тысяч человек, и выпускается 60% 
товарной целлюлозы и 50% коробочного картона от всего объема, производящегося в России. (Материал 
продублирован на Росбалт-Север, Сибирские новости ИА) (Росбалт 22.12.06) 
 

Открытие нового деревообрабатывающего завода не отразится на работе 
лесосибирских предприятий. 
Об этом сообщил заместитель губернатора Красноярского края Андрей Гнездилов на открытии нового завода по 
обработке древесины "Сибирский лес". Данный завод оборудован по последнему слову техники, весь процесс 
деревообработки автоматизирован и экологически чист. Продукцией компании является евровагонка, планкен, 
блокхаус, европол, террасная доска, европлинтус и наличник. 
На вопрос журналистов о том, не вытеснит ли новый завод с рынка давно существующие и стабильно работающие 
предприятия и не будет ли в территории дефицита сырья, Андрей Гнездилов ответил: "Новоенисейский ЛХК и 
Лесосибирский ЛДК заняли свою нишу и обеспечены сырьем на 130—140%". (НИА Красноярск 18.12.06) 
 

"Управление лесозаготовок и лесосплава" израсходовал на лесовосстановительные 
работы 10,5 млн. рублей. 
ЗАО "Управление Лесозаготовок и Лесосплава" (Братская группа лесозаготовительных предприятий корпорации 
"Илим Палп") завершило лесовосстановительные работы на арендуемом лесном фонде, запланированные на этот 
год. В 2006 году на эти цели затрачено 10,5 млн. рублей. Для сравнения, в прошлом году на лесовосстановление 
было израсходовано около 9 млн. рублей.  
Искусственное лесовосстановление проведено на площади 768 га на сумму 8 653 тыс. рублей. В том числе 554 га 
занято под посевы семян (5 234 тыс. руб.). Посадка саженцев проведена на площади 214 га; затраты на этот вид 
работ составили 3 419 тыс. рублей.  
Мероприятия по содействию естественному возобновлению леса (сохранение подроста и минерализация почв) 
проведены на площади 1963 га. На этот вид работ затрачено 1796 тыс. рублей. 
Под естественное заращивание оставлено 3 849 га. 
ЗАО "Илим Палп Энтерпрайз" (Санкт-Петербург) зарегистрировано 30 апреля 1992 года.  
Корпорация входит в десятку мировых компаний по уровню производства товарной целлюлозы, занимает 6 место 
в мире по арендованным лесным площадям и объемам заготовки леса. 
В соответствии с основными видами деятельности "Илим Палп", производственные активы структурированы по 
продуктовым бизнес-единицам: "Деревообработка", "Целлюлоза, картон" и "Упаковка". 
Бизнес-единица "Деревообработка" включает "ИлимСеверДрев", Усть-Илимский ЛДЗ, "Илим Братск ДОК" и 
"Илим Братск ЛДЗ". 
В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят крупнейшие предприятия целлюлозно-бумажной промышленности 
России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и Усть-Илимский ЛПК. 
Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК и завода по производству гофротары 
"Илим-Гофропак".  
Лесозаготовку осуществляют "ИлимСеверЛес" (Котласская группа), "ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и 
"Управление лесозаготовок и лесосплава" (Братская группа), объединяющие 38 лесозаготовительных предприятий 
в Архангельской и Иркутской областях, республике Коми и в Красноярском Крае. 
На предприятиях "Илим Палп" работают более 42 тысяч человек и выпускается 60% товарной целлюлозы и 50% 
коробочного картона от всего объема, производящегося в России. (Материал перепечатан на Бумпром) (INFOLine, 
ИА (по материалам Министерства природных ресурсов) 13.12.06) 
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Санкт-Петербургский КПК приобрел на торгах земельный участок в Ленинградской 
области площадью 17,97 га. 
Об этом сообщили в среду в пресс-службе правительства Ленинградской области. На торги был выставлен 
земельный участок площадью 17,97 га, который расположен в г. Коммунар со стартовой ценой 54 млн руб.  
Санкт-Петербургский КПК приобрел землю под промышленное строительство для расширения собственных 
площадей. Планируется, что комбинат построит там складские помещения.  
Средства от продажи будут распределены следующим образом: 50% поступит в бюджет г Коммунар, 50% - в 
бюджет Ленинградской области. 
Справка Бумпром.ру: 
ЗАО "Илим Палп Энтерпрайз" (Санкт-Петербург) зарегистрировано 30 апреля 1992 года. Корпорация входит в 
десятку мировых компаний по уровню производства товарной целлюлозы, занимает 6 место в мире по 
арендованным лесным площадям и объемам заготовки леса. 
В соответствии с основными видами деятельности "Илим Палп", производственные активы структурированы по 
продуктовым бизнес-единицам: "Деревообработка", "Целлюлоза, картон" и "Упаковка". 
Бизнес-единица "Деревообработка" включает "ИлимСеверДрев", Усть-Илимский ЛДЗ, "Илим Братск ДОК" и 
"Илим Братск ЛДЗ". 
В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят крупнейшие предприятия целлюлозно-бумажной промышленности 
России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и Усть-Илимский ЛПК. 
Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК и завода по производству гофротары 
"Илим-Гофропак".  
Лесозаготовку осуществляют "ИлимСеверЛес" (Котласская группа), "ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и 
"Управление лесозаготовок и лесосплава" (Братская группа), объединяющие 38 лесозаготовительных предприятий 
в Архангельской и Иркутской областях, республике Коми и в Красноярском крае. (Бумпром 13.12.06) 

 
Они борются за нашу безопасность. 

23 декабря - профессиональный День Федеральной службы по экологическому, технологическому и атомному 
надзору (Ростехнадзор). Только за 9 месяцев 2006 года Управлением по технологическому и экологическому 
надзору Ростехнадзора по Архангельской области было зарегистрировано почти 800 организаций, 
эксплуатирующих опасные производственные объекты. При обследовании промышленных объектов 
Архангельской области в этом году выявлено около 7 тысяч нарушений, что в два раза превышает показатели 2005 
года.  
В области энергетической безопасности выявлено более 13 тысяч нарушений обязательных требований правил 
устройства и безопасной эксплуатации электрических и тепловых энергоустановок, что в три раза больше, чем за 
девять месяцев 2005 года. 
В части экологического контроля в январе-сентябре 2006 года проведены проверки крупнейших 
природопользователей региона. Среди них Архангельский ЦБК, Котласский ЦБК, Архангельская ТЭЦ, 
Севералмаз, Севмаш,машиностроительное предприятие "Звездочка", Савинский цементный завод. Выявлено почти 
700 нарушений, к административной ответственности привлечено 67 должностных и юридических лиц. 
Предприятиями области перечислены платежи за негативное воздействие на окружающую среду в сумме 293 млн 
рублей. (Бизнес-класс (Архангельск) 18.12.06) 

 
Основными конкурентами "Югтранзитсервиса" являются "Юг Руси" и "Астон". 

"МК на Дону (Ростов-на-Дону)". 28 ноября 2006 
Генеральный директор весьма солидной по донским меркам компании - ОАО "Югтранзитсервис" - Кирилл 
Подольский объявил о том, что он покинул не только своё служебное кресло, но и само предприятие. 
Короче - он совсем ушёл. Причиной для такого серьёзного шага стали, по его словам, разногласия с главным 
акционером ОАО "Югтранзитсервис" - ITF Group Holding. 
Группа "Югтранзитсервис" (ЮТС) возникла в 1997 году. Образовали её Кирилл Подольский совместно со своими 
деловыми партнёрами с Урала, связанными с компанией "Магнезит". "Магнезит" - это подразделение той самой ITF 
Group Holding. В итоге у Кирилла Подольского на руках оказалось 30% акций ЮТС, а у ITF Group Holding - 70%. 
"Югтранзитсервис" занимается вывозом из России зерновых и масличных культур. Группе принадлежат два 
зерновых морских терминала (в Таганроге и Азове), элеваторы и 17 сельхозпредприятий - бывших колхозов - на 
площади 100 тыс. га. Кроме того, ЮТС создал судовладельческую компанию "Серебряная волна". Но до сих пор 
большую, часть судов арендовали у их собственников. Основными конкурентами "Югтранзитсервиса" являются 
"Юг Руси" и "Астон". В 2005 году руководители ЮТС обвиняли конкурентов в картельном сговоре при закупке 
семян подсолнечника. Вскоре у ЮТС начались проблемы. Специалисты областной администрации взялись за 
проверку мазутного терминала, построенного компанией в Таганроге. Проверка была инициирована лично 
Владимиром Чубом. Тут же были выявлены многочисленные нарушения природоохранного и противопожарного 
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законодательства. Некоторые наблюдатели связывали эти проверки с тем, что конкуренты ЮТС пользуются 
поддержкой в администрации области. Кроме того, "Югтранзитсервис" не согласовал строительство с "верхами" в 
обладминистрации. Забыл, кто здесь главный. 
Впрочем, Кирилл Подольский активно начал переговоры с чиновниками администрации, и противоречия оказались 
"неглубокими". Летом 2006-го было сообщено, что все разногласия устранены и требования проверяющих 
организаций выполнены. 
Помимо экономической деятельности, Кирилл Подольский активно занимался политикой. В частности, был 
главным спонсором регионального отделения Союза правых сил. Однако этим летом спонсор оставил своих 
подопечных. Вместе с ним ушли из руководства СПС и сами лидеры регионального отделения (4 члена политсовета 
из 7). 
В рейтинге российских миллиардеров Кирилл Подольский занял 371-е место.Его состояние оценивалось журналом 
"Финанс" в 2,6 млрд. рублей. Следует сказать и о руководстве ITF Group Holding. Президент холдинга Сергей 
Коростелёв, владеющий контрольным пакетом акций "Магнезита", остается и основным владетелем 
"Югтранзитсервиса". В том самом рейтинге миллиардеров он занимает 133-е место. Уйдя из ЮТС, Кирилл 
Подольский продал свою часть акций компании 
"Трастком". Бывший гендиректор также выразил уверенность в том, что его команда менеджеров уйдет вместе с 
ним. Экс-руководитель заявил о намерении создать собственную компанию. Новое руководство ЮТС в лице 
Андрея Коробко, напротив, выразило надежду, что большинство топ-менеджеров не уйдет из холдинга. В 
руководстве ITF Group Holding причиной ухода Кирилла Подольского назвали необходимость "совершенствования 
системы менеджмента и перехода к использованию новых бизнес-инструментов". 
Кирилл Подольский основанием для своего ухода назвал желание основного акционера изменить состав 
руководства ЮТС. Речь изначально шла о замене гендиректора. По мнению некоторых экспертов, боссы ITF Group 
Holding были недовольны некоторыми итогами работы прежнего менеджмента. В частности, кредитной политикой. 
Сегодня у "Югтранзитсервиса" накоплен солидный кредитный портфель. 
Итак, в "Югтранзитсервисе" новый генеральный директор. Что за человек пожаловал в Ростовскую область? 
Андрею Коробко 32 года. Сибиряк. Начал карьеру инженером, вырос до заместителя финансового директора в 
ОАО "Саянал". Затем стал финансовым директором в ОАО "Саянский алюминиевый завод". Поработал еще кое-где 
на руководящих должностях. В 2002 году приглашен на должность генерального директора ООО 
"Лесопромышленная компания Континенталь Менеджмент". В 2004-м отставлен с этой должности. 
"Континенталь Менеджмент" в период руководства Андреем Коробко прославился "лесными войнами". Компания 
была частью структуры "Базовый элемент", принадлежащей Олегу Дерипаске. Когда Дерипаска решил стать не 
только алюминиевым королем, но и лесозаготовительным, "Континенталь Менеджменту" была уготовлена роль 
тарана. На начало активной деятельности активы "КМ" были довольно скромны. Но планы гендиректора 
амбициозны. Компания начала скупку предприятий лесной промышленности. 
В 2003 году Андрей Коробко даст интервью газете "Экономика и жизнь(Сибирь)". В этом интервью он похвалится 
своею напористостью: "Есть предложения, от которых можно отказаться, а есть те, от которых отказаться нельзя. 
Все экономические активы продаются и покупаются. Это закон финансового рынка". "КМ" заявлял о намерении 
установить контроль над 32 крупными предприятиями леспрома. 
Мелкие предприятия сдавались "Континенталь Менеджменту" без сопротивления.  
Но вот крупные конкуренты. 
Австрийская компания Him Pulp Enterprise ранее была единственным крупным холдингом в российском леспроме. 
Him Pulp принадлежали крупнейшие целлюлозно бумажные комбинаты, перерабатывающие предприятия и 
леспромхозы. 
Первый конфликт разгорелся в 2002 году вокруг Котласского ЦБК в городе Коряжма, принадлежавшего Him Pulp. 
Руководство "КМ" купило акции КЦБК после их ареста по суду. Но когда представители нового совета директоров 
поехали на "свое" новое предприятие, то там их встретили милиционеры и охрана комбината. А в самой Коряжме в 
это время видели сотрудников частного охранного предприятия "Вымпел-96". Высказывались предположения, что 
именно они будут штурмовать комбинат. Для отпора им в заводоуправлении установили пожарные брандспойты. 
Тот же "Вымпел-96" и ЧОП "Менталитет" в декабре того же 2002-го объявились под Братском. На этот раз 
вооруженные бойцы охранных фирм шли на Братский ЦБК, контролировавшийся той же Him Pulp. Около 500 
рабочих комбината соорудили баррикады, чтобы оборонять предприятие от "свиты Дерипаски", Когда Андрей 
Коробко и дружественные ему акционеры попытались пройти на завод, рабочие их чуть не побили. 
Еще одним громким скандалом стала попытка "Континенталь Менеджмента" установить в 2005 году контроль над 
Архангельским ЦБК. Основной пакет акций комбината принадлежал компании Pulp Mill Holding. Эхо того 
скандала выплеснулось на центральные телеканалы. После беспрецедентных обвинений по каналу ТВЦ 
руководство "Базового элемента" и "КМ" обратилось в суд. Дело было выиграно. "Суд признал не 
соответствующими действительности утверждения о том, что компании "Базовый элемент" и "Континенталь 
Менеджмент" причастны к участию в захвате Архангельского ЦБК с применением таких методов, как заведение 
заказных уголовных дел, инициирование различных проверок, угрозы физической расправы и бандитизм", - 
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сообщалось в итоговом пресс-релизе этих компаний. Однако вскоре "Базовый элемент" решил поменять 
руководство компании 
"Континенталь Менеджмент". Руководство было заменено, Андрей Коробко отправился работать на Боготольский 
вагоноремонтный завод. Причиной смены менеджмента могли быть как потери "дочкой Базэла" доли лесного 
рынка, так и окончание конфликта с австрийцами. И вот теперь Андрей Коробко приехал на Дон. Сразу же возник 
вопрос: как будет работать в "Югтранзитсервисе" человек, привыкший к "войнам"? И не означает ли его появление, 
что "Югтранзитсервис" решил прибегнуть к методам "Континенталь Менеджмента"? 
Эти вопросы корреспондент "МК на Дону" задал новому генеральному директору на пресс-конференции, 
прошедшей в "Интерфакс-Юг". Андрей Коробко попытался развеять подозрения. 
- В бизнесе всегда есть конфликтные ситуации, - ответил новый гендиректор. 
- И, если нужно, мы можем работать в жестком режиме. Но "войны" не предусматриваются в наших планах. 
В качестве довода Андрей Коробко привел аргумент: в бытность его работы на Саянском алюминиевом заводе 
конфликтов не было. Также новый глава ЮТС сообщил, что компания намерена приобретать на Юге России 
сельхозпредприятия, новые терминалы и иные объекты. (28.11.06) 
 

"Доходит до абсурда". "Российская лесная газета". 29 ноября 2006 
председатель комиссии Совета Федерации по взаимодействию со Счетной палатой: 
- Мы должны четко и скрупулезно просчитать всю лесную сырьевую базу, предназначенную для промышленного 
производства. Ведь доходит до абсурда: при колоссальных экспортных объемах леса сырья внутри страны не 
хватает. 
Простой пример, на Северо-Западе страны функционируют два крупных целлюлозно-бумажных комбината - 
Архангельский и Котласский. Собственных лесных ресурсов у них не так много, но производственные мощности 
огромные. Предприятия эти в основном сориентированы на экспорт целлюлозы. Сырье ими приобретается на 
конкурсной основе, что предполагает высокую закупочную стоимость древесины. 
Лесосеки для вырубки также реализуются на конкурсной основе, но учета в этом спектре бизнеса со стороны 
государства также нет. И здесь нарушений больше всего. Выставляется, например, на конкурс лесосека в 500 тыс. 
кубометров, а это крупный участок. Некто с очень большими деньгами, купивший данную территорию, 
придерживает ее до поры до времени, а затем перепродает мелким участникам для вырубки. В итоге до 
перерабатывающих комбинатов сырье доходит втридорога. Но самое печальное, проследить, куда идет 
вырубленный лес - на переработку внутри страны или на экспорт, практически не удается. 
Помимо незаконной вырубки в лесном комплексе получили широкое распространение "легальные" схемы 
уклонения от уплаты налогов. Характерным примером могут служить совместные российско-китайские 
предприятия, учредителями которых с российской стороны являются этнические китайцы, имеющие российское 
гражданство. Получив разрешение на вырубку делового леса, и наняв, как правило, китайских рабочих, такие 
предприятия осуществляют заготовку российского леса. При этом наряду с легальной лесозаготовкой скупается и 
пиратски вырубленный лес. (Российская лесная газета 29.11.06) 
 

Бумага все терпит. "Российская лесная газета". 29 ноября 2006 
Бумажная упаковка - это не только картонная коробка. Бумага пригодна для изготовления буквально 
неограниченного числа видов упаковки. Компании-производители пытаются усовершенствовать как сам 
упаковочный материал, так и его форму, поскольку оба фактора делают упаковку конкурентоспособной. Но сейчас 
российским производителям картона не хватает просто исходного материала, из которого уже можно делать новые 
виды упаковки. 
Импортозамещение материалов для производства современной упаковки пищевых продуктов - до сих пор не 
решенная российской пищевой промышленностью проблема. Для того чтобы перестать ввозить хотя бы 
мелованный картон из первичной целлюлозы, один из самых распространенных видов картона, необходимо 
построить в России завод по его изготовлению производительностью до 400 тыс. тонн в год - именно такой объем 
спроса прогнозируют эксперты на ближайшее время (сейчас рост спроса на картон составляет примерно 4,4% в 
год). В целом в отрасли картонной упаковки спрос растет на 10-15% в год, а на отдельные виды картона - так 
называемый картон хром-эрзац - на 20-25% в год. При этом внутреннее производство картона хром-эрзац не 
удовлетворяет все потребности рынка, в результате чего значительная доля потребительской упаковки 
производится из импортного картона. 
Хорошей тенденцией для российских производителей можно назвать уменьшение зависимости отрасли от мировых 
цен на целлюлозу и картон в связи с перепроизводством картона и бумаги в странах Запада, но другой стороной 
этого процесса является усиление конкуренции с импортерами готовой продукции. Тем более что лоббисты 
добились снижения ввозных таможенных пошлин на мелованный картон с 15% до 5%. В 2005 году по сравнению с 
2004 годом объемы импорта в натуральном выражении возросли на 39%. В денежном выражении импорт 
увеличился на 74,3%, что во многом связано с серьезным ростом цен на европейский картон. Тонкий картон 
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ввозится в РФ как минимум из 15 стран. Лидирующее положение занимает Финляндия, доля которой составляет 
30,8% от общего объема импорта картона. 
Впрочем, российские производители картона тоже получили своего рода подарок - отмену правительством РФ 
пошлины на экспорт картона в начале июня этого года. Первая половина 2006 года вообще характеризовалась 
высоким уровнем спроса на рынке картона. Это в основном было связано с высокой загруженностью мощностей по 
переработке картона в США и закрытием ряда убыточных комбинатов в Европе. По оценкам "Леспром индастри 
консалтинг", столь благоприятная ситуация сохранится до конца года. 
В любом случае главным фактором на рынке были и остаются предпочтения потребителей упаковки: 
производители упаковки стремятся придать своему товару индивидуальный характер буквально для каждого 
крупного покупателя, ведь сегодня для заказчика качество упаковки, как правило, важнее ее стоимости. Но вот с 
качеством у российских производителей дела пока обстоят не очень хорошо. 
По словам директора проекта гофроупаковки корпорации "Илим Палп" Юрия Айвазова, компании, занимающиеся 
выпуском бумажной тары, чувствуют конкуренцию и стараются соответствовать требованиям, которые 
предъявляет заказчик к производимой упаковке. "Мы понимаем тенденции рынка и стараемся в этом вопросе идти 
как минимум в ногу с новыми разработками,- говорит он.- Сейчас главное направление - это снижение веса 
гофроизделий". 
Еще две тенденции, отчетливо заметные на рынке упаковки,- повышение ее пригодности для длительной 
транспортировки и упрощение утилизации. "Деревянная возвратная тара постепенно уходит, а бумажная упаковка 
находит все больший спрос и применение ввиду простоты утилизации",- говорит Юрий Айвазов. 
Помимо новых форм и материалов современная упаковка еще и нацелена на то, чтобы защитить товар от подделок. 
По данным International Association of Conference Centers, общая стоимость подделок на мировом рынке сейчас 
составляет 600 млрд долларов. Компания M-Real для защиты от подделок разработала несколько методик печати и 
предпечатной подготовки, которые позволяют свести к минимуму вероятность подделки. Особенно успешно эти 
методы применяются при производстве упаковки из гофрированного картона. К примеру, мелованный крафт-
лайнер Kemiart Graph позволяет печатать полутоновые изображения и цвета с оптической печатью. Keimart Ultra, 
мелованный крафт-лайнер с белым покрывным слоем, специально разработан для высококачественной 
флексопечати в линию и традиционной послепечатной подготовки. Также у M-Real есть крафт-лайнер, 
обладающий стабильной прочностью даже при малой плотности и в различных климатических условиях,- Keimart 
Brite. 
ИГРА ФОРМЫ 
Бумага, используемая для современной упаковки, может быть разных видов: мешочная, оберточная и собственно 
упаковочная. Основная особенность мешочной бумаги - ее высокая прочность. Упаковка из мешочной бумаги 
может выдержать вес до 11 кг. Оберточная бумага обладает светозащитными свойствами и предохраняет от 
воздействия внешней среды. Она применяется для пищевых продуктов, медикаментов и промышленных изделий, а 
также изготовления пакетов. Упаковочная бумага может быть использована для упаковки пищевых продуктов 
различной влажности и жирности (жиров и концентратов, молочных и кондитерских изделий, чая, кофе, соли, 
сахара, пряностей, мороженого, бакалейных товаров и др.), а также промышленных изделий (например, 
промасленных деталей). Наиболее прочная бумага - натуральный крафт, универсальный материал для изготовления 
технической тары и многослойной упаковки с использованием гофрированного картона. 
Всего за 2005 год в России произведено около 250 тыс. тонн картона (в ценовом выражении это на 16,9% больше, 
чем в предыдущем году), предназначенного для изготовления потребительской тары и упаковки. 
Впрочем, пока что по-настоящему сложные конструкции доступны в основном иностранным производителям тары. 
Конечная упаковка должна быть не только оригинальной - она должна сохранять легкость, которую можно достичь 
только за счет использования высококачественного сырья. До сих пор в этой области лидером рынка остается 
шведская компания "Тетра Пак", которая по нескольку раз в год предлагает рынку новые серии упаковки. "Наша 
новая упаковка Tetra Recart очень конкурентоспособна, например, по сравнению с жестяной банкой. Можно 
упаковать и сгущенку, и тушенку, и рыбные консервы в картон. Помимо удобства открывания и маленького веса 
картонная тара выгодна по себестоимости",- говорит президент ЗАО "Тетра Пак в России" Игорь Акимов. 
Помимо этого у компании скоро появятся и новые формы упаковки для жидкостей. Это картонная бутылка с 
пластиковым верхом Tetra Aptiva Aseptic и упаковка со скошенным треугольным верхом для более удобного 
наливания Tetra Gemina Aseptic. Производителям пищевой продукции "Тетра Пак" может предложить новую 
упаковочную линию Tetra Pak A3\Speed. Это самый быстрый упаковочный автомат, способный производить 15 тыс. 
упаковок в час. 
Бумажной и картонной упаковке сейчас непросто конкурировать с пластиком, который является ее первым 
конкурентом. Тем не менее производители верят, что именно у бумажной упаковки самые радужные перспективы, 
поскольку ее можно полностью переработать и снова пустить в оборот. 
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Таблица. Производство тарного картона, т. 
 
Предприятие регион 2005 год 1-е 

полугодие 
2006 года 

ОАО «Селенгинский ЦБК» ОАО» Республика Бурятия  195 485 485 200 

«Архангельский ЦБК» Архангельская обл 475 268 233 829 

ОАО «Котласский ЦБК» Архангельская обл 309 981 164 777 

ОАО «Целлюлозно-картонный комби нат» Иркутская обл 211 924 112 714 

ОАО «Монди бизнес пейпа Сыктывкарский 
ЛПК» 

Республика Коми 197 337 103 072 

ЗАО «Набережночелнинский картонно-
бумажный комбинат» 

Республика Татарстан 134 574 72 036 

ООО «Пермский картон» Пермская обл. 129 569 64 309  

«Енисейский ЦБК» Красноярский край 65 822 40441 
ЗАО «Каппа Санкт-Петербург» Ленинградская обл. 54 675 40 357 

ОАО «Марийский ЦБК» Республика Марий Эл 66 207 39 102 

ООО «Стора энсо пакаджинг ББ»  Калужская обл. 74 673 38 153  

ОАО «Выборгская целлюлоза» Ленинградская обл. 43 595 31169 

ЗАО «Картонтара» Адыгея 53 559 27 327  

ОАО «Сегежский ЦБК» Республика Карелия  49 181 27318 

ОАО «Каменская бумажно-картонная фабрика » Тверская обл. 45 488 23 836 

ОАО «Алтайкровля» Алтайский край 39 653 19 840  

ООО «Древплит» Вологодская обл 35 292 19669 

ОАО «Эликон» Кировская обл 19 206 16 082  

ОАО «Караваево» Московская обл. 18 492 12067 

(Российская лесная газета 29.11.06) 
 

Юрий Трубин: год предстоит сложный. "Лесные новости (Архангельск) ". 1 декабря 
2006 
C 6 по 8 декабря в Вологде пройдет традиционная выставка-ярмарка "Российский лес-2007". В нынешнем году свои 
стенды и свою продукцию на выставке представят более 200 компаний из 24 регионов России, а также из-за 
рубежа. Традиционно очень сильно в этой выставке представляют себя предприятия ЛПК Архангельской области. 
Нынешний год не станет исключением. О том, каких результатов планирует добиться департамент ЛПК 
администрации области - наш разговор с и. о. директора департамента Юрием Трубиным. 
- Юрий Германович, 2006 год близится к концу. Что бы Вы назвали лучшими событиями года для лесной отрасли 
Архангельской области? Какие показатели отрасли в этом году были наиболее успешными?  
- 2006 год трудно назвать удачным. С начала года предприятия лесопромышленного комплекса Архангельской 
области работают в сложных условиях. Основа промышленности - сырьевые ресурсы. Изначально сложились 
неблагоприятные погодно-климатические предпосылки для заготовки и в дальнейшем для сплава древесины, 
поэтому перерабатывающая промышленность на протяжении всего года работает с дефицитом сырья. Особых 
производственных достижений в связи с этими событиями не ожидается. Высокие показатели сохраняются только 
в ЦБП, где идет устойчивый рост производства бумаги и картона - 5% и 4% соответственно. Это, безусловно, 
положительный факт, но деревообрабатывающая отрасль год от года снижает объемы производства 
пиломатериалов из-за нехватки сырья. 
Финансово устойчивым пред-приятиям удается не только обеспечивать рост производства, но и обновлять 
основные фонды. Вы знаете, что на Архангельском  ЦБК завершается реализация большого проекта 
строительства древесно-подготовительного цеха, продолжается реконструкция Лесозавода 25. Совсем недавно 
Котласский ЦБК получил право маркировать свою продукцию логотипом FSC, что открывает предприятию новые 
возможности на мировых рынках лесопродукции. К сожалению, такие примеры пока не имеют массового 
распространения в Архангельской области, в первую очередь из-за отсутствия эффективной поддержки 
предприятий со стороны собственников. Важно отметить, что в этом году мы удержали под контролем 
пожароопасную ситуацию в лесах. Средства на пожаротушение выделены федеральным бюджетом не только под 
нашу заявку в сумме 6,8 млн. руб, но и с превышением - 15 млн. руб. В целом фактические затраты на тушение 
пожаров составили 19,8 млн. руб. Надеемся, что недостающая сумма в размере 4,8 млн. руб. будет компенсирована 
из областного бюджета.  
Следует отметить, что Государственной Думой в этом году наконец-то принят Лесной кодекс. Время покажет, 
насколько удачным и оправданным было это решение, но правовая неопределенность сдерживала потенциальных 
инвесторов лесной отрасли в принятии практических шагов. 
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- Среди самых больших срывов 2006 года, наверное, можно назвать оставшуюся на плотбищах 
лесозаготовительных предприятий древесину? Удалось ли преодолеть кризис? 
- Срыв лесосплавной навигации усугубил и без того непростое финансовое положение леспромхозов. Все лето 
предприятиям пришлось работать, можно сказать, в авральном режиме, неся дополнительные затраты на 
расформировку и перегрузку плотов на другие виды транспорта. Напряженный труд сотен работников был 
направлен на то, чтобы сохранить древесину, и это удалось. На 1 декабря 2006 года все пиловочное сырье 
доставлено потребителю. Из 1 млн. кбм древесины в плотах зимней сплотки на плотбищах осталось 120 тыс. кбм 
балансового сырья, из которых останутся неосвоенными до будущей навигации около 70 тыс. кбм. 
- Будут ли в будущем году предусмотрены меры государственной поддержки для лесной отрасли Архангельской 
области? 
- Следующий год будет таким же сложным для лесной отрасли, как и нынешний. Ведется реформа системы 
управления лесными ресурсами, которая заключается в 
передаче полномочий по управлению лесным фондом на уровень региона. Это огромная работа, требующая 
соответствующих финансовых ресурсов федерального и областного бюджетов. Бюджет области является 
дотационным, поэтому говорить о мерах государственной поддержки ЛПК в виде прямого бюджетного 
финансирования достаточно сложно. Скажу только, что в следующем году будет продолжаться финансирование 
областной целевой программы "Охрана окружающей среды и обеспечение экологической безопасности 
Архангельской области на 2006-2008 годы", в рамках которой предусмотрены 10 млн. руб. на осуществление 
мероприятий по решению проблемы усыхающих лесов междуречья Северной Двины и Пинеги.  
- Этот год стал знаковым для всего российского ЛПК, поскольку именно в этом году принят новый Лесной кодекс 
РФ. Чего можно ожидать в связи с его принятием для архангельского ЛПК? 
- Сегодня трудно однозначно ответить на этот вопрос. Цели у создателей нового Лесного кодекса благие - 
привлечение инвестиций в лесную отрасль. Для этого предусматриваются инструменты залога и концессии 
участков лесного фонда, а также передача участков лесного фонда в пользование через аукционы, что должно 
стимулировать интерес крупных финансовых институтов, в том числе зарубежных, к лесному производству. 
Надеемся, что через повышение инвестиционной привлекательности лесопользования будет решена задача 
мощного роста лесоперерабатывающей отрасли, появления новых высокоэффективных предприятий по глубокой 
переработке древесины. 
- Юрий Германович, департамент ЛПК администрации Архангельской области традиционно активно участвует в во 
Всероссийской выставке-ярмарке "Российский лес". И в этом году департамент организует свой стенд. Каких 
результатов Вы ждете от выставки? 
- Мы как соседи вологжан надеемся на появление взаимовыгодных связей с поставщиками сырьевых ресурсов, 
было бы интересно познакомиться с новыми проектами по переработке древесины, которые, как мы знаем, активно 
реализуются на территории Вологодской области. (01.12.06) 
 

Крупчак: Проекты с участием ведущих зарубежных компаний более перспективны. 
«Росбалт». 7 декабря 2006 
Наилучшую перспективу в РФ имеют проекты с участием ведущих зарубежных компаний, которые более 
"продвинуты" в сфере инновационных и наукоемких технологий. Такое мнение высказал корреспонденту "Росбалт-
Север" депутат Государственной Думы РФ, глава Подкомитета ГД по лесу Владимир Крупчак, комментируя 
соглашение между "Илим Палп" и International Paper о намерениях создать совместное предприятие на территории 
России.  
В целом "данная сделка — благо для отечественного леспрома. Главное, чтобы это совместное предприятие было 
резидентом РФ, платило налоги в российский бюджет и действовало по российским законам", считает Крупчак.  
При этом он подчеркнул, что "наилучшую перспективу в РФ имеют проекты с участием ведущих зарубежных 
компаний, которые более "продвинуты" в сфере инновационных и наукоемких технологий, имеют блестящую 
репутацию на международном рынке, а также отечественных компаний, которые лучше ориентируются в 
специфических особенностях ведения лесного бизнеса в нашей стране"  
По мнению депутата, долевое участие российских и зарубежных компаний, международных финансово-кредитных 
организаций позволяет делить риски, добиваться ускоренного повышения капитализации бизнеса, эффективнее 
работать на финансовых рынках, что, в свою очередь, увеличивает приток финансовых средств в развитие 
лесопромышленного производства.  
Напомним, что 25 октября "Илим Палп", крупнейшая лесопромышленная компания России, и International Paper, 
ведущая целлюлозно-бумажная компания мира, объявили о планах создания совместного предприятия, передает 
пресс-служба "Илим Палп".  
Протокол о намерениях по созданию совместного предприятия подписали председатель Совета директоров "Илим 
Палп" Захар Смушкин и председатель Совета директоров и главный управляющий директор International Paper 
Джон Фарачи.  
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Совместное предприятие будет создано за счет приобретения компанией International Paper 50% доли акций Ilim 
Holding, который оценивается примерно в $1,3 млрд.  
Ilim Holding владеет четырьмя крупнейшими российскими целлюлозно-бумажными комбинатами в европейском и 
сибирском регионах страны. Комбинаты находятся в процессе консолидации в российское открытое акционерное 
общество "Группа Илим", являющейся дочерней компанией Ilim Holding. Штаб-квартира новой компании будет 
находиться в Санкт-Петербурге.  
Совместное предприятие будет фокусироваться на увеличении производства продукции высокой добавленной 
стоимости, такой как офисная бумага, беленая упаковка и гофроупаковка, что является важным отраслевым 
приоритетом, обозначенным российским правительством, а также товарной целлюлозы, в сегменте которой "Илим 
Палп" занимает лидирующие рыночные позиции в России и Китае.  
Долгосрочная инвестиционная программа, разработанная партнерами для совместного предприятия, предполагает, 
что в целлюлозно-бумажные комбинаты будет инвестировано около $1,2 млрд (более 30 млрд руб.) в течение 5 лет. 
Эти беспрецедентные для российского ЛПК инвестиции будут направлены на модернизацию комбинатов, 
увеличение объемов производства более чем на 50% и позволят развивать производство новых видов продукции с 
высокой добавленной стоимостью.  
Целлюлозно-бумажный комбинат, которым International Paper управляет на правах собственника в настоящее время 
в Светогорске (Ленинградская область), в совместное предприятие не войдет. Комбинат будет продолжать поставки 
офисной бумаги и качественной упаковки на российский рынок. Аналогичным образом, деревоперерабатывающие 
предприятия "Илим Палп" также не войдут в ОАО "Группа Илим". Вместо этого на их базе будет образован 
крупнейший российский деревоперерабатывающий холдинг. Новое предприятие будет развиваться независимо и 
вносить вклад в удовлетворение стремительно растущего спроса в России на строительство отделочных материалов 
и деревянного жилья.  
Корпорация "Илим Палп" (Санкт-Петербург) была основана в 1992 году. В соответствии с основными видами 
деятельности "Илим Палп", производственные активы структурированы по продуктовым бизнес-единицам: 
"Деревообработка", "Целлюлоза, картон" и "Упаковка". В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят крупнейшие 
предприятия целлюлозно-бумажной промышленности России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и Усть-
Илимский ЛПК. Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК и завода по 
производству гофротары "Илим-Гофропак".  
Бизнес-единица "Деревообработка" включает предприятия "ИлимСеверДрев", Усть-Илимский ЛДЗ, "Илим Братск 
ДОК" и "Илим Братск ЛДЗ". Лесозаготовку осуществляют "ИлимСеверЛес" (Котласская группа), "ИлимСибЛес" 
(Усть-Илимская группа) и "Управление лесозаготовок и лесосплава" (Братская группа), объединяющие 38 
лесозаготовительных предприятий в Архангельской и Иркутской областях, республике Коми и в Красноярском 
крае. На предприятиях "Илим Палп" работают более 40 тысяч человек, и выпускается 60% товарной целлюлозы и 
50% коробочного картона от всего объема, производящегося в России.  
International Paper со штаб-квартирой в США является одним из лидеров лесоперерабатывающей отрасли вот уже 
более ста лет. В настоящее время компания трансформирует собственную деятельность, сосредотачиваясь на своих 
предприятиях по производству немелованной бумаги и упаковки и тары, действующих и обслуживающих клиентов 
в США, Европе, Южной Америке и Азии. Эти предприятия дополняются обширной системой дистрибуции в 
Северной Америке. International Paper твердо придерживается принципов экологической, экономической и 
социальной устойчивости, и давно отказалась от использования древесины из находящихся под угрозой 
уничтожения лесов. (07.12.06) 
 

Сделка между "Илим Палп" и International Paper свидетельствует о начале новых 
процессов в развитии лесной отрасли - Всеволод Гаврилов. «Росбалт». 15 декабря 2006 
Такое мнение высказал заместитель директора департамента имущественных и земельных отношений, экономики 
природопользования Минэкономразвития РФ Всеволод Гаврилов. 
По его словам, эта сделка была задумана и осуществлена за несколько месяцев до принятия нового Лесного кодекса 
на основе обоюдной заинтересованности компаний. "Надеюсь, что это решение IP, продемонстрировавшее интерес 
иностранного капитала к нашим лесным активам, было вызвано ожиданиями, связанными с предстоящими 
изменениями в лесном законодательстве", — сказал Гаврилов.  
Он предположил, что в большей степени сделка была связана с работой достаточно эффективного по всем 
параметрам холдинга "Илим Палп" и корпоративной стратегией его акционеров. Они долго выбирали между IPO и 
продажей контрольного пакета. В итоге выбрали то, что посчитали правильным. По мнению Гаврилова, сделка 
"Илим Палпа" с IP говорит о начале новых процессов в развитии лесной отрасли.  
Во-первых, это намечающаяся активность наших финансово-промышленных холдингов, таких как "Евраз", 
"Северсталь", "Газпром", по развитию своих "спящих" лесных активов. "В настоящее время эти активы 
представлены на рынке некой пассивной стратегией. Идут слияния и поглощения, но они не активны", — отмечает 
специалист.  



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 19 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

Во-вторых, по мнению Гаврилова, в перспективе — развитие лесоперерабатывающего комплекса за счет 
собственной инвестиционной активности. "В последнее время появляются примеры покупки на европейском рынке 
отдельными российскими компаниями систем дистрибуции и ритейла. Это говорит о том, что они серьезно 
относятся к развитию своего лесного бизнеса и максимум внимания уделяют именно его слабым звеньям", — 
считает чиновник.  
В-третьих, полагает Гаврилов, это возможность прихода капитала. "Скандинавский бизнес здесь позиционируется 
как Greenfield Investment — строительство новых объектов, — отмечает эксперт. — Хорошо известны мастер-
планы, подготовленные международными оценочными компаниями, по освоению лесов Севера, где конкретно 
указаны порядка 20-ти инвестплощадок. Поэтому на Северо-Западе мы чувствуем себя относительно комфортно, 
там уже начинается конкуренция каптала. А в Восточной Сибири и Дальнем Востоке – провал".  
По словам Гаврилова, в этих регионах реализуется несколько программ субъектов Федерации по Приморью, 
Красноярску. "Но мощностей, чтобы перехватить весь поток кругляка, идущего в Китай и Корею, попросту не 
хватает. Здесь предстоит предпринять дополнительные меры по стимулированию притока инвестиций", — считает 
чиновник.  
Напомним, что 25 октября "Илим Палп", крупнейшая лесопромышленная компания России, и International Paper, 
ведущая целлюлозно-бумажная компания мира, объявили о планах создания совместного предприятия.  
Протокол о намерениях по созданию совместного предприятия подписали председатель Совета директоров "Илим 
Палп" Захар Смушкин и председатель Совета директоров и главный управляющий директор International Paper 
Джон Фарачи.  
Совместное предприятие будет создано за счет приобретения компанией International Paper 50% доли акций Ilim 
Holding, который оценивается примерно в $1,3 млрд.  
Ilim Holding владеет четырьмя крупнейшими российскими целлюлозно-бумажными комбинатами в европейском и 
сибирском регионах страны. Комбинаты находятся в процессе консолидации в российское открытое акционерное 
общество "Группа Илим", являющейся дочерней компанией Ilim Holding. Штаб-квартира новой компании будет 
находиться в Санкт-Петербурге.  
Совместное предприятие будет фокусироваться на увеличении производства продукции высокой добавленной 
стоимости, такой как офисная бумага, беленая упаковка и гофроупаковка, что является важным отраслевым 
приоритетом, обозначенным российским правительством, а также товарной целлюлозы, в сегменте которой "Илим 
Палп" занимает лидирующие рыночные позиции в России и Китае.  
Долгосрочная инвестиционная программа, разработанная партнерами для совместного предприятия, предполагает, 
что в целлюлозно-бумажные комбинаты будет инвестировано около $1,2 млрд (более 30 млрд рублей) в течение 
пяти лет. Эти беспрецедентные для российского ЛПК инвестиции будут направлены на модернизацию комбинатов, 
увеличение объемов производства более чем на 50% и позволят развивать производство новых видов продукции с 
высокой добавленной стоимостью.  
Целлюлозно-бумажный комбинат, которым International Paper управляет на правах собственника в настоящее время 
в Светогорске (Ленинградская область), в совместное предприятие не войдет. Комбинат будет продолжать поставки 
офисной бумаги и качественной упаковки на российский рынок. Аналогичным образом, деревоперерабатывающие 
предприятия "Илим Палп" также не войдут в ОАО "Группа Илим". Вместо этого на их базе будет образован 
крупнейший российский деревоперерабатывающий холдинг. Новое предприятие будет развиваться независимо и 
вносить вклад в удовлетворение стремительно растущего спроса в России на строительство отделочных материалов 
и деревянного жилья.  
Корпорация "Илим Палп" (Санкт-Петербург) была основана в 1992 году. В соответствии с основными видами 
деятельности "Илим Палп", производственные активы структурированы по продуктовым бизнес-единицам: 
"Деревообработка", "Целлюлоза, картон" и "Упаковка". В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят крупнейшие 
предприятия целлюлозно-бумажной промышленности России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и Усть-
Илимский ЛПК. Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК и завода по 
производству гофротары "Илим-Гофропак". Бизнес-единица "Деревообработка" включает предприятия 
"ИлимСеверДрев", Усть-Илимский ЛДЗ, "Илим Братск ДОК" и "Илим Братск ЛДЗ". Лесозаготовку осуществляют 
"ИлимСеверЛес" (Котласская группа), "ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и "Управление лесозаготовок и 
лесосплава" (Братская группа), объединяющие 38 лесозаготовительных предприятий в Архангельской и Иркутской 
областях, республике Коми и в Красноярском крае. На предприятиях "Илим Палп" работают более 40 тысяч 
человек, и выпускается 60% товарной целлюлозы и 50% коробочного картона от всего объема, производящегося в 
России.  
International Paper со штаб-квартирой в США является одним из лидеров лесоперерабатывающей отрасли вот уже 
более ста лет. В настоящее время компания трансформирует собственную деятельность, сосредотачиваясь на своих 
предприятиях по производству немелованной бумаги и упаковки и тары, действующих и обслуживающих клиентов 
в США, Европе, Южной Америке и Азии. Эти предприятия дополняются обширной системой дистрибуции в 
Северной Америке. International Paper твердо придерживается принципов экологической, экономической и 
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социальной устойчивости, и давно отказалась от использования древесины из находящихся под угрозой 
уничтожения лесов. (Материал продублирован на Росбалт-Север) (15.12.06) 
 

1,5 млрд руб. в кирпич. "Континент Сибирь". №46 2006 
Производство стройматериалов в Сибири не поспевает за темпами строительства, что вызывает интерес 
инвесторов к вложениям в эту отрасль. Масштабный проект планирует начать летом 2007 года компания 
"Континентальинвест" (Москва) в Иркутской области — строительство кирпичного завода мощностью 60 
млн кирпичей в год. В проект планируют вложить 1,5 млрд руб., из которых 1,2 млрд руб. — банковские 
кредиты, остальные деньги — средства инвесторов. Эксперты одобрительно восприняли эту новость, однако 
предупреждают о возможном перепроизводстве кирпича в долгосрочной перспективе. 
Группа компаний "Континентальинвест" создана как совместное российско-французское предприятие в 1989 
году. Ее учредителями стали крупнейшие предприятия лесного комплекса России — Братский и Усть-Илимский 
ЛПК, а также французская фирма "Компани Францез де селлюлоз". Сегодня группа работает в различных видах 
бизнеса: лесопромышленном (ООО "ЛПК Континенталь Менеджмент"), коммерческой недвижимости (ТЦ 
"Калужский"), кинопродюсерском (ЗАО "Кинокомпания "МакДос"), туристическом ("Агентство на Цветном 
бульваре"), судостроительном (Nereids Yachts S. A.), нефтяном (ООО "Континентальгеонефть"), консалтинговом 
(ООО "Континентальинвест"). 
27 ноября на инвестиционном совете при губернаторе Иркутской области состоялась презентация проекта по 
строительству кирпичного завода в Ангарске. Реализует проект ООО "Еловское" (компания подконтрольна 
"Континенталь-Сибири", "дочке" "Континентальинвеста"). Как сообщил "КС" генеральный директор ООО 
"Еловское" Сергей Хоменко, в 2005 году "Континентальинвест" получил лицензию на право разработки 
месторождения глины "Еловское", расположенного недалеко от Ангарска (Иркутская область) в поселке Юго-
Восточный. Строительство завода будет начато летом следующего года, а завершено в конце 2008 года — начале 
2009 года  
В Иркутске на сегодня действуют два кирпичных завода, суммарной мощности которых явно недостаточно для 
региона: дефицит стройматериалов покрывается за счет привозного кирпича из Красноярского края и западных 
регионов России. 
Строительные компании Новосибирской области также испытывают дефицит в этом продукте и покупают кирпич в 
Кемеровской, Томской областях и Красноярском крае. Поэтому увеличение мощностей по производству кирпича 
актуально. Следует отметить, что "Дорогинский кирпич" (Новосибирск) в 2006 году планирует модернизировать 
производство, увеличив его мощность с 13 млн до 40 млн шт. Пятнадцать кирзаводов Новосибирской области 
производят 306 млн кирпичей в год при потребности в 500 млн шт. Некоторые строительные компании города 
объявили о планах строительства кирпичных заводов, однако проекты развиваются медленно из-за недоступности 
месторождений. Эксперты предполагают, что "Континентальинвест" взялся за проект в Иркутской области именно 
благодаря наличию разведанных запасов глины. 
 
Для справки: Название компании: Континентальинвест, ООО Регион: Москва Адрес: 127473 г. Москва, 
Селезневская д. 11а Вид деятельности: Инвестиции Телефоны: (495)9331966 (495)9331961 (495)9331964 Факсы: 
(495)9331966 E-Mail: office@continentalinvest.ru Web: http://www.continentalinvest.ru Руководитель: Дмитрий 
Туркевич, генеральный директор  
 
Для справки: Название компании: Еловское, ООО Адрес: Иркутск, ул. Марата, д.28 Телефоны: (3952)240342 
Руководитель: Сергей Хоменко, генеральный директор (Континент Сибирь 05.12.06) 
 

Лидеры создали альянс. "Российская лесная газета". №47-48 2006 
В целлюлозно-бумажную промышленность России будет инвестировано 1,2 млрд долларов. 
В российском лесном секторе будет сформирован беспрецедентный "альянс лидеров" – "Илим Палп", крупнейшая 
лесопромышленная компания России, и International Paper, ведущая целлюлозно-бумажная компания мира, 
объявили о планах создания совместного предприятия, которое поможет улучшить мировые позиции одного из 
ключевых секторов стремительно растущей экономики России.  
Совместное предприятие будет создано за счет приобретения компанией International Paper 50% доли акций Ilim 
Holding, который оценивается примерно в 1,3 млрд долларов.  
Ilim Holding владеет четырьмя крупнейшими российскими целлюлозно-бумажными комбинатами в европейском и 
сибирском регионах страны. Комбинаты находятся в процессе консолидации в российское открытое акционерное 
общество "Группа Илим", являющееся дочерней компанией Ilim Hol-ding. "Группа Илим" будет управляться 
совместно советом директоров, куда войдут представители "Илим Палп" и International Paper. Штаб-квартира новой 
компании будет находиться в Санкт-Петербурге.  
Совместное предприятие будет фокусироваться на увеличении производства продукции высокой добавленной 
стоимости, такой как офисная бумага, беленая упаковка и гофроупаковка, что является важным отраслевым 
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приоритетом, обозначенным российским правительством, а также товарной целлюлозы, в сегменте которой "Илим 
Палп" занимает лидирующие рыночные позиции в России и Китае.  
Долгосрочная инвестиционная программа, разработанная партнерами для совместного предприятия, предполагает, 
что в целлюлозно-бумажные комбинаты будет инвестировано около 1,2 млрд долларов (более 30 млрд рублей) в 
течение пяти лет. Эти беспрецедентные для российского ЛПК инвестиции будут направлены на модернизацию 
комбинатов, увеличение объемов производства более чем на 50% и позволят развивать производство новых видов 
продукции с высокой добавленной стоимостью.  
– "Илим Палп" гордится тем, что выступает в качестве лидера в деле привлечения иностранных стратегических 
инвесторов самого высокого ранга в наш национальный лесной сектор посредством вступления в альянс с мировым 
лидером отрасли, – заявил Захар Смушкин. – Наше совместное предприятие прекрасно вписывается в новую 
государственную стратегию, ускоряя приток так необходимого капитала и ноу-хау, задавая темп увеличения доли 
продукции глубокой переработки и содействуя выходу России на заслуженное место в общемировой целлюлозно-
бумажной промышленности.  
– International Paper рада возможности установить союз с компанией-лидером на наиболее динамично 
развивающихся и перспективных рынках целлюлозно-бумажной продукции, – сказал Джон Фарачи. – Ставший на 
сегодня ясным характер усилий российского правительства, направленный на то, чтобы позволить этому рынку 
полностью реализовать свой потенциал, говорит нам, что наступил момент совершить шаг такого масштаба. 
International Paper принимает самое активное участие в развитии российской лесной отрасли в течение семи лет, 
являясь собственником Светогорского комбината, и мы рады возможности продолжить содействие 
стратегическому развитию отрасли и реализации ее потенциала.  
Стороны планируют окончательно доработать соглашение в первом квартале будущего года, с учетом 
необходимости получения согласований регулирующих органов и утверждения предполагаемой сделки советами 
директоров обеих компаний.  
ЦБК, которым International Paper управляет на правах собственника в настоящее время в Светогорске 
(Ленинградская область), в совместное предприятие не войдет. Комбинат будет продолжать поставки офисной 
бумаги и качественной упаковки на российский рынок. Аналогичным образом деревоперерабатывающие 
предприятия "Илим Палп" также не войдут в ОАО "Группа Илим". Вместо этого на их базе будет образован 
крупнейший российский деревоперерабатывающий холдинг. Новое предприятие будет развиваться независимо и 
вносить вклад в удовлетворение стремительно растущего спроса в России на строительство отделочных материалов 
и деревянного жилья. 
"Илим палп" 
Корпорация была основана в 1992 году в г. Санкт-Петербурге.  
В соответствии с основными видами деятельности "Илим Палп" производственные активы структурированы по 
продуктовым бизнес-единицам: "Деревообработка", "Целлюлоза, картон" и "Упаковка". 
В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят крупнейшие предприятия целлюлозно-бумажной промышленности 
России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и Усть-Илимский ЛПК.  
Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК и завода по производству гофротары 
"Илим-Гофропак". 
Бизнес-единица "Деревообработка" включает предприятия "ИлимСеверДрев", Усть-Илимский ЛДЗ, "Илим Братск 
ДОК" и "Илим Братск ЛДЗ". 
Лесозаготовку осуществляют "ИлимСеверЛес" (Котласская группа), "ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и 
"Управление лесозаготовок и лесосплава" (Братская группа), объединяющие тридцать восемь 
лесозаготовительных предприятий в Архангельской и Иркутской областях, Республике Коми и в Красноярском 
крае.  
На предприятиях "Илим Палп" работают более 40 тысяч человек и выпускается 60% товарной целлюлозы и 50% 
коробочного картона от всего объема, производящегося в России. 
International Paper 
Со штаб-квартирой в США компания является одним из лидеров лесоперерабатывающей отрасли вот уже более 
ста лет. В настоящее время компания трансформирует собственную деятельность, сосредотачиваясь на своих 
предприятиях по производству немелованной бумаги и упаковки и тары, действующих и обслуживающих клиентов 
в США, Европе, Южной Америке и Азии. Эти предприятия дополняются обширной системой дистрибуции в 
Северной Америке. International Paper твердо придерживается принципов экологической, экономической и 
социальной устойчивости и давно отказалась от использования древесины из находящихся под угрозой 
уничтожения лесов (Российская лесная газета 28.11.06) 
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IP вместо IPO. "SmartMoney". №38 2006 
Почему "Илим Палп" предпочитает продавать акции стратегическому инвестору, а не размещать на бирже 
Валерий, житель 100-тысячного сибирского города Усть-Илимска, просит не указывать его настоящего имени — он 
думает уволиться с местного лесопромышленного комплекса, но момент для подачи заявления хотел бы выбрать 
сам. Предприятие, ради которого в 1970-е и был построен Усть-Илимск, принадлежит холдингу "Илим Палп". 
Покинуть город, как говорит Валерий, сейчас стремятся многие, поэтому цены на жилье стремительно падают: 
"Три недели назад за нашу двушку давали 650 000 руб., а сейчас — 550 000 руб. и ниже". Помимо ЛПК работать в 
городе почти негде, чем, на взгляд работников, и пользуется "Илим Палп". Зарплата у многих, по словам Валерия, 
сегодня ниже, чем 2-3 года назад, хотя снижать, казалось бы, некуда — электромонтер пятого разряда, к примеру, 
получает 8000 руб. в месяц. Отпуск в 58 дней, к которому привыкли сибиряки, "Илим Палп" сократил до 44 дней, а 
вместо прежней полной компенсации стоимости авиабилетов стал выплачивать не более 15 000 руб. Но люди 
терпят, говорит Валерий, так как деваться некуда — он и сам не уверен, что ему удастся продать свою квартиру за 
сумму, которой хватит на обустройство где-нибудь в cредней полосе. Владельцы предприятия смотрят на ситуацию 
под другим углом. Десять таких работников, как Валерий, приносят "Илим Палп" меньше выручки, чем один 
работник американской International Paper — своей компании. На комбинатах необходимы массовые сокращения, 
однако "Илим Палп" не может себе этого позволить. "Численность рабочих в компании у нас 
неконкурентоспособна, — признает Захар Смушкин. — Но существует социальная ответственность". Выражается 
она в основном в том, что прилежных работников силой с комбинатов не гонят, а только упраздняют штатную 
единицу, если кто-то увольняется сам или изгоняется за пьянство. Далекая от оптимальной численность 
сотрудников, разумеется — не единственная причина отказа "Илим Палп" от IPO в пользу "стратега". 
НЕ ВРЕМЯ 
Помимо Усть-Илимска компания "Илим Палп", созданная в 1992 г. Захаром Смушкиным и братьями Борисом и 
Михаилом Зингаревичами, владеет сегодня лесопромышленным комплексом в Братске, в той же Иркутской 
области, и целлюлозно-бумажным комбинатом в Котласе, Архангельская область. Три комбината обеспечивают 
"Илим Палп" лидерство в российской лесопромышленной отрасли по объемам производства — 2,46 млн т 
продукции в год. "Илим Палп" уже пять лет ведет внутреннюю отчетность по МСФО, но не публикует ее. 
Некоторые цифры Смушкин, впрочем, назвал: по итогам 2006 г. выручка составит $1,59 млрд, а EBITDA — $250-
300 млн. Показатели, формально говоря, для IPO не такие уж плохие, и возможность размещения акций "Илим 
Палп" на зарубежных биржах в компании всерьез рассматривалась. Однако акционеры сочли момент 
неподходящим и решили не поддаваться моде на IPO, охватившей крупный российский бизнес. 
"Сейчас настолько большое количество компаний собирается делать IPO, плюс государство разделяет их 
направленность, пытаясь укрепить местный финансовый рынок, — полагает Смушкин, — что там будет большая 
конкуренция, и сочетание спроса (свободных денег на рынке) и предложения (ценных бумаг) окажется скорее всего 
в пользу предложения". Не слишком подходящим для IPO Смушкин считает также сам характер бизнеса своей 
компании. Классические IPO, отмечает председатель совета директоров "Илим Палп", проводят компании с 
развитой розницей, поскольку этот бизнес понятен даже простым физлицам, играющим на бирже. "Илим Палп" же 
— компания сырьевая, производящая главным образом полуфабрикаты. Таким выгоднее развиваться за счет 
собственных сил, кредитов и стратегических альянсов с коллегами по бизнесу. "Мы, конечно, могли бы придумать 
себе историю в духе "Роснефти" — что мы последний оплот национального ресурса, — рассуждает Смушкин, — но 
с точки зрения доходности, ликвидности и волатильности акций, то есть спекулятивного эффекта, я не думаю, что 
"Илим" была бы лучшей компанией". У той же "Роснефти" хотя бы продукция является биржевым товаром, что 
помогает спекуляциям на акциях компании. А вот организовать торговлю фьючерсами и другими финансовыми 
инструментами вокруг целлюлозно-бумажной продукции в силу ее специфики, по словам Смушкина, чрезвычайно 
сложно. 
Главная мировая тенденция в лесопромышленной отрасли другая — глобализация компаний. Она достигается — 
если не считать латиноамериканских рынков, где активы пока создаются в основном с нуля, — путем слияний. 
Каковой тенденции и решили последовать в "Илим Палп". 
ВРЕМЯ УХОДИТ 
Слияние с International Paper, а точнее, продажа глобальному лидеру части бизнеса "Илим Палп" также не является 
просто данью моде. У российского лесопромышленного холдинга, если он хочет быть современной компанией, в 
сущности, нет другого выбора, кроме сотрудничества с крупным зарубежным партнером. Сегодня есть опасность 
отстать не только от Запада, который при себестоимости заготовленного леса $40-50 за 1 м3 против $20-30 за 1 м3 в 
России бьет нас своим ноу-хау и высокой организацией производства, но и от той же Латинской Америки, где 
себестоимость леса составляет лишь $12-18 за 1 м3. "Ситуация вынуждала нас к форсированному решению, — 
признает Смушкин. — Мы много говорили о реструктуризации, о модернизации, поиске средств и решений для 
модернизации. По разным причинам этот срок все оттягивался. Но каждый год и даже день оттяжки дает нам 
понижающий коэффициент с точки зрения стоимости активов". Сколько они стоят сейчас? Согласно заявлению, 
которое "Илим Палп" сделала в конце октября, ее собственники готовы продать International Paper 50% акций 
швейцарской компании Ilim Holding, владеющей более чем 75% плюс 1 акция целлюлозно-бумажных активов 
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"Илим Палп". Звучит несколько туманно. Сколько это точно — "более чем 75%", — Захар Смушкин не раскрывает. 
Но говорит, что IP готова заплатить за предлагаемые активы половину стоимости бизнеса (EV), которую сам он 
оценивает в $1,36 млрд за вычетом долга. Точные размеры долга он опять-таки предпочитает хранить в тайне. В IP 
давать комментарии для данной статьи отказались. По мнению аналитика ИК "Центринвест" Михаила Ганелина, 
который по нашей просьбе оценил размеры долга "Илим Палп", исходя из сумм кредитов, взятых компанией у 
банков (Moscow Narodny Bank, BNP Paribas, Внешторгбанк и др.), речь может идти примерно о $400 млн. То есть 
порядок суммы предполагаемой сделки "Илим Палп" с IP — $480 млн. Для сравнения: рассчитанная на пять лет 
инвестиционная программа, которая, по планам "Илим Палп", позволит довести производство до современного 
уровня и удвоить объемы выпуска продукции, потребует, по словам Смушкина, вложений в размере $1,2 млрд. Без 
стратегического инвестора не обойтись. 
Нельзя сказать, чтобы в прежние годы "Илим Палп" совсем уж не инвестировала в развитие производства. 
Мощности Котласского ЦБК после того, как он достался "Илим Палп", менеджеры и инженеры компании 
"разогнали" с 60 до 107%, Братского ЛПК — с 34 до 100%, Усть-Илимский ЛПК сейчас работает на 126% 
мощности, заложенной в первом проекте комбината. Модернизация обошлась в $30 млн. "В последние несколько 
лет (три года. — ) мы не вкладывали в модернизацию активов меньше $100 млн в год", — говорит Смушкин. Но 
этого мало: предприятия достигли своего технического предела. 
Изношенные заводы теряют рентабельность. Если в 2001 г. каждый доллар, инвестированный "Илим Палп", 
увеличивал выручку в среднем на $3,5, то в 2005 г. — лишь на $1,9. А инвестировать необходимо все больше. 
Роман Романовский, коммерческий директор российско-ирландской лесоторговой компании Balcas, в прошлом 
занимал должность начальника отдела рынков капитала и проектного финансирования "Илим Палп". Романовскому 
лично пришлось в свое время рассчитывать стоимость компании Смушкина и Зингаревичей по методу 
дисконтирования денежных потоков — как раз для IPO на NYSE (его предполагалось провести в 2004-2005 гг.) 
"строил модель огроменную", вспоминает он. Сколько тогда получилось, Романовский не раскрыл, но поделился 
своими оценками текущих перспектив продажи бизнеса "Илим Палп". По его мнению, из-за недостаточного уровня 
инвестирования в последние 10-15 лет невысокая на первый взгляд стоимость в $1,36 млрд адекватна, поскольку 
покупатель будет вынужден вкладывать в производство дополнительные средства. Инвестиции в размере $30-70 
млн в год не обеспечивали модернизации, а только поддерживали производство на текущем уровне. "Там в каждый 
завод надо вкладывать стольник в год!" — восклицает эксперт. Если бы реструктуризация и модернизация были 
произведены в необходимых масштабах, компания сейчас могла бы стоить $2,5 млрд. 
Только тогда собственникам "Илим Палп", как нетрудно подсчитать, пришлось бы c первого дня сидеть в минусе, 
расходуя на модернизацию комбинатов больше, чем они приносят прибыли. После их скандальной приватизации в 
1990-х — предприятия по несколько раз переходили из рук в руки — ни один собственник не мог себе такого 
позволить. Теперь приходится продавать компанию вдвое дешевле и брать у мирового лидера уроки современного 
лесопромышленного бизнеса. Однако Захар Смушкин, судя по его высказываниям, не видит в этом ничего 
страшного и за решение амбициозной задачи по удвоению производимого компанией продукта готов взяться с 
энтузиазмом. "Не ожидал, что у меня в этом возрасте появится еще одна возможность, как в 30 лет, начать все 
сначала", — улыбается глава совета директоров "Илим Палп", которому в январе будущего года исполнится 45. C 
приватизацией и корпоративными войнами минувшего десятилетия, по данным информированных участников 
рынка, связана еще одна причина отказа "Илим Палп" от размещения своих акций на бирже. 
ВРЕМЯ ПРИШЛО 
Объясняя решение не проводить IPO, Захар Смушкин в интервью говорил и о "высоком уровне слияний и 
поглощений", свойственном целлюлозно-бумажной отрасли, которая переживает глобализацию. Однако этот 
процесс не всегда протекает к общему удовольствию поглощающей и поглощаемой сторон. Необходимость 
защититься от недружественного поглощения также могла подвигнуть собственников "Илим Палп" к решению 
идти не на биржу, а в партнерство с мощным иностранным игроком. Погрузимся ненадолго в историю становления 
"Илим Палп". Компания была зарегистрирована в апреле 1992 г., ее акции изначально принадлежали СП 
"Техноферм-Инжиниринг" и швейцарской Intertsez, учредителями которой выступали Смушкин, братья 
Зингаревичи и Усть-Илимский ЛПК. Первые несколько лет фирма занималась экспортом целлюлозы. Дела шли 
отлично. "Я не сентиментальный человек, могу не помнить деталей, — рассказывает Смушкин, — но помню, что, 
когда мы занимались трейдингом, мы за три года опередили "Экспортлес", который был тогда монополистом, и к 
1995 г. имели оборот $300 млн". В 1994 г. партнеры включились в приватизацию, купив на инвестконкурсе 20% 
Котласского ЦБК, а контроль над последним из трех нынешних комбинатов "Илим Палп", Усть-Илимским, был 
получен в 2002 г. Несколько лет при этом шла изнурительная корпоративная война с холдингом "Базовый элемент" 
Олега Дерипаски, который также претендовал на крупные активы в отрасли. Количество судебных исков, поданных 
компаниями друг против друга и одновременно находящихся в производстве, достигало 120. Cо временем стороны 
все же пришли к выводу, что пора расходиться миром. Покупка Усть-Илимского ЛПК у структур Дерипаски стала 
для Смушкина и Зингаревичей вынужденным решением — только на этом условии "Базэл" соглашался покинуть 
Братский ЛПК, где ему удалось перехватить контроль. "Илим Палп" пришлось за одну неделю принимать 
решение о покупке актива без due diligence и раздобывать $200 млн — кредит дал Внешторгбанк. Война 
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закончилась в 2004 г. подписанием мирового соглашения между "Илим Палп" и "Базэлом", а также переходом 25% 
акций компании к ВТБ. Минувшим летом "Илим Палп" выкупила эти акции обратно, по оценкам участников 
рынка, за те же $200 млн. 
Договоренность воевавших сторон не была классическим мировым соглашением в арбитражном суде по спорному 
делу — ведь дел были десятки, какие-то постоянно завершались, какие-то открывались. Гордиев узел можно было 
разрубить только джентльменским соглашением акционеров компаний, каковое и было достигнуто. Но и у таких 
договоренностей бывает срок действия. Бывший владелец одного из крупнейших в стране целлюлозно-бумажных 
комбинатов — Архангельского ЦБК, а ныне депутат Госдумы Владимир Крупчак говорит, что срок уже истек: "У 
них было два пути: продавать акции стратегическому инвестору и IPO. Они нашли инвестора. Это способ защиты. 
Перемирие? Оно закончилось, насколько я знаю". Крупчак утверждает, что и Архангельский, и Сыктывкарский 
комбинаты в свое время были проданы иностранным инвесторам для защиты от недружественного поглощения. 
Теперь иностранцам пришел черед защищать от "рейдеров" активы "Илим Палп". Дело за малым — получить на 
сделку одобрение Кремля. (04.12.06) 
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Материалы о компании "Архангельский ЦБК" 

 
 

Производственные показатели 
 

Архангельский ЦБК увеличил производство всех основных видов продукции. 
В ноябре на Архангельском  ЦБК сварено 70670 тонн целлюлозы, что на 3,4% больше ноября 2005 года, передает 
пресс-служба комбината.  
За месяц на АЦБК произведено19696 тонн товарной целлюлозы (+3,8%), 6890 тонн бумаги (+0,7%), 40133 тонны 
картона (+3,5%),11,6 млн квадратных метров картонно-транспортной тары (+0,8%).  
За 11 месяцев текущего года на Архангельском  ЦБК увеличен выпуск всех основных видов продукции. С января 
по ноябрь на предприятии сварено 768238 тонн целлюлозы, прирост к соответствующему периоду 2005 года 
составил 1,8%, выпущена 211451 тонна товарной целлюлозы (+1,6%). За этот период произведено 440228 тонн 
картона (+1,8%), 119,6 млн квадратных метров картонно-транспортной тары (+0,9%), 309,6 млн ученических 
тетрадей в 12-листном исчислении (+5,6%). (Материал перепечатан на Росбалт-Север, Regnum, AKSnews.Ru, 
АК&М, Бумпром, Wood.Ru) (Росбалт 04.12.06) 
 

На Архангельском ЦБК годовой план первым выполнил коллектив БДМ-6. 
21 декабря коллектив бумагоделательной машины № 6 Архангельского ЦБК (г. Новодвинск) первым на 
комбинате выполнил годовое задание. БДМ-6 (старший мастер Андрей Гребенёв) произвела 15740 тонн 
этикеточной, обёрточной и обложечной тетрадной бумаги.  
Как сообщили пресс-службе экономисты производства бумаги, до конца 2006 года машина дополнительно к плану 
выработает ещё около 400 тонн продукции. К 25 декабря с годовыми заданиями должны справиться и две другие 
машины производства бумаги: БДМ-3 выработает 25320 тонн в основном писчей бумаги, а БДМ-4 – 40500 тонн 
тетрадной и писчей. Это означает, что в предстоящие выходные годовой план выполнит всё подразделение.  
Сегодня к концу смены о выполнении годового задания планирует доложить руководству АЦБК и коллектив цеха 
гофротары. Годовой план этого подразделения – 128 млн. 210 тыс. квадратных метров гофропродукции. (Материал 
продублирован на Росбалт-Север, Regnum, Бумпром, AllNW.ru) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 22.12.06) 

 
На Архангельском  ЦБК подведены итоги навигации 2006 года. 
Как сообщил пресс-службе начальник древесно-биржевого производства АЦБК Сергей Лихачёв, за нынешнюю 
навигацию комбинат получил водным путём 352 000 кубометров древесного сырья. Это на 208 000 кубометров 
меньше, чем в 2005-м. 
Переработчиков древесины в этом году подвёл сплав леса. Весной из-за необычайно низких уровней воды в реках 
практически все плоты остались на плотбищах леспромхозов. На Архангельский ЦБК удалось привести всего два 
плота суммарным объёмом 9 000 кубометров, причём один из них – летней сплотки. (За навигацию 2005 года 
комбинат получил 203 000 кубометров балансов в плотах). 
Из 352 000 кубометров древесного сырья, полученного комбинатом по воде в 2006 году, 242 000 кубометров - 
балансы, доставленные баржами. Баржи также привезли 101 000 кубометров щепы. 
Недостающие объёмы древесины, в том числе из разобранных летом плотов, были поставлены Архангельскому 
ЦБК по железной дороге и автотранспортом. (Материал продублирован на Правда Севера (Архангельск), Regnum, 
Росбалт, AKSnews.Ru, Двина-Информ, Wood.Ru, Бумпром, AllNW.ru) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 
28.11.06) 
 

КДМ-2 пошла на рекорд.  
На Архангельском  ЦБК в октябре картоноделательная машина №2 установила рекорд производительности. 
КДМ-2 выпустила 17 тыс. тонн гофробумаги и универсального картона. Это лучший результат КДМ-2, 
выпустившей первую продукцию в 1972 году. За десять месяцев 2006 года эта машина произвела более 162 тыс. 
тонн продукции, что на 1,6% больше соответствующего периода 2005 года. По словам главного инженера 
производства картона Архангельского ЦБК Николая Мезенцева, за прошедшие годы ряд узлов и частей машины 
был модернизирован. Нынешний успех достигнут за счет стабилизации работы КДМ-2. Это результат работы всех 
служб, которые эксплуатируют и обслуживают машину. (Российская лесная газета 29.11.06) 
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ГК "ТИТАН" подвела итоги заготовки древесины за январь-октябрь. 
За январь-октябрь 2006 года лесозаготовительные предприятия, входящие в группу компаний "ТИТАН" (головное 
предприятие — ООО ПКП "Титан"), заготовили 1167,6 тыс. кубометров древесины, из них 787,3 тыс. кубов — 
лесозаготовительными комплексами, что на 20,1% превышает уровень заготовки аналогичного периода прошлого 
года. 
Как говорится в сообщении пресс-службы ПКП "Титан", самые хорошие показатели заготовки комплексами за 
десять месяцев - у ОАО "Дмитриевский ЛПХ" (127,8 тыс. кубов), ООО "Карпогорылес" (128,8 тыс.), ОАО "Усть-
Покшеньгский ЛПХ" (313,5 тыс.). 
В октябре 2006 года объем заготовок древесины в девяти леспромхозах ГК "ТИТАН" составил 95,6 тыс. 
кубометров, из них 64,5 тыс. кубов — лесозаготовительными комплексами. 
Группа компаний "Титан" - многоотраслевой холдинг, объединяющий более 20 предприятий, расположенных в 
Архангельской области и за ее пределами. Основным направлением деятельности является сфера 
лесопромышленного комплекса Архангельской области. ГК "Титан" - один из крупнейших операторов лесосырья 
Северо-Запада с годовым объемом поставок древесного сырья на различные деревообрабатывающие предприятия и 
целлюлозно-бумажные комбинаты более 4 млн кубометров, из которых около 1,5 млн кубометров заготавливаются 
собственными предприятиями компании. Помимо 9 леспромхозов (в частности, "Усть-Покшеньгский ЛПХ", 
"Шалакушалес", "Дмитриевский ЛПХ", - входят в состав ООО "Титан-Леспром"), в сферу влияния компании 
подпадают десятки лесозаготовительных предприятий из разных регионов России, поставляющих свою продукцию 
по договорам с ней. Основными ее потребителями являются Архангельский ЦБК и "Лесозавод 25". Предприятия 
холдинга работают также в сфере торговли, туризма, ресторанного, гостиничного, охранного и автомобильного 
бизнеса. (Агентство Конфликтных Ситуаций 22.11.06) 
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Текущее состояние предприятия 
 

ОАО "Архангельский целлюлозно-бумажный комбинат" - Получение, 
приостановление действия, отзыв, замена, продление или истечение срока действия 
разрешения (лицензии). 
Получение, приостановление действия, отзыв, замена, продление или истечение срока действия разрешения 
(лицензии).  
Сообщение о сведениях, которые могут оказать существенное влияние на стоимость ценных бумаг акционерного 
общества 
1. Общие сведения 
1.1. Полное фирменное наименование эмитента: Открытое акционерное общество "Архангельский целлюлозно-
бумажный комбинат" 
1.2. Сокращенное фирменное наименование эмитента: ОАО "Архангельский ЦБК" 
1.3. Место нахождения эмитента: Российская Федерация, 164900, Архангельская область, город Новодвинск, улица 
Мельникова, дом 1 
1.4. ОГРН эмитента: 1022901003070 
1.5. ИНН эмитента: 2903000446 
1.6. Уникальный код эмитента, присвоенный регистрирующим органом: 00008-А 
1.7. Адрес страницы в сети Интернет, используемой эмитентом для раскрытия информации: www.appm.ru 
1.8. Название периодического печатного издания (изданий), используемого эмитентом для опубликования 
информации: - 
2. Содержание сообщения 
Информация о получение, приостановление действия, отзыве (аннулировании), замене, продлении или истечении 
срока действия разрешения (лицензии) акционерного общества 
вид разрешения (лицензии): лицензия на осуществление деятельности по предупреждению и тушению пожаров; 
номер и дата выдачи разрешения (лицензии), орган, выдавший разрешение (лицензию): лицензия N 1/10966, выдана 
Министерством по чрезвычайным ситуациям России,  
срок действия разрешения (лицензии):  
- ;вид события, наступившего в отношении разрешения (лицензии): выдача;  
для выдачи, приостановления, отзыва (аннулирования), замены или продления срока действия - дата получения 
акционерным обществом соответствующего письменного уведомления лицензирующего органа, а также дата, с 
которой вступает (вступило) в силу соответствующее решение указанного органа в отношении разрешения 
(лицензии): уведомление о предоставлении лицензии в адрес ОАО "Архангельский ЦБК" поступило 18 декабря 
2006 года. 
Генеральный директор В.И. Белоглазов 
18 декабря 2006 года  
Настоящее сообщение предоставлено непосредственно Эмитентом и опубликовано в соответствии с Приказом 
ФСФР России от 16 марта 2005 года N 05-5/ПЗ-Н "Об утверждении Положения о раскрытии информации 
эмитентами эмиссионных ценных бумаг". (AK&M 19.12.06) 

 
Апелляционный арбитражный суд оставил в силе решение по иску ОАО 

"Архангельский ЦБК" к ФНС России. 
29 ноября 2006 года 14-й апелляционный арбитражный суд (г. Вологда) оставил в силе решение Арбитражного суда 
Архангельской области о признании недействительным решения Федеральной налоговой службы РФ о 
доначислении налоговых платежей и привлечении к ответственности по итогам повторной проверки за 2002 год 
ОАО "Архангельский ЦБК" по эпизоду, касающемуся проверки цен, примененных предприятием при экспорте 
продукции в порядке ст. 40 НК РФ.  
Напомним, что повторная проверка Федеральной налоговой службой была проведена во второй половине 2005 
года, акт налоговой проверки был вручен налогоплательщику 30 декабря 2005 года.  
Вывод о занижении экспортных цен был сделан на основании "информации о рыночных ценах", представленных в 
ФНС России Федеральным государственным унитарным предприятием "Центральный научно-исследовательский 
институт экономики и систем управления". "Когда же АЦБК решил разъяснить для себя некоторые положения 
писем, присланных в ФНС, и обратился в указанный выше институт, выяснилась странная вещь - писем эта научная 
организация не отправляла вовсе", - сообщил член Совета директоров АЦБК Тимур Соколов.  
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В решении о доначислении налогов ФНС использовала уже другой документ - информацию о рыночных ценах, 
составленную ЗАО АК "Центр маркетинговых исследований и экспертиз". Впрочем, в новой версии обоснования 
решения налоговой службы фигурировала уже совершенно другая сумма, в разы отличавшаяся от первой.  
Суд признал недействительным решение и требования налоговых органов о доначислении налога на прибыль, 
налога на пользователей автодорог, штрафов и пени. (Материал продублирован на Правда Севера, Росбалт, 
Росбалт-Север, Regnum, AKSnews.Ru, Wood.Ru, AllNW.ru, Новости лесной отрасли) (INFOLine, ИА (по материалам 
компании) 30.11.06) 
 

"Архбум" выиграл очередной суд с ФНС России. 
Вступило в законную силу решение Арбитражного суда Архангельской области по иску ОАО «Архбум» (дочерняя 
компания ОАО «Архангельский ЦБК») к Федеральной налоговой службе (ФНС) РФ и межрайонной инспекции 
N3 по Архангельской области, говорится в сообщении Архангельского ЦБК. Проведя повторную выездную 
проверку ОАО "Архбум", налоговые органы выявили факт занижения выручки от реализации целлюлозы на 
экспорт в 2002 году, сопоставив экспортные цены "Архбума" и "рыночные цены", доведенные до сведения 
налоговых органов ФГУП "ЦНИИ ЭИСУ" и ЗАО "АГ Центр маркетинговых исследований и экспертиз". ФГУП 
"ЦНИИ ЭИСУ" впоследствии отказался от авторства письма, направленного в ФНС России.  
Теперь 14 Арбитражный апелляционный суд (г. Вологда) признал недействительным и доначисление налогов на 
основании данных ЗАО "АГ Центр маркетинговых исследований".  
Основанием для признания решения недействительным является нарушение ст.40 НК РФ.  
Как отметил член совета директоров Архангельского ЦБК Тимур Соколов, это уже не первый случай, когда 
судебные органы признают недействительными претензии фискальных органов к АЦБК и "Архбуму". В основе 
успеха предприятий лежит соблюдение законов, в том числе и при реализации продукции на экспорт. (Материал 
перепечатан на Росбалт-Север, AKSnews.Ru) (Росбалт 06.12.06) 
 

Решение о признании не действительным доначисления таможенных платежей ОАО 
"Архбум" вступило в законную силу. 
21 декабря 2006 года 14-й Апелляционный арбитражный суд (г. Вологда) рассмотрел апелляционную жалобу 
Федеральной таможенной службы РФ (ФТС России) и Архангельской таможни на решение Арбитражного суда 
Архангельской области по заявлению ОАО "Архбум" (г. Новодвинск, Архангельская обл., дочерняя компания 
Архангельского ЦБК) о признании недействительным требования об уплате таможенных платежей, вынесенного 
на основании акта специальной таможенной ревизии.  
В 2005 г. ФТС России на основании запросов депутатов Государственной Думы РФ провела специальную 
таможенную ревизию "Архбума" и АЦБК. Результатом ревизии явилось доначисление таможенных платежей по 
ряду сделок. Таможенные органы предполагали, что стоимость экспортированных товаров (целлюлоза и картон) по 
данным сделкам были умышленно занижены "Архбумом".  
Арбитражный Суд Архангельской области признал недействительным доначисление таможенных платежей, как не 
имеющее законного основания. С вынесением постановления Апелляционного суда данное решение вступило в 
законную силу, и носит обязательный характер в соответствии с АПК РФ.  
По словам члена Совета директоров Архангельского ЦБК Тимура Соколова, уже далеко не в первый раз 
фискальные органы предъявляют претензии к внешнеэкономической деятельности ОАО "Архбум". Но все они 
отклонены судебными органами, поскольку основным ориентиром в деятельности и АЦБК, и Архбум является 
соблюдение законов. (Материал продублирован на Росбалт-Север, АК&М, Бумпром, Новости лесной отрасли) 
(INFOLine, ИА (по материалам компании) 22.12.06) 
 

Состав преступления отсутствует.  
Новодвинская прокуратура отказала в возбуждении уголовного дела в отношении Архангельского ЦБК по факту 
аварии на хозфекальном коллекторе. Напомним, 19 октября в районе перекрёстка улиц Мира и Декабристов 
произошёл прорыв канализационного коллектора, подающего хозбытовые сточные воды города от хозфекальной 
насосной станции N 2 на очистные сооружения АЦБК. Причиной аварии явился засор коллектора и износ трубы на 
участке, который находится в границах ответственности ОАО "Архангельский ЦБК". 
В результате аварии насосная была остановлена, а хозфекальные сточные воды, обеззараженные гипохлоритом, 
стали поступать в ручей Глубокий, впадаюший в реку Лесную (бассейн Северной Двины). Ремонтные работы 
продолжались до 27 октября. Все это время стоки подвергались обеззараживанию гипохлоритом.  
На водоочистных сооружениях комбината был усилен контроль за качеством питьевой воды, подаваемой 
населению города. По данным лабораторных исследований, с 26 октября по 3 ноября качество ее в Новодвинске и 
Архангельске, а также в близлежащих населённых пунктах соответствовало санитарным нормам и правилам. 
Согласно сообщению Росприроднадзора, авария на канализационном коллекторе не нанесла вреда растительному и 
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животному миру. Следствие сделало вывод об отсутствии состава преступления. (Бумажник (г. Новодвинск) 
02.12.06) 
 

Тарифы на тепло для "Архангельского ЦБК" вырастут на 7%. 
Департамент по тарифам и ценам администрации Архангельской области установил тарифы на тепловую и 
электрическую энергию, отпускаемую ОАО "Архангельский ЦБК". 
Как сообщил пресс-секретарь департамента Сергей Казаков, средний тариф на тепловую энергию, отпускаемую 
ОАО "Архангельский АЦБК", с 1 января 2007 года вырастет на 7%. Такое решение приняла коллегия 
департамента. Таким образом, тариф на тепловую энергию, отпускаемую МУП "Жилкомсервис" Новодвинска, 
составит 427 руб./Гкал, что примерно на 6% больше действующего сейчас тарифа. Для прочих потребителей тариф 
на тепловую энергию составит 622 руб./Гкал. Кроме того, коллегия департамента приняла решение сохранить 
отдельный тариф для новодвинских тепличников. С 1 января 2007 года тариф на тепловую энергию для тепличного 
хозяйства "Весна" установлен на уровне 452 руб. /Гкал. Средний тариф на электроэнергию, отпускаемую 
предприятием, вырастет на 19%. 
"Архангельский ЦБК", ссылаясь на результаты проверки обоснованности тарифов независимой экспертной 
организацией, просил увеличить тарифы на электроэнергию на 29%, а на тепловую - на 13%, однако специалисты 
департамента решили ограничиться меньшими цифрами. Население Новодвинска за электроэнергию будет платить 
по тарифам, единым для всей области, ставки оплаты за отопление и горячее водоснабжение будут известны после 
определения тарифов на тепловую энергию для МУП "Жилкомсервис" Новодвинска. (Материал продублирован на 
Двина-Информ, Новости лесной отрасли, Новодвинский рабочий, Еженедельник промышленного роста, Правда 
Северо-Запада) (Regnum 28.11.06) 
 

7 декабря на Архангельском  ЦБК в рамках реализации Киотского протокола 
побывал аудитор международной компании "Det Norskc Veritas" (Норвегия). 
Как рассказала пресс-службе начальник отдела экологии АЦБК Татьяна Соболева, в 2006 году на комбинате 
продолжены работы по инвентаризации выбросов парниковых газов (ПГ). Основные цели инвентаризации - 
управление выбросами ПГ в соответствии со стратегией по их ограничению, информирование общественности, а 
также выход на углеродные рынки. 
АЦБК планомерно работает над сокращением выбросов парниковых газов. В 2006 году предприятие подготовило 
по договору с АОН "Центр экологических инвестиций" Проект Совместного Осуществления "Утилизация отходов 
биомассы на ОАО "Архангельский ЦБК" в соответствии со статьей 6 Киотского протокола. Как пояснила Т. 
Соболева, в данном случае утилизация – сжигание древесных отходов и осадков сточных вод в корьевых котлах. 
Выбросы ПГ при этом по сравнению с использование угля и мазута резко сократились.  
Конечная цель проекта - заключение на выгодных для АЦБК условиях сделки с европейскими партнёрами купли-
продажи сокращений выбросов парниковых газов. 
Как сообщила Т. Соболева, аудитор "Det Norskc Veritas" провел встречи с руководством предприятия, 
менеджерами, техническим персоналом с целью анализа документации, имеющей отношение к реализуемому 
проекту, и получения комментариев в соответствии с требованиями Киотского протокола. 
Ожидается, что отчет аудитора будет представлен руководству Архангельского ЦБК в середине января 2007 года. 
(Материал перепечатан на Росбалт, Росбалт-Север, Regnum, Wood.Ru, Бумпром) (INFOLine, ИА (по материалам 
компании) 11.12.06) 
 

Мастера фекальных инсинуаций.  
Коллеги-журналисты, которые ловят неугодные им организации на ситуациях с прорывом фекальных вод, не всегда 
правы. Точнее, никогда правыми не будут. Просто все это "невкусно" пахнет. 
Еженедельник "Северный комсомолец" в нескольких номерах обвинял ОАО "Архангельский ЦБК" в 
преступлении, предусмотренном ст. 250 УК РФ "Загрязнение вод". Старший следователь прокуратуры г. 
Новодвинска Архангельской области юрист 2-го класса А.С. Обухов, рассмотрев сие дело, выписал постановление 
об отказе в возбуждении уголовного дела. Некоторые подробности. Фекальная авария произошла хоть и в границах 
ответственности ОАО "Архангельский ЦБК", но все-таки в самом городе бумажников, на улице Декабристов. 
Неприятности начались 19 октября. 20-го комбинат, город и "Жилкомсервис" разработали программу действий, 
согласно которой была остановлена хозфекальная насосная станция. В результате вся эта неприятная смесь по 
аварийной схеме через ливневую канализацию с применением соответствующего обеззараживания пошла в ручей 
Глубокий. 
27 октября ремонтные работы закончились. По данным лабораторных исследований, качество питьевой воды в 
Новодвинске и Архангельске соответствовало основным санитарным нормам. И фактов замора рыбы не 
зафиксировано. Словом, сотрясение воздуха наших коллег не нашло поддержки у правоохранительных органов. 
(Независимый взгляд (Архангельск) 28.11.06) 
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Время тонкой настройки. "Эксперт Северо-Запад". 27 ноября 2006 
Оптимизация издержек поможет крупным холдингам Северо-Запада укрепить позиции на мировом и 
внутреннем рынках 
Крупнейшие федеральные холдинги, развивающие свой бизнес в Северо-Западном регионе России ("ЛУКОЙЛ", 
МХК "ЕвроХим", "ФосАгро", "Илим Палп", Архангельский ЦБК, "Северсталь", "Газпром" и ряд других), 
используют в своей деятельности естественноконкурентные (сырьевые) преимущества страны. По-прежнему 
экспорт формирует существенную часть прибыли компаний, однако растущее внутри страны потребление товаров 
и услуг, вызванное ростом российской экономики, заставляет бизнес активизировать работу на внутреннем рынке. 
"Рост внутреннего спроса в этом году набирает обороты: объем инвестиций по итогам года вырастет как минимум 
на 12% (в 2005 году – на 10,5%), а увеличение объемов потребления составит 11% (в прошлом году – 10,5%)", – 
прогнозируют аналитики инвестиционной компании "Тройка Диалог". 
Впрочем, укрепляющийся рубль снижает преимущества отечественной продукции перед иностранными товарами, а 
растущие тарифы естественных монополий – доходность бизнеса. Это значительно усложняет для производителей 
задачу одновременного удержания завоеванных позиций на внешних рынках и расширения присутствия внутри 
России. 
Бой издержкам 
Мировые сырьевые рынки развиваются циклично – за ростом цен, как правило, следует спад. Так, прошлый год 
оказался для предприятий черной металлургии неудачным из-за продолжающегося снижения мировых цен на 
прокат. По этой причине объем реализации "Северстали" вырос лишь на 10% против 60?процентного роста в 2004 
году. Зато к нефтяникам мировая конъюнктура оказалась благосклонной, позволив крупнейшей нефтедобывающей 
компании региона "ЛУКойл-Коми" нарастить выручку почти на 40%. 
Чтобы оставаться конкурентоспособными независимо от колебания мировых цен, компаниям необходимо снижать 
себестоимость продукции, оптимизируя тем самым свои расходы. Для большинства холдингов в настоящее время 
это главный принцип работы. К примеру, пятилетняя инвестиционная программа лесопромышленной группы 
"Илим Палп" стоимостью порядка 750 млн долларов, которая разработана до подписания соглашения о создании 
совместного предприятия с International Paper, была направлена в первую очередь на удвоение эффективности и 
прибыльности работы корпорации. Новая инвестиционная программа, которую сейчас дорабатывают обе 
компании, гораздо более амбициозна – объем пятилетних запланированных инвестиций в илимпалповские 
предприятия вырос практически в два раза, до 1,2 млрд долларов. Источником инвестиций будут собственные 
средства совместного предприятия и кредиты. 
Критерий эффективности требует от компаний решения ряда специфических задач по каждому из направлений 
деятельности. Это решение проблем транспорта и логистики, повышение отдачи от заводского оборудования, 
оптимизация внутрикорпоративного управления, реструктуризация персонала. 
В связи с ростом железнодорожных тарифов, а также дефицитом вагонного парка крупнейшего российского 
оператора, ОАО "Российские железные дороги", крупные холдинги активно наращивают собственный парк. Для 
больших компаний, предприятия которых территориально удалены друг от друга, собственный транспорт стал 
одной из самых существенных составляющих эффективности: он позволяет снижать транспортные издержки и 
делать более прогнозируемым производственный процесс. К примеру, агрохимический холдинг "ФосАгро" закупил 
550 новых вагонов-минераловозов, до конца года будет профинансировано строительство еще 400 штук.  
Рост стоимости энергоресурсов заставляет компании снижать их удельное потребление за счет внедрения 
энергосберегающих технологий. Так, на "Северстали" в 2003 году принята программа энергосбережения, которая 
дает ощутимые результаты. В 2004 году удельное энергопотребление снизилось на 2,2%, в 2005 году – на 2,7%, за 
восемь месяцев этого года – еще на 4,2%. Результат достигается за счет увеличения объемов выплавки стали по 
современным технологиям (эффективным с точки зрения энергопотребления), оптимальной загрузки мощностей и 
т.д. 
Одним из важнейших шагов на пути повышения эффективности ОАО "Архангельский ЦБК" (АЦБК) в этом году 
станет ввод в строй нового древесно-подготовительного цеха по технологии фирмы Andritz. Его строительство 
велось на протяжении полутора лет и стоило 2,3 млрд рублей. Новое производство обеспечит технологической 
щепой не только существующие варочные линии, но и проектируемый завод нейтрально-сульфитной 
полуцеллюлозы. Впрочем, в той или иной степени модернизацией основных производственных фондов занимаются 
все крупнейшие холдинги региона. Особенно активны металлурги. Общая сумма, которую меткомбинаты ежегодно 
тратят только на покупку нового оборудования, достигает 1,5 млрд долларов. 
Крупнейшие холдинги Северо-Запада уже завершили консолидацию наиболее привлекательных активов в своих 
отраслях. Чтобы структура, созданная из разрозненных активов, могла работать эффективно, бизнесмены 
занимаются оптимизацией внутренних бизнес-процессов. В "ЕвроХиме", к примеру, в настоящее время реализуется 
проект построения корпоративной системы на базе Oraсle, которая позволит сделать управление компанией более 
эффективным с точки зрения как анализа положения дел, так и оперативности принятия решений. 
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Значительно снижать издержки и повышать производительность труда компании могут за счет консолидации 
активов. Этой возможностью отечественные холдинги пользуются, и, судя по всему, этот процесс будет достаточно 
долгим. Последней значимой сделкой является слияние алюминиевых компаний РУСАЛ, СУАЛ и швейцарской 
Glencore. Новый игрок номер один на мировом алюминиевом рынке сможет привлекать более дешевые кредиты, 
снизить управленческие издержки и т.д. 
Лицом к своим 
Все успешные мировые компании-экспортеры имеют сильные позиции в первую очередь на "домашнем" рынке. 
Для российских компаний-экспортеров частичная переориентация на внутрироссийский рынок – это еще и 
своеобразный способ снижения издержек. Прежде всего – за счет недорогой логистики, невысокой по сравнению с 
западными странами конкуренции, высоких импортных пошлин на целый ряд продукции (правда, с вступлением 
России в ВТО это преимущество исчезнет), отсутствия необходимости замораживать существенную часть 
оборотных средств (возврат НДС) при ведении экспорта. Также холдингам существенно облегчает жизнь 
доставшаяся им в наследство со времен СССР рознично-оптовая сеть и пока еще невысокая чувствительность 
потребителей к качеству продукции, которое зачастую нельзя назвать высоким. 
По словам главного управляющего директора по бизнесу лесопромышленной группы "Илим Палп" Никиты 
Леонова, внутренний рынок целлюлозно-бумажной продукции является оптимальным как минимум с точки зрения 
логистики и доставки и как максимум по ценам, что в совокупности дает высокую эффективность продаж при 
ценах, близких к мировым. "В настоящий момент соотношение экспорта и поставок на внутренний рынок по всей 
компании составляет 68 на 32, но применительно к северо-западной группе предприятий это соотношение 
примерно 50 на 50, – говорит Леонов. – После реализации инвестиционной программы в ближайшие пять лет для 
Северо-Запада соотношение по поставкам будет на уровне 60 на 40 в пользу внутреннего рынка". 
Производитель минеральных удобрений компания "ФосАгро" вообще не исключает полной переориентации на 
отечественных аграриев. "В российские регионы холдинг отправляет около трети своей продукции (более 1 млн 
тонн), – говорит генеральный директор ЗАО „ФосАгро АГ" Максим Волков. – Географическое расположение 
предприятий „ФосАгро" очень удобно для развития региональных продаж. Надеюсь, что когда-нибудь компания 
станет работать исключительно на внутренний рынок". Внутренний рынок минудобрений характеризуется низкой 
платежеспособностью. Ситуацию призван изменить к лучшему национальный проект по развитию АПК. Основная 
его задача сводится к тому, чтобы сделать более доступным для сельхозпредприятий использование финансовых 
инструментов. Однако надежды агрохимических холдингов на улучшение ситуации пока не оправдываются. 
В отличие от производителей минеральных удобрений, металлургов конъюнктура внутреннего рынка радует все 
больше. Строительный бум, а также рост машиностроения подхлестнули спрос на металлоконструкции и прокат. 
По словам вице-президента УК "Магнитогорский металлургический комбинат" (ММК) Игоря Виера, по итогам 
2006 года внутреннее потребление превысит 31 млн тонн стали. Только "большая тройка" отечественной черной 
металлургии (ММК, "Северсталь", Новолипецкий металлургический комбинат) за неполный 2006 год увеличила 
объем поставок на внутренний рынок на 2,7 млн тонн. Высокие темпы роста, отметил Виер, сохранятся в 
ближайшей перспективе. 
Однако переориентация на внутренний рынок пока интересна не всем. В большей степени в ней заинтересованы 
представители обрабатывающих отраслей, в меньшей – сырьевые компании нефтегазового сектора. На Северо-
Западе это такие структуры, как "Газпром", "ЛУКОЙЛ", "Роснефть". Цены на газ для внутренних потребителей 
сегодня практически в пять раз ниже, чем на европейском рынке. Газовый монополист фактически дотирует всю 
российскую промышленность, неся на внутреннем рынке колоссальные убытки. Ситуацию не исправить до тех пор, 
пока цены не сравняются. 
В "нефтянке" ситуация другая: добытчики "черного золота" довольно быстро сообразили, что при высоких ценах на 
нефть переработка и экспорт нефтепродуктов становится для них не таким прибыльным видом бизнеса, как экспорт 
нефти. Поэтому силы компаний в основном были брошены на развитие добычи и расширение каналов 
транспортировки нефти. При этом они перестали уделять должное внимание нефтепереработке. Если говорить по 
существу, то выделяемых средств хватает на проведение плановых ремонтных работ на НПЗ и их незначительной 
модернизации. Озвученная руководством "ЛУКОЙЛа" стратегия развития компании до 2016 года не позволяет 
однозначно говорить о росте приоритета внутреннего рынка. Более того, основной акцент в развитии сделан 
именно на внешнюю экспансию. Выступать против экспансии наших нефтяников и газовиков на внешний рынок 
было бы неправильно. Но в то же время очевидно, что они не должны забывать о существовании внутреннего 
рынка и принимать активное участие в решении его проблем. 
Работы полно  
Отечественный рынок постепенно становится более требовательным к предлагаемой продукции. Чтобы 
удовлетворять спрос, бизнес-группам необходимо повышать качество своей продукции за счет внедрения нового и 
модернизации старого оборудования, выводить на рынок новые образцы, развивать систему сбыта. 
По оценке экспертов, сегодня металлургия занимает второе место среди всех отраслей экономики по количеству 
инвестиционных проектов. Ее доля составляет 20% (большее количество проектов реализуется только в пищевой 
промышленности – 26%). Эти усилия не проходят даром: повышая общее качество изделий, компании параллельно 
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выводят на рынок новые образцы. Так, "Северсталь" за шесть месяцев 2006 года увеличила отгрузку новых видов 
продукции почти в три раза по сравнению с аналогичным периодом прошлого года. Наиболее активно идет 
освоение трубных марок стали (главный потребитель труб – отечественные компании нефтегазового сектора), 
перспективных продуктов для машиностроения. 
В планах "ФосАгро" расширение ассортимента и увеличение объемов выпуска кормовых фосфатов. От коллег не 
отстает МХК "ЕвроХим". Компания занимает лидирующие позиции на рынке азотных и фосфорных удобрений, 
тем не менее она поставила задачу освоить бизнес по производству калийной соли. В 2007 году "ЕвроХим" начнет 
разработку Гремячинского месторождения калийных солей в Волгоградской области. После выхода проекта на 
полную мощность (2 млн тонн калийной соли в год) часть сырья будет поступать на заводы компании для выпуска 
сложных удобрений. В части расширения сети дистрибуции "ЕвроХим" в течение трех лет планирует увеличить 
торговую сеть с 18 агроцентров до 30-35. 
Для удовлетворения растущего внутреннего спроса лесопромышленникам необходимо наращивать выпуск не 
только целлюлозы, но и высокотехнологичной продукции, в первую очередь мелованной, этикеточной и тонкой 
офсетной бумаги и картона. Однако добиться этого в одиночку им трудно из-за недостаточной технической 
оснащенности и отсутствия у комбинатов необходимых средств для закупки новых линий. Ситуацию может 
изменить приход крупных иностранных компаний, готовых вкладывать большие средства в нашу целлюлозно-
бумажную промышленность. До последнего времени этого не происходило (за исключением единичных сделок) из-
за изменчивого отечественного законодательства и частых корпоративных конфликтов по поводу передела 
собственности. Но ситуация все-таки меняется в лучшую сторону, и последняя сделка между "Илим Палп" и 
американской International Paper – тому подтверждение. 
Синергия воли 
Положительные тенденции в российской экономике очевидны. Однако пока существует ряд серьезных препятствий 
ее развитию, таких как несовершенство законодательства, административные препоны, отсутствие оправданной 
поддержки частного бизнеса со стороны государства. В этой ситуации заинтересованность крупных холдингов в 
местном рынке может стать движущей силой развития национальных отраслей. Обладая большим политическим 
весом и серьезными финансовыми ресурсами, крупные игроки могут создать условия (в первую очередь – 
содействовать в совершенствовании законодательной базы) для эффективной работы всего бизнеса. Тем самым они 
обеспечат себе стабильный сбыт на внутреннем рынке. Сейчас к решению узкоотраслевых проблем, как правило, 
подключаются непосредственные участники той или иной отрасли. Объединение усилий с бизнесом смежных 
отраслей (например, производителей минеральных удобрений и аграриев или сталелитейщиков и судостроителей) 
может дать ощутимый синергетический эффект. (Эксперт Северо-Запад 27.11.06) 
 

Крупчак впал в истерию? "Правда Северо-Запада (г. Архангельск)". 29 ноября 2006 
Он так испугался Лесного кодекса, что попёр на "Единую Россию"? Демарш депутата Крупчака не помешал 
федеральному законотворчеству: Совет Федерации на минувшей неделе одобрил проект Лесного кодекса и 
направил его на подписание Президенту РФ. Теперь, похоже, бизнес-структурам типа "Титана" придётся несладко: 
лес, согласно нормам кодекса, будет распределяться на условиях открытого аукциона. Победит тот, кто больше 
заплатит. Невзирая на регалии и лобби в органах власти. Это позволит поднять отрасль с колен.  
Крупчак стращает "хаосом" 
Почему, собственно, Крупчак был так против предлагавшегося кодекса? По его словам,приведённым в газете 
"Коммерсант" от 23 ноября, "новая версия Лесного кодекса вводит тендерный порядок передачи лесов в аренду, 
при этом права уже существующим арендаторам леса подтверждаются по сложной и пока до конца не 
разработанной процедуре". Крупчак стращал население лесным "хаосом", ссылаясь на то, что, мол, правительство 
не успеет до 1 января все необходимые документы подготовить. Мы полагаем, причина паники "лесного" депутата 
в ином. 
Зажал или прячется? 
Лесной кодекс, который вступит в действие с 1 января 2007 года, может поставить крест на том же "Титане", 
учредителем - и, как мне кажется, действующим хозяином которого является Крупчак. Почему? Да потому что 
"слава" этой компании гремит по всей области и за её пределами: мы уже неоднократно писали о судьбе 
"титановских" леспромхозов. Никто сейчас не даст гарантий, что, взяв делянку, "Титан" не похерит лес на корню. А 
рабочие? Знают лисотрудники "Титана" о том, что такое социальная ответственность?  
Но самое главное - цена. Теперь часть денег, которые "Титан" имел в виде чистого "навара" придётся отдавать 
государству. Логика простая: если участки будут продаваться с торгов, значит, окончательная цена станет 
значительно выше, нежели теперь. Это позволит привлечь в отрасль инвестиции и направить их, например, на 
строительство лесных дорог. А об этой проблеме у нас разве что ленивый не говорил. Вот и решение. Только 
Крупчак почему-то против. Ему жалко денег на развитие лесных посёлков? Или, может быть, он хочет, чтобы до 
титановских леспромхозов никому, в том числе контролирующим органам, было не добраться? Там есть что 
скрывать? 
И "партия Президента" ему не указ  
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Новый Лесной кодекс вообще может добить "Титан". У предприятия и так уже давно не всё в шоколаде: акционеры 
того же Архангельского ЦБК уже всерьёз обсуждают альтернативного поставщика сырья. Пресса рассказывает о 
последствиях "титановского" бизнеса в глубинке, в нашу редакцию почти ежедневно звонят и пишут письма 
жители деревень и посёлков, брошенных, я считаю, "хозяйственником" на произвол судьбы. Всё, лавочка 
закрывается? Поэтому вопли Крупчака напоминают предсмертную истерию захиревшего бизнеса. Не прислушался 
он и к мнению товарищей по партии ("партии Президента"!) - проект кодекса сначала приняла Госдума. Усатый 
депутат пошёл мутить воду в Совете Федерации - и тут прокатили! "Палата регионов" приняла кодекс чуть не 
единогласно. Теперь, скорее всего, его одобрит и Президент. Получается, на лес у Крупчака какие-то особые 
взгляды, отличные от взглядов "Единой России", представителей регионов, даже Президента. Крупчак самый 
умный, что ли? Или просто не в ту партию попал?Инвестиции, развитие инфраструктуры, новые рабочие места - 
всего этого леспром мог бы, по моему мнению, не получить, окажись Крупчак настойчивее, а его коллеги 
мягкотелее. 
Благо депутата мало кто принял всерьёз. Видимо, у него на лбу было написано: "Я лоббирую интересы "Титана"! 
Ну и о чём можно серьёзно разговаривать с таким человеком? И вообще, зачем нужен традиционно лесной области 
депутат, который препятствует развитию ключевой отрасли региона в угоду собственному бизнесу? 
Радует одно - теперь в лесу должно стать чище, законнее, а нерадивые собственники уже не смогут валить свои 
проблемы на усыхающие леса, спаивать рабочих паленой водкой, водить государство за нос и банкротить 
предприятия направо и налево. (29.11.06) 
 

Виновными не признаны. "Новодвинский рабочий (Архангельская обл. г. 
Новодвинск)".  30 ноября 2006 
Наша газета не раз писала об аварии на канализационном коллекторе, которая случилась утром 23 октября. Это 
происшествие вызвало широкий резонанс среди жителей нашего города: люди опасались, что грязные стоки могут 
попасть в реку и повлиять на качество подаваемой с водозабора питьевой воды, что авария может отрицательно 
повлиять на экологию в целом. Прокуратура города провела проверку по факту аварии и приняла соответствующее 
постановление, которое мы и публикуем в сегодняшнем номере газеты. 
Постановление об отказе в возбуждении уголовного дела Старший следователь прокуратуры г. Новодвинска 
Архангельской области юрист 2 класса Обухов А.С., рассмотрев материалы проверки N 639 пр/06 по факту аварии 
на канализационном коллекторе в районе перекрестка ул. Мира и ул. Декабристов в г. Новодвинске 
УСТАНОВИЛ: 
19 октября 2006 года произошел прорыв канализационного коллектора в г. Новодвинске в районе перекрестка ул. 
Мира и ул. Декабристов, подающего хозбытовые сточные воды города от хозфекальной насосной станции N 2 на 
очистные сооружения ОАО "Архангельский ЦБК". Причиной аварии явились засор коллектора и износ трубы на 
участке, находящемся в границах ответственности ОАО "Архангельский ЦБК". 
В ходе ликвидации аварии ОАО "Архангельский ЦБК" произведена замена 27 погонных метров трубы, ремонт 
ливневых колодцев. 27 октября 2006 года в 08.00 часов произведен пуск хозфекальной насосной станции N 2 в 
рабочий режим. 30 октября 2006 года МУП "Жилкомсервис" проведено служебное расследование, и 1 ноября 2006 
года подготовлен приказ о порядке действий при возникновении аварийных ситуаций на канализационных сетях г. 
Новодвинска. 
Из сообщения Роспотребнадзора по АО следует, что ручей Глубокий и р. Шершемянка не являются источниками 
хозяйственно-бытового водоснабжения населенных мест и не используются населением для хозяйственно-бытовых 
нужд: ближайшее водопользование - водозаборы г. Архангельска. На водоочистных сооружениях ОАО 
"Архангельский ЦБК" был усилен контроль за качеством подаваемой населению г. Новодвинска питьевой воды. 
По данным лабораторных исследований за период с 26 октября по 3 ноября 2006 года, качество питьевой воды в г. 
Новодвинске и г. Архангельске и близлежащих населенных пунктах по основным санитарно-химическим и 
микробиологическим показателям соответствовало требованиям санитарных норм и правил.  
Согласно сообщению Росприроднадзора по АО, авария на канализационном коллекторе вреда животному или 
растительному миру не нанесла.По сообщению Россельхознадзора по АО и НАО, в результате аварии на 
канализационном коллекторе в период с 19 по 27 октября 2006 года факта замора рыбы не зафиксировано. На 
основании изложенного и учитывая, что имеются достаточные данные, указывающие на отсутствие признаков 
состава преступления, предусмотренного ст.250 УК РФ, и руководствуясь п.2 ч.1 ст. 24, ст. 144, 145, 148 УПК РФ 
Постановил: 
1. Отказать в возбуждении уголовного дела по факту аварии на канализационном коллекторе в районе перекрестка 
ул. Мира и Декабристов в г. Новодвинске в отношении какого-либо должностного лица ОАО "Архангельский 
ЦБК" на основании п.2 части первой ст. 24 УПК РФ в связи с отсутствием в его действиях состава  
преступления, предусмотренного ст. 250 УК РФ. 
2. Копию настоящего постановления направить прокурору г. Новодвинска Архангельской области. Копия 
настоящего постановления 14 ноября 2006 года направлена прокурору г. Новодвинска Архангельской области 



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 34 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

старшему советнику юстиции Сапронову А.И.А.С.ОБУХОВ, старший следователь прокуратуры г. Новодвинска 
юрист 2 класса. (30.11.06) 
 

Безопасность во главу угла. "Новодвинский рабочий (Архангельская обл. г. 
Новодвинск)". 7 декабря 2006 
Шестнадцатая сессия Городского Совета депутатов, проходившая в последний день осени, не изобиловала 
большим количеством вопросов. Может быть поэтому народные избранники уложились в три с небольшим часа. 
Одной из главных тем стало обсуждение целевой программы "Профилактика правонарушений и усиление борьбы с 
преступностью на территории МО "Город Новодвинск" на 2007-2008 годы". После представления данного 
документа вице-мэром А.Русаковым, на трибуну поднялся исполняющий обязанности начальника ОВД 
г.Новодвинска Дмитрий Форсов. Он сказал, что высокий уровень правонарушений в целом по стране сказывается и 
на нашем городе. Более того, Дмитрий Борисович отметил, что в ближайшее время ожидается рост 
правонарушений в Новодвинске. Основной причиной он назвал грядущее сокращение на Архангельском  ЦБК, 
где работу могут потерять около 700 человек. Главный милиционер призвал депутатов в связи с такой тревожной 
перспективой принять целевую программу. Но тут слова попросил народный представитель В.Доронин. Виктора 
Васильевича интересовало (как, впрочем, и многих горожан), почему не выполняется приказ министра внутренних 
дел, согласно которому участковые должны периодически встречаться с населением и отчитываться о проделанной 
работе? На выпад депутата Дмитрий Форсов ответил, что отдел до сих пор испытывает кадровый голод. В общей 
сложности основным службам ОВД не хватает 71 сотрудника. "Дайте нам денег, будет и порядок в городе",-
резюмировал Дмитрий Борисович. Программу депутаты утвердили, а вот ввести штатную должность офицера за 
счет средств местного бюджета отказались. Видимо, посчитали, что 133 тысячи рублей в год - многовато. Без 
проволочек была принята и социально-экономическая целевая программа "Охрана окружающей среды и 
обеспечение экологической безопасности муниципального образования "Город Новодвинск" на 2007-2008 годы". 
На ее реализацию в общей сложности выделили 16 млн.587 тыс. рублей. На такое дело не жалко. Ведь жители 
нашего города уже забыли, что когда-то чистую воду пили из под крана, без всяких фильтров. Главное, чтобы 
средства пошли на дело, и был результат. Так, например, планируется провести капитальный ремонт хозфекального 
коллектора от ул.Димитрова до ул.Декабристов. Степень его износа превышает 80%, ресурс труб практически 
выработан.  
Собираются также провести проектно-изыскательные работы по внедрению приборов учета расхода ливневых вод 
на двух выпусках городской ливневой канализации. Не должна остаться без внимания и утилизация содержащих 
ртуть отходов бюджетных организаций. По имеющейся у нас информации, у бюджетников накопилось большое 
количество отработанных люминесцентных ламп. Если произойдет их разгерметизация, то в воздух могут попасть 
высокотоксичные пары ртути, что, в свою очередь, создаст реальную угрозу здоровью населения. Не вызвал 
возражений у депутатов и проект решения "О выплате социального пособия на детей, не получающих опекунское 
пособие, находящихся под опекой (попечительством) в малообеспеченных семьях". В нашем городе нередки 
случаи, когда, например, из-за пьянства родителей их дети вынуждены жить у родственников. Обычно в этой роли 
выступают бабушки или дедушки. Однако за внуков они не получают ни копейки. Теперь положение должно 
измениться. Оформив опеку, родственник станет получать необходимые средства на содержание детей из местного 
бюджета. Размер социального пособия будет равен прожиточному минимуму.  
Самым приятным пунктом сессии стало награждение Почетными грамотами городского Совета депутатов 
новодвинцев, внесших заметный вклад в развитие родного города, а также в связи с Днем местного самоуправления 
муниципального образования "Город Новодвинск". В их числе: индивидуальный предприниматель Сергей Возисов, 
индивидуальный предприниматель Дмитрий Данилов, председатель Новодвинского общественного движения "Мое 
жилье" Виктор Иванов, настоятель и настоятеля Покровского Храма игумен Александр, заведующая отделением 
дневного пребывания граждан пожилого возраста и инвалидов государственного учреждения социального 
обслуживания населения "Новодвинский комплексный центр социального обслуживания" (07.12.06) 
 
 

Продажу "Москвича" спустят на тормозах. "Новая газета". 11 декабря 2006 
Производственные объекты АЗЛК были проданы по очень скромной цене. И без участия московского 
правительства. 
Неделю назад в Москве прошел один из самых скандальных за последнее время аукционов по продаже 
государственного имущества: обанкротившегося АЗЛК "Москвич". 
О том, что назревает скандал, можно было говорить уже за несколько дней до начала торгов, когда из-за 
выставленных условий от участия отказались московские власти, а корпорация Mirax Group не стала вносить 
задаток и подала иск в Московский арбитражный суд. С тех пор, казалось бы, напряжение спало, но история 
получила свое продолжение в пятницу, когда на организованный обиженной корпорацией Mirax Group "круглый 



услуга «PR-поддержка» для "НФБ Групп", ООО (Мониторинг СМИ) 
 

Стр. 35 из 88 
Информационное агентство “INFOLine” 
199106,РФ , Санкт-Петербург, 20-линия ВО, д.5/7  

: (812) 322-6848, (495) 772-7640 
: mail@advis.ru, mail@infoline.spb.ru :  http://www.advis.ru 

Информационная система / Information system 
 

стол" не явился ни один представитель как организаторов торгов, так и компании-победителя, ни собственно 
конкурсный управляющий ОАО "Москвич". 
Напомним, что победителем аукциона по продаже 54 производственных объектов АЗЛК "Москвич" площадью 750 
000 кв. м стала УК "Метрополь", входящая в состав группы компаний "Метрополь". Компания заплатила за 
имущество "Москвича" 5 млрд 554 млн 711 тыс. рублей, что превысило начальную цену всего на 48 миллионов 
рублей. По словам представителей Mirax Group, "это очень низкая цена, и бюджет потерял немало денег из-за 
проведенного незаконным путем аукциона". А УК "Метрополь" может продать имущество как минимум в два раза 
дороже. 
Конкуренцию на торгах ей составила всего одна компания, хотя изначально потенциальных участников было 
больше. Департамент имущества Москвы отказался от участия из-за того, что, во-первых, не было предъявлено 
свидетельство о разграничении прав на землю под зданиями "Москвича", а, во-вторых, сумма задатка должна была 
перечисляться в счет погашения долгов АЗЛК, а не на счет организатора торгов - Федеральной фондовой 
корпорации (ФФК). 
По словам председателя правления корпорации Mirax Group Максима Темникова, при организации аукциона был 
нарушен его первостепенный принцип: открытость по составу участников и по форме подачи предложений о цене 
имущества. "С подобной практикой проведения аукциона наша корпорация сталкивается впервые, - заявил "Новой" 
г-н Темников. - Представителям Mirax Group в течение целой недели не удалось встретиться с конкурсным 
управляющим ОАО "Москвич" г-ном А.И. Ивановым. Его не было ни в офисе Федеральной фондовой корпорации, 
ни по служебным телефонам. Кроме того, грубейшим нарушением при подготовке аукциона стало требование о 
переводе задатка в размере 1 млрд 100 млн рублей на счет обанкротившегося завода "Москвич", откуда эти деньги 
автоматически списывались в счет многочисленных долгов предприятия. Обычной практикой при организации 
подобных аукционов является перечисление задатка на счет организатора торгов, который после их завершения 
обязан вернуть деньги проигравшим компаниям". 
Чтобы обсудить разногласия по неоднозначным торгам в присутствии журналистов, для которых проведение 
аукциона было закрытым, корпорация Mirax Group организовала в пятницу "круглый стол" на тему правовых 
аспектов проведения аукциона по продаже имущества ОАО "Москвич". Среди прочих гостей на мероприятие были 
приглашены адвокаты и представители ФФК, конкурсный управляющий А. Иванов и генеральный директор ИФК 
"Метрополь" М. Слипенчук. Но оказалось, что возможности прийти ни у одного из представителей не нашлось, а 
ФФК и вовсе никак не отреагировала на приглашение. Все это можно объяснить, видимо, тем, что, кроме Mirax 
Group, проблем в проведении аукциона никто не видит или не хочет признать. От общения с корреспондентом 
"Новой" также отказались представители всех сторон конфликта, за исключением Mirax. 
Условия аукциона придумал конкурсный управляющий Иванов, чтобы таким образом привлечь к участию 
наиболее серьезные компании. По его словам, задаток не стали бы возвращать в случае неявки участника. В 
интервью "РБК Daily" Иванов не смог назвать имя второго участника, потому что "просто не вдавался в такие 
подробности". Впрочем, даже президент России не с первого раза запомнил название "Байкалфинансгрупп", 
купившей "ЮКОС". 
Вообще новое явление в аукционную жизнь ФФК - это событие знаковое, сравнимое по масштабу с приглашением 
Березовского на работу в российское правительство. Дело в том, что в общественном мнении ФФК прочно 
ассоциируется с именем экс-главы президентской администрации Александра Волошина, который в 1996-1997 
годах был вице-президентом и президентом компании. Именно на это время пришлась большая часть скандальных 
аукционов, проведенных ФФК (см. справку). В новом веке компания ушла в тень и занималась преимущественно 
финансовым консультированием, правда, весьма и весьма серьезных структур. И вот в январе 2006 года ФФК была 
аккредитована в качестве Специализированной организации по выполнению технической работы по подготовке и 
проведению конкурсов (аукционов) в г. Москве при Комитете города Москвы по организации и проведению 
конкурсов и аукционов. Результаты не заставили себя долго ждать. 
Какую же роль играла организатор торгов ФФК в их проведении? По словам секретаря корпорации, они просто 
стучали молоточком. Ну и, конечно, должны были получить 0,5-1% продажной цены. По крайней мере такова 
обычная практика. 
Первого декабря корпорация Mirax Group уже подала одно исковое заявление в арбитражный суд Москвы с 
формулировкой "о понуждении заключить соглашение о задатке в целях обеспечения участия в торгах по продаже 
недвижимого имущества". Что касается УК "Метрополь", то она рассчитывает вскоре получить права на 
собственность и уже имеет четкий план использования имущества АЗЛК "Москвич", а также готова обсуждать 
возможность постройки жилых зданий на его территории с московским правительством, которое грозилось, но иска 
еще не подало.  
Справка "Новой" 
ОАО "Федеральная фондовая корпорация" была учреждена Российским фондом федерального имущества 31 января 
1995 года для организации специализированных аукционов и аукционов по продаже принадлежащих государству 
пакетов акций в рамках приватизации, оказания консультационных услуг РФФИ и так далее. В 1996-1997 годах, 
когда компанией руководил Александр Волошин, она провела ряд скандальных аукционов - в частности, по 
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продаже акций ОАО "НК "Сибнефть" (15%), ОАО "НК "Славнефть" (4%), ОАО "Северсталь" (5%), РАО 
"Норильский никель" (0,81%), ОАО "Архангельский ЦБК" (20%), ОАО "Тюменская нефтяная компания" 
(48,68%). 
В период с 2000 по 2006 год ОАО "ФФК" была финансовым консультантом огромного количества организаций, 
среди которых можно выделить ОАО "Вымпел-Коммуникации" (ОАО "Вымпелком"), ОАО "МГТС", ОАО 
"АвтоВАЗ", ОАО "РЖД", ОАО "НК "Русснефть". 
С 1996 по 1999 год в рамках соглашения с ОАО "Газпром" и КБ "Газпромбанк" ФФК проводила торги акциями 
ОАО "Газпром". В 2003 году ФФК стала финансовым консультантом нового выпуска облигаций ОАО "Газпром". 
УК "Метрополь" входит в состав группы компаний "Метрополь" наряду с КБ "Обибанк", Metropol (UK) Ltd., 
Metropol Japan, ООО "Метрополь Девелопмент" и др. ООО "ИФК "Метрополь" была создана 16 марта 1995 года по 
инициативе М.В. Слипенчука (генеральный директор ИФК "Метрополь" со дня основания). Занимается в основном 
брокерской деятельностью. 
С 2002 года Слипенчук входит в состав акционеров ОАО "Ростелеком" (ИФК "Метрополь" владеет более 7% акций 
на правах одного из независимых директоров "Ростелекома"). 
27 сентября 2006 года УК "Метрополь" был сформирован закрытый паевой инвестиционный фонд недвижимости 
"Метрополь Олимп", на сегодняшний момент являющийся самым крупным ЗПИФ. 
Корпорация Mirax Group была основана в 1994 году Сергеем Полонским (90% акций) и Артуром Кириленко (10%). 
В состав корпорации входят: Mirax Construction - один из лидеров монолитного строительства Москвы; Mirax City - 
официальный заказчик и застройщик самого высокого здания в Европе - делового комплекса "Федерация", 
строительство которого ведется на территории "Москва-Сити", и другие компании. 
В 2005 г. Mirax Group создала совместно с "Интеко" и РАО "ЕЭС" компанию для пилотного проекта строительства 
жилья на месте прохождения линий электропередачи. 
Девятого августа 2006 года ОАО "Федеральная фондовая корпорация" сообщила о выявленных признаках 
нарушения ООО Mirax Group "Положения о раскрытии информации эмитентами эмиссионных ценных бумаг". 
(Новая газета 11.12.06) 
 

Город бумажников: люди тонут - мэрия судится. "Правда Северо-Запада (г. 
Архангельск)". 13 декабря 2006  
Новодвинские чиновники добиваются в арбитражном суде права забыть о безопасности горожан 
"В Новодвинске реки нет!" 
Недавно в Государственную инспекцию маломерных судов (ГИМС) областного Управление МЧС поступило 
определение из арбитражного суда. Чиновники новодвинской мэрии решили в судебном порядке (!) доказать, что 
спасение утопающих в Новодвинске - дело рук самих утопающих.А началось всё с того, что прошлым летом 
МЧСовское начальство отправило речных инспекторов проверить, насколько областные водоёмы пригодны для 
массового отдыха людей. За 2005 год утонули более 260 человек. Большинство - в течение пляжного 
сезона.Объездив на служебных катерах всю область, инспекторы ГИМС выявили 180 так называемых "бесхозных" 
пляжей. Все причастные районные администрации получили предписания, как свои пляжи-помойки привести в 
нормальное состояние. Строго в указанные сроки почти все проштрафившиеся районы отрапортовали: нарушения 
устранены. Не спешила с рапортом только администрация муниципального образования "Город Новодвинск" 
Когда же официальный конверт из города бумажников пришёл, даже бывалые инспекторы ГИМС были потрясены. 
На фирменном муниципальном бланке чёрным по белому значилось: ваши требования считаем неправомочными, 
поскольку Северная Двина протекает у границ Новодвинска, а на территории города водных объектов нет!  
"Действительно, границы Новодвинска прочерчены по берегу реки, - рассказал Виктор Зацепин, главный 
специалист-эксперт ГИМС. - В 88-й статье Водного кодекса речь идёт только о водных объектах, расположенных 
"на территориях муниципальных образований", и ни слова об объектах, которые "у границ". Всё просто: река как 
географический объект состоит из трёх единосущных и нераздельных компонентов: вода, дно и берег. Если вода и 
дно, где бы река ни протекала, всегда остаются федеральной собственностью, ответственность за берега 
(неотъемлемая часть реки! - Прим.ред.) несут муниципальные образования. И купаются в Северной Двине у 
"границ" Новодвинска исключительно новодвинцы, безопасность которых обязан обеспечить муниципалитет. 
Поэтому строго в соответствии с Водным кодексом мы предписали мэру Юрьеву: 1) установить места, где купание 
запрещено; 2) определить отдельным постановлением места, разрешённые для массового отдыха населения на 
воде; 3) разработать правила охраны жизни людей на воде.И только! Вместо того, чтобы расставить на берегу 
таблички, мэрия начала выискивать коллизии в законе". 
Устные переговоры специалистов ГИМС с мэрией результатов не дали. Более того, мэр Юрьев, ссылаясь на 
рекомендации правового отдела мэрии, наотрез отказался подписывать "Правила охраны жизни людей на воде", 
которые были составлены ещё минувшей весной. А недавно в областной арбитражный суд поступил иск об отмене 
предписания инспектора Зацепина. В то самое время, когда чиновники мэрии строчили "отлуп" за "отлупом" в 
Управление МЧС, в Северной Двине у "границ" Новодвинска утонули два человека. Спасти их было некому - МУП 
"Спасательная станция" мэр и горсовет ликвидировали ещё в прошлом году: 
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Ни копейки в переправу 
Как только на реках установился первый лёд, спецы из новодвинской администрации выкинули очередной номер: 
наотрез отказались оборудовать ледовую переправу на острова, где у сотен новодвинцев погреба, картошка, 
дачи."Есть жёсткие критерии обустройства переправ, - объяснил ведущий специалист-эксперт ГИМС Олег 
Некрасов. - По всей длине переправы должны быть насверлены лунки для промера толщины льда, поставлены вехи 
через каждые 25-30 метров. Если переправа работает круглые сутки, она должна освещаться. Должен быть 
оборудован наблюдательный пункт, где непременно будут находиться спасательный круг, конец Александрова*, 
брёвна, доски. Никто не спорит: оборудование ледовой переправы - дело затратное. Но можно ли на этом 
экономить? Большинство муниципальных образований пообещали в бюджеты-2007 эти затраты включить. 
Новодвинск открестился. В проекте новодвинского бюджета-2007 ни копейки на это не заложено. На все наши 
предложения ответ у мэрии один: "Ледовые переправы и места массового выхода на лёд на территории города 
Новодвинска отсутствуют". Почти тот же ответ, что и летом: граница города проходит по берегу. А кто ходит 
пешком на острова? Приморский район заявляет: "На островах нет наших жителей, нет нашего муниципального 
жилья; там одни новодвинцы!" Кто рыбачит у новодвинских берегов? Новодвинцы. Чьи плоты стоят на реке, чьи 
катера? Архангельского ЦБК, который зарегистрирован в Новодвинске. Даже паромную переправу обеспечивает 
отдел городского хозяйства мэрии. Но, как только вопрос встаёт о безопасности людей, ответ один: река не на 
территории". На пешей переправе "Новодвинск-Ягодник" человеческих жертв пока нет. Зато в Пинежском районе в 
начале декабря на точно такой же переправе утонула девочка-дошкольница. Она провалилась под лёд. (13.12.06) 
 

Опасная профессия. "Центр экстремальной журналистики". 17 декабря 2006 
Судебные преследования редакций, юридическое давление на прессу 
1. Октябрьский районный суд Архангельска вынес окончательный приговор по "делу журналиста Ильи Азовского". 
Приговор первой инстанции оставлен без изменений: один год лишения свободы с отбыванием в колонии-
поселении. Осужденный имеет право обжаловать решение суда. Напомним, что 31 октября 2006 года мировой 
судья признал экс-редактора газеты "Правда Северо-Запада" Илью Азовского виновным в клевете на депутата 
Госдумы Владимира Крупчака. 
В августе депутату областного собрания Архангельской области и экс-главному редактору одной из ведущих 
местных газет "Правда Северо-Запада" Илье Азовскому областная прокуратура предъявила обвинение в клевете. 
Поводом для разбирательства стал материал "Крупчак кинул Ющенко". В нем утверждалось, что депутат Госдумы 
Владимир Крупчак пообещал в период выборов президента Украины кандидату Ющенко за крупную сумму денег 
организовать встречу с Владимиром Путиным, однако обещания не выполнил.  
За день до выдвижения обвинений Илья Азовский собрал пресс-конференцию, в ходе которой возложил 
ответственность за текст статьи на группу "Базовый элемент" Олега Дерипаски. Бывший главный редактор заявил, 
что текст писал не он и извинился перед Владимиром Крупчаком. Владимир Крупчак, как выясняется, извинений 
журналиста не принял. 
Депутат Госдумы Владимир Крупчак до своего избрания в нынешний созыв нижней палаты российского 
парламента был председателем совета директоров "Архангельского ЦБК". Эксперты связывают обвинения 
Азовского с конфликтом собственников Архангельского ЦБК. Основным собственником является австрийская 
компания, которая, как считается, связана с Владимиром Крупчаком, миноритарным акционером фирмы 
"Континенталь-менеджмент" (дочка "Базового элемента"). 
За последние месяцы это не первое судебное разбирательство по поводу обвинений в клевете, в котором 
фигурируют Владимир Крупчак и "Базовый элемент". Напомним, что 7 июня 2006 года Федеральный арбитражный 
суд Московского округа удовлетворил кассационную жалобу Владимира Крупчака, который оспаривал решение 
суда первой инстанции и постановление суда апелляционной инстанции, признавших ведущего передачи "Отдел Х" 
на ТВЦ Евгения Толстых и самого Крупчака виновными в распространении недостоверных сведений об ООО 
"Базовый элемент" и ООО "Лесопромышленная компания "Континенталь Менеджмент". Осенью "Континенталь-
менеджмент" отказалась от претензий к Крупчаку по поводу телепрограммы. 
2. 12 декабря городской суд Горно-Алтайска (Республика Алтай) отказал в удовлетворении искового заявления о 
защите чести, достоинства и деловой репутации и об опровержении сведений, не соответствующих 
действительности, поданного директором Алтайского государственного природного заповедника (АГПЗ) 
Вячеславом Тригубовичем к местному журналисту Дмитрию Кобзеву и учредителю газеты "Листок" Сергею 
Михайлову.  
Истец требовал от автора статьи и учредителя газеты опровергнуть якобы несоответствующие действительности и 
порочащие его сведения, а также принести публичные извинения на страницах газеты. Помимо этого Вячеслав 
Тригубович потребовал взыскать с ответчиков 100 тыс. рублей в качестве компенсации морального вреда. 
Поводом для иска стала статья Дмитрия Кобзева, опубликованная еженедельником "Листок" 14 июня 2006 года. В 
статье шла речь о конфликте между администрацией заповедника и жителями поселка Яйлю, расположенного на 
территории АГПЗ. Жители поселка на протяжении нескольких лет обращались в органы власти с просьбой уволить 
Тригубовича, жалуясь на его жестокость, самоуправство. В течение последних лет на территории заповедника 
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произошло несколько громких преступлений - убийство, покушение на убийство, поджог конторы заповедника, 
взрывы катеров. 
По мнению автора, моральная ответственность за сложившуюся конфликтную ситуацию лежит на директоре 
заповедника, который своими непрофессиональными управленческими решениями создал в заповеднике 
негативную ситуацию. Дело дошло до того, что озлобленные участники конфликта стали совершать уголовно 
наказуемые деяния. По мнению Дмитрия Кобзева, конфликт повлек криминальные и политические последствия. 
Журналист считает, что истец требовал опровергнуть мнения и суждения. Дмитрий Кобзев отметил, что 
мотивированное решение суда еще не изготовлено, но судья Светлана Черданцева, видимо, приняла во внимание 
европейскую практику, оценила роль и задачи СМИ в обществе, а также предоставленные ответчиками 
доказательства. В результате она приняла решение отказать в удовлетворении исковых требований директора в 
полном объеме. 
3. Протоиерей Всеволод Чаплин выиграл судебный спор у обозревателя газеты "Московский комсомолец". 13 
декабря Преображенский районный суд Москвы отказал Сергею Бычкову в удовлетворении иска о защите чести и 
достоинства. 
Поводом для разбирательства стало выступление Всеволода Чаплина на одной из радиостанций в июле этого года. 
Он подверг резкой критике статьи журналиста о Русской Православной Церкви. Сергей Бычков потребовал 
опровергнуть распространенные в эфире сведения и просил взыскать с ответчика компенсацию в размере ста тысяч 
рублей. 
"Суд отказал господину Бычкову в иске и, по моему мнению, это значит, что суд признал господина Бычкова 
лжецом. Доказательства его лжи были представлены очень убедительно. Я убежден, что этот человек сознательно 
лжет, пороча Русскую Православную Церковь", - сказал протоиерей Всеволод Чаплин, заместитель председателя 
отдела внешних церковных связей Московского патриархата. 
По его словам, суд фактически признал журналиста лжецом и не нашел в словах священника, сказанных о нем, 
ничего, что могло бы быть неправдой. "Одновременно суд защитил право публично называть ложь ложью, 
обличать ложь как грех, как духовную болезнь, - отметил отец Всеволод. - И теперь должно стать окончательно 
ясно, что ни одному слову этого журналиста нельзя верить". 
Профессор М. Кузнецов, представлявший в суде интересы ответчика, отметил, что суд протекал спокойно и 
организованно. Он подчеркнул, что все стороны имели возможность предоставить доказательства для 
обстоятельного рассмотрения иска. 
4. Футбольный клуб ЦСКА подал иск в суд, предъявляя претензии к популярной газете "Советский Спорт" и ее 
обозревателю Василию Уткину. Причиной иска стала статья журналиста "Игры, которые мы заслужили", 
посвященная матчу чемпионата России "Ростов" - ЦСКА. Автор утверждает, что игра носила явно договорный 
характер. 
5. Управление Федеральной антимонопольной службы (УФАС) по Томской области 11 декабря возбудило дело по 
признакам нарушения части 1 статьи 14 и пункта 2 части 4 статьи 14 федерального закона "О рекламе" в отношении 
ФГУП "Государственная телевизионная и радиовещательная компания "Томск". Как 13 декабря сообщили 
корреспонденту Информационного агентства REGNUM в региональном УФАС, нарушения законодательства о 
рекламе обнаружили на телеканале "ТВ-Томск", где ГТРК размещает собственные телепередачи и рекламу. 
(17.12.06) 
 

Кухарки рыдают, когда читают об "экономике" Архангельского ЦБК. "Правда 
Севера". 20 декабря 2006 
Архангельский ЦБК намерен и впредь отдавать львиную долю своей прибыли на обслуживание кредитов и 
прочие внереализационные расходы. Экономическая тенденция на предприятии пугающе-удручающая: 
производство продукции остаётся на прежнем уровне, цены растут, а прибыли, которая доходит до собственников, 
всё меньше и меньше. Кухарка, которая, по заветам Ильича, должна уметь управлять не только комбинатом, но и 
государством, была бы просто в ауте от такого менеджмента.  
Деньги "пропали по дороге"  
Все эти плачевные тенденции были озвучены 14 декабря на заседании Совета директоров ОАО "Архангельский 
ЦБК" 14 декабря в Обухове (Украина). Заседали представители акционеров в административном здании Киевской 
картонной фабрики. Почему акционеры одного предприятия собираются аж в соседнем и, заметим, далеко не 
дружественном государстве, в здании другого предприятия - загадка из разряда "Почему Циннер не хочет 
появляться в Архангельске?". Хотя, возможно, целлюлозно- бумажные мажоритарии снова захотели совместить 
приятное с полезным: порешать судьбу архангельского гиганта и проинспектировать принадлежащее им же 
предприятие на территории "незалежной" республики.  
Плакать захотелось сразу после первого вопроса - итогов работы АЦБК за 10 месяцев. Выручка за этот период по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого года выросла на 40* миллионов долларов. В основном, это 
произошло за счёт роста цен на продукцию. Рентабельность продаж также возросла - с 15 до 22%.  
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40 миллионов - хорошая цифра. Кто-то из членов Совета директоров, говорят, даже крякнул, услышав эту сумму. 
Но у комбинатовского менеджмента своя арифметика: при росте прибыли от продаж на 40 миллионов "баксов" 
рост чистой прибыли акционерам составит лишь $16 млн. Куда делись остальные деньги - постоянным читателям 
нашей газеты догадаться несложно: они ушли на обслуживание кредитов и внереализационные расходы.  
Чем Циннер отличается от домохозяйки  
Размер выплат по кредитным обязательствам вырос на пять миллионов долларов США, на столько же возросли 
расходы по внереализационным операциям. Объём инвестиций оказался в два раза меньше, чем объём 
первоначально полученной прибыли. "Эти деньги мы могли взять из собственной прибыли, - считает член Совета 
директоров АЦБК Юрий Тямушкин. - Но зачем-то решили залезть в долги. Разница очевидна: в первом случае мы 
не попали бы на проценты, а значит, в итоге оказались в выигрыше. В связи со значительными потерями прибыли 
на выплаты, не связанные с производством, я предложил признать итоги десяти месяцев работы 
неудовлетворительными, но большинство меня не поддержало".  
Ни одна здоровая умом домохозяйка не будет брать кредит на покупку утюга, если месячный доход семьи 
позволяет купить 20 таких утюгов и стиральную машину. Поэтому у домохозяйки поведение мажоритарных 
акционеров АЦБК вызвало бы шок. Разница только в том, что ей не приходится платить налог на прибыль, а также 
делиться с другими, миноритарными, собственниками. Почему доктор Циннер не хочет нести всё "в дом"? У него, 
наверное, - свой "дом", у миноритариев - свой.  
Тенденция-2007: всё будет ещё хуже  
Ничего хорошего, видимо, не светит собственникам комбината в следующем году. По некоторым ключевым 
показателям будет, скорее всего, ещё хуже. Так, за счёт роста цен на продукцию запланирован рост дохода на 40 
миллионов долларов. Но - внимание! - чистая прибыль запланирована в ещё меньшем размере, чем даже в этом 
году! Цены растут, объёмы производства не уменьшаются, а экономический эффект - всё меньше. Деньги будут 
"съедаться", как водится, на внереализационных расходах и выплате процентов по кредитам. В советские годы за 
такой менеджмент могли и в лагеря сослать.  
"Мне непонятно, зачем предприятию такие займы, если все инвестпроекты мы можем профинансировать из 
собственной прибыли, - недоумевает Юрий Тямушкин. - Я проголосовал против этой программы. У меня возникло 
много нареканий по работе правления комбината: предлагая проект программы на следующий год, нам не дали 
никакой альтернативы".  
Выводить надо осторожнее  
Отдельным вопросом на повестке дня стоял вывод непрофильных активов. Традиционный для всех 
цивилизованных стран путь сокращения расходов в Новодвинске может пойти не совсем гладко. С одной стороны, 
с учётом специфики Новодвинска - в нём одно градообразующее предприятие - работающих на конкурентной 
основе подрядчиков может и не получиться. Уволенные с АЦБК рабочие могут переехать или просто найти работу 
в другом городе. Не факт и то, что цены упадут: в случае аутсорсинга - это отмечает и менеджмент АЦБК - могут 
возникнуть монополии, диктующие свою ценовую политику, как им заблагорассудится. И тогда комбинату, 
возможно, придётся обращаться за помощью в другие города. А это всегда дороже.  
С другой стороны, аутсорсинг - действительно оптимальный с точки зрения экономики путь сокращения расходов 
и как следствие - увеличения прибыли. Той самой, которую потом можно будет направить на развитие 
предприятия. "Я считаю, вывод непрофильных активов надо проводить осторожно, поэтапно, каждый раз изучая 
ситуацию, - считает Юрий Тямушкин. - Чтобы всегда, если что-то пойдёт не так, можно было "отыграть" назад".  
Под занавес представители акционеров решили войти в состав попечительского фонда по подготовке к юбилею 
города. Но решили сразу: денег направо и налево раскидывать не будут. На "изюминки" типа приезда артистов из 
Москвы - ради Бога, а вот ремонтировать школы и больницы - это уже задача муниципалитета и городского 
бюджета. (20.12.06) 

 
Объявили войну силовикам. "МК в Питере". 20 декабря 2006 

Кто в России снимает и назначает министров 
Темный лес 
Еще одной больной мозолью, на которую, как говорят, наступил генерал Новиков, стал его интерес к тому, как 
расследуется ситуация вокруг приватизации Архангельского целлюлозно-бумажного комбината и ряда 
преступлений, в том числе тяжких, сопутствовавших этому нелегкому процессу. Здесь роковую роль в 
милицейской карьере генерала сыграл спорт. А именно - волейбол. 
Российская новейшая история знает массу еще свежих в памяти примеров, когда большой спорт определял 
принятие (или непринятие) важнейших решений. Далеко ходить ненужно: тренер президента Ельцина, 
увлекавшегося теннисом, - Шамиль Тарпищев -стал одним из самых влиятельных чиновников страны. До сих пор 
не развеяно убеждение в том, что именно от его позиции в пору президентствования Бориса Николаевича зависели 
многие кадровые назначения, а также судьбы крупнейших бизнесменов. 
Нынче в стране в гору пошел волейбол. Наверное, не в последнюю очередь потому, что с недавних пор 
Всероссийскую федерацию волейбола (ВФВ) возглавляет ни кто иной как директор Федеральной службы 
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безопасности Николай Патрушев. Понятно, что спорту сегодня без спонсоров живется трудно. Потому нет ничего 
удивительного в том, что у ВФВ тоже появился свой спонсор - уже упоминавшийся Архангельский целлюлозно-
бумажный комбинат (АЦБК). Правда, генеральным спонсором федерации все же называют не сам комбинат, а его 
нынешнего владельца-распорядителя - крупного бизнесмена, руководителя группы "Титан" и депутата 
Государственной Думы в одном лице Владимира Крупчака. 
Неизвестно, какой срок давности насчитывает любовь Владимира Крупчака к волейболу. Зато известно, что еще в 
2003 году были возбуждены уголовные дела по фактам незаконной приватизации АЦБК, а также незаконного 
отчуждения активов предприятия. В МВД выяснили, что в начале 90-х компании, близкие, как говорят, к Крупчаку, 
фактически бесплатно получили контрольный пакет комбината - якобы благодаря тому обстоятельству, что 
родственник жены будущего волейбольного спонсора работал тогда заместителем Комитета по управлению 
госимуществом Архангельской области. Правда, расследование этих дел велось так, что в их судебной перспективе 
возникали большие сомнения. Фактически "замороженными" оказались не только дела, связанные с сугубо 
экономическими вопросами на АЦБК, но и с тяжкими преступлениями - например, убийствами. Так, в конце 90-х 
было совершено покушение на сотрудника администрации Архангельской области, который, к неудовольствию 
ряда лиц, слишком тщательно занимался изучением ситуации с приватизацией комбината и выводом его активов. 
Но и это дело, и другие были своевременно "нейтрализованы" - по слухам, из властных структур. "Движуха" по 
этим делам началась летом этого когда - когда работавшие по АЦБК следователи сумели привлечь к ситуации 
внимание заместителя министра внутренних дел генерал-полковника Андрея Новикова. Появилась надежда, что 
влиятельному "лесному царю" не удастся скрыться за депутатской неприкосновенностью в случае, если его участие 
в криминальном шлейфе, тянущемся за комбинатом, будет доказано. И - странное стечение обстоятельств! - именно 
в этот момент активизируется страсть Владимира Крупчака к отечественному волейболу. Говорят, депутат зачастил 
на Лубянку - будто бы исключительно для того, чтобы обсудить с президентом Федерации волейбола вопросы, 
связанные с участием российской женской волейбольной сборной в предстоящем чемпионате мира. А таковой 
действительно был на носу у наших девушек - это факт. Результатом этих консультаций стал прорывной шаг для 
отечественного волейбола - утверждают, что благодаря именно Крупчаку наша ВФВ смогла пригласить (и 
оплатить, соответственно) высокооплачиваемого иностранного тренера - Джованни Капрара. А Николай Патрушев 
сделал свое громкое заявление, передававшееся потом из уст в уста, как пароль - о том, что ВФВ развивает 
сотрудничество с компаниями, имеющими большой "социальный авторитет". Прозвучало многообещающе. А 
наблюдатели заметили: чем дальше продвигалось под руководством Андрея Новикова расследование уголовных 
дел, связанных с АЦБК, так больший социальный авторитет нарабатывал Владимир Крупчак. Надо сказать, что его 
покровительство российскому волейболу было вознаграждено - в ноябре наши девушки под руководством хорошо 
оплачиваемого итальянца выиграли-таки чемпионат мира, вырвав победу у бразильской сборной. На фоне этого 
триумфа и душевного подъема отставку Андрея Новикова Крупчак мог и "не заметить". Наверное, все его 
внимание было приковано к слезам радости, появившимся на глазах у выскочившего к празднующим победу 
россиянкам директора СФБ Николая Патрушева… 
История вопроса 
Насколько верны высказанные предположения о связи ситуаций вокруг Архангельского ЦБК и петербургской 
дамбы с проявленным к ним интересом со стороны МВД и конкретно - генерал-полковника Андрея Новикова, 
наверное, еще предстоит выяснить. Но если эти связи действительно существуют, то это наводит на печальные 
воспоминания. Например, о тех временах, когда "формированием" кабинета министров, назначением и 
увольнением федеральных чиновников занималось фактически не руководство страны, а представители крупного 
бизнеса. При Владимире Путине подобного вмешательства бизнеса в дела государственной власти до последнего 
момента не наблюдалось. Но пример Андрея Новикова заставляет задуматься, так ли это невозможно. 
Еще один вопрос, на который хотелось бы получить ответ - с чьего молчаливого согласия был отправлен в отставку 
крепкий профессионал? Неужели олигархам все-таки удалось убедить первого вице-премьера Дмитрия Медведева 
в том, что Новиков опасен - конечно, для самого Медведева, на которого он якобы собирал компромат? 
А еще в этой истории интересно участие политтехнолога Белковского, считающегося одним из организаторов 
самых скандальных провокаций 2006 года - так называемого "Русского марша", имевшего явный экстремистский 
характер, и "Марша несогласных". Здесь вполне уместно спросить, кто финансирует Белковского в его 
политических авантюрах? Кто заинтересован в том, чтобы подобные экстремистские выходки постоянно держали в 
тонусе силовые ведомства? Может, те, кто хотел бы иметь в своих руках рычаг давления на руководство 
правоохранительных органов - например, с тем, чтобы, как это было еще некоторое время назад, силовики не могли 
докапываться до истины в расследовании громких дел без "санкции" крупного бизнеса, к этим самым 
преступлениям причастного? (МК в Питере 20.12.06) 
 
В ожидании олигархического реванша. "Московская Правда". 21 декабря 2006 
Тайна одной тихой отставки. 
В последнее время одна за другой происходят отставки в правоохранительных органах - причем на уровне 
федерального руководства. Со своих должностей уходят многоопытные профессионалы, которые еще недавно 
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считались чуть ли не символами своих ведомств. Не случайно эти кадровые перемещения привлекают повышенное 
внимание средств массовой информации и разнообразных комментаторов. Особый интерес вызвала личность 
генерал-полковника милиции Андрея Новикова, который с февраля 2005-го по ноябрь 2006-го занимал должность 
заместителя министра внутренних дел России - руководителя органов криминальной милиции. Однако в начале 
ноября неожиданно был перемещен на почетный, но не слишком влиятельный пост руководителя 
Антитеррористического центра СНГ. Андрея Новикова уважали друзья и боялись враги. Все знали, что к Новикову 
нельзя подходить с "неприличными предложениями". Он считался одним из самых талантливых милиционеров 
поколения сорокалетних. Всего за 5 лет - с 1998 по 2003 г. - он прошел путь от начальника Красногвардейского 
РУВД Санкт-Петербурга до руководителя ГУ МВД по Северо-Западному федеральному округу. Новикову 
неизменно поручались сложнейшие дела, в расследовании которых необходим был сильный влиятельный 
милиционер, не связанный ни с какими финансово-промышленными группами. Причем занимался Андрей Новиков 
и преступниками в погонах. Благодаря его усилиям только в 2005 - 2006 гг. несколько десятков матерых 
милицейских чинуш, подозревавшихся в неподобающих связях с "денежными мешками", были уволены с 
ключевых должностей в системе МВД. И вдруг - отставка! Причем в очень странной форме. О своем освобождении 
от должности Андрей Новиков узнал: в Санкт-Петербурге, где находился в этот момент в командировке. Генерал-
полковника даже не пригласили, чтобы официально объявить ему о причинах перевода на другую, пусть 
достойную, но все же далеко не столь существенную работу. Да и в центральном аппарате МВД до сих пор царит 
недоумение. Еще недавно считалось, что Андрей Новиков - идеальный кандидат на пост министра внутренних дел 
(в случае ухода на повышение нынешнего главы МВД Рашида Нургалиева, о чем также давно говорят). Отставка 
без объяснения причин породила массу слухов, порой откровенно нелепых. 
Чуть ли не первым в "войну слухов" вступил скандально известный политолог Станислав Белковский, 
прославившийся своей "неангажированностью". Согласно версии, которую Белковский изложил на своем же сайте 
АПН. Ру, генерала Новикова убрали с поста заместителя министра внутренних дел потому, что он якобы собирал 
компромат на первого зампреда правительства Дмитрия Медведева! Абсурдность этой версии очевидна всем, кто 
более или менее владеет реальной, а не высосанной из пальца информацией о положении дел в правительстве, а 
также в федеральных правоохранительных органах. На самом деле Андрей Новиков рассматривался как одна из 
опор Дмитрия Медведева в силовых структурах. В среде, которая, как известно, относится к первому вице-
премьеру и одному из самых перспективных российских федеральных политиков вовсе не однозначно. Новиков, 
как и его старый товарищ Виктор Золотов, руководитель службы безопасности президента РФ, поддерживали идею 
о том, что преемником президента Путина должен быть молодой, хорошо подготовленный технократ, - в общем, 
человек, похожий на Медведева. И всегда отвергали всевозможные авантюрные идейки касательно 
"экстремальных" сценариев передачи власти, которые, кстати, остаются довольно популярными в силовой среде, 
несмотря на твердое, многократно подтвержденное президентом Владимиром Путиным намерение уйти с высшего 
государственного поста сразу же по истечении второго срока президентских полномочий. Чтобы понять, какие 
силы и факторы на самом деле могли сыграть решающую роль в скоропалительной отставке Андрея Новикова, нам 
пришлось поговорить с несколькими его близкими сотрудниками, офицерами, работавшими с начальником 
российской криминальной милиции бок о бок. И вот какая интересная картина получилась. Бриллиантовая дамба 
Генерал Новиков покинул свой пост в разгар работы над двумя уголовными делами.  
Первое из них - дело печально знаменитой питерской дамбы. Решение о строительстве так называемого Комплекса 
защитных сооружений (КЗС), который должен был защитить северную столицу от наводнений и их тяжелых 
последствий, было принято Советом Министров СССР еще в 1972 году. Однако при советской власти (в 1979-м) 
дамбу начали строить, но не завершили, а в конце 1980-х годов закончилось финансирование. Петербуржцам тогда 
казалось, что КЗС - который у многих вызывал неприятие и даже прямое отторжение, в первую очередь из-за 
возможных проблем с экологической безопасностью объекта - уже никогда не будет построен. Но в начале 2000-х 
годов стали резко расти цены на нефть, бюджеты разных уровней стали наполняться нефтяными доходами. А раз 
деньги есть - их нужно тратить. Несколько лет назад работы по КЗС резко активизировались. В 2002 году Госстрой 
России вышел в правительство с предложением выделить на полную достройку питерской дамбы 12.3 млрд. руб. - 
около 470 млн. долл. Причем финансирование предполагалось как за счет средств федерального бюджета 
(специальной федеральной целевой программы), так и посредством привлечения целевых иностранных кредитов. 
Тогда, правда, Министерство финансов (А. Кудрин) и Министерство экономического развития и торговли (Г. Греф) 
цифрой потенциальных расходов на дамбу возмутились, посчитав ее завышенной. Специалистам Госстроя было 
приказано все расходы на КЗС пересчитать и, по возможности, сократить.  
Но ситуация с госфинансированием питерской дамбы неожиданно и кардинально изменилась, когда во всей этой 
истории всплыл совсем другой человек - банкир Владимир Коган, глава банкирского дома "Санкт-Петербург", один 
из самых богатых и знаменитых деловых людей северной столицы. В ноябре 2005 года Коган вдруг променял 
кабинет банкира на кресло генерального директора ФКП (федерального казенного предприятия) "Северо-Западная 
дирекция Госстроя России - дирекция Комплекса защитных сооружений Санкт-Петербурга от наводнений (КЗС)". 
А уже 10 января 2006 года и вовсе стал федеральным чиновником - постановлением правительства РФ назначен 
заместителем руководителя Федерального агентства по строительству и жилищно-коммунальному хозяйству 
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(Росстрой России). Причем единственной обязанностью нового замглавы Росстроя стало обеспечение 
строительства этого самого КЗС, то есть дамбы. 
И определенных успехов на этом пути Коган достиг сразу же. Нет, стройка пока что идет не шатко не валко. КЗС 
обещают ввести в эксплуатацию через 4 - 5 лет, не раньше. Но смета дамбы (объем затрат на достройку КЗС) сразу 
же выросла радикально - с 12,3 млрд. руб. до: 63 млрд. руб. С 470 млн. до 2,4 млрд. 
долл.!!! Почти на два миллиарда долларов! 
И если раньше для Алексея Кудрина и Германа Грефа и четыреста семьдесят миллионов долларов было слишком 
много, то теперь почти два с половиной миллиарда - в самый раз! Достаточно было банкиру Когану лично заняться 
застарелой стройкой коммунизма, как у ключевых федеральных министров сразу же пропали аналитические 
способности, куда-то улетучилась их фирменная, легендарная скупость. Причины столь резкой перемены в позиции 
господ Кудрина и Грефа пока не ясны. Ранее средства массовой информации сообщали, что у двух министров 
могут быть особые отношения с господином Коганом. Ведь даже свой личный счет А. Кудрин прежде держал в 
Промстройбанке (Санкт-Петербург), принадлежащем В. Когану. А в 2004 году министр финансов России сыграл 
определенную роль в организации сделки по продаже пакета акций Промстройбанка (Санкт-Петербург) 
государственному Внешторгбанку. Стало ясно, что дамба под умелым руководством Владимира Когана окажется 
не золотой - бриллиантовой. Но летом 2006 года ситуацией вокруг КЗС заинтересовалось МВД России в лице 
генерал-полковника Андрея Новикова. Внимание МВД привлекло не только рекордное увеличение сметы 
питерской дамбы. Но и ситуация с компанией "Моби Дик" - дочерней структурой финской транспортной 
корпорации Containerships Oy.  
Еще в 2002 году компания "Моби Дик" взяла в аренду на 49 лет два причала и контейнерный терминал в 
Кронштадте. Однако в текущем году выяснилось, что причалы и терминал мешают строительству дамбы. Причем 
средства в борьбе с финской компанией использовались отнюдь не только чисто правовые. Всплыли и некоторые 
мрачные люди, которые, по слухам, еще в начале 1990-х помогали Когану делать первые шаги в банковском 
бизнесе "криминальной столицы России" (как тогда, отчасти незаслуженно, называли Санкт-Петербург). 
Почти отчаявшись отстоять свой бизнес от притязаний могущественных строителей дамбы, представители "Моби 
Дик" вынуждены были обратиться в органы внутренних дел. И тут, в ходе изучения дела, выяснилось: компании, 
близкие к Владимиру Когану, вероятно, хотели устроить на территории объекта КЗС нечто вроде оффшорной 
таможенной зоны. Потому-то так настойчиво добивались досрочного расторжения договора с финнами. А доходы 
от использования не подконтрольной государству таможенной зоны, расположенной практически прямо на границе 
с Финляндией, могут оказаться впечатляющими даже по сравнению с бюджетом питерской дамбы. Речь пошла не 
просто о больших деньгах - об очень больших деньгах. Суммах, которые заставляют многих чиновников закрывать 
глаза на интересы государства. Все материалы для возбуждения уголовных дел в связи с ситуацией на КЗС были 
подготовлены. В воздухе запахло огромным коррупционным скандалом. Именно в этот момент, находясь в Питере, 
генерал-полковник милиции Андрей Петрович Новиков из сообщений информационных агентств узнал о своей 
отставке. 
Лесной волейбол 
Как известно, большой спорт нередко вторгается в большую политику, влияет на нее, определяет принятие (или 
непринятие) многих важнейших решений. При Борисе Ельцине "королем российского спорта" был теннис. Потому 
что к теннису бывший президент пристрастился еще во время работы первым секретарем Свердловского обкома 
КПСС. Как все мы помним, элита страны, даже те ее члены, которые и ракетку-то в руках держать не умели, охотно 
участвовали в VIP турнире "Большая шляпа", считая за особую честь и роскошь проиграть кому-нибудь из "самого 
большого начальства". Тогда теннисный тренер президента России Шамиль Тарпищев стал одним из самых 
влиятельных чиновников страны, от его позиции зависели многие кадровые назначения, судьбы крупнейших 
бизнесменов. При Владимире Путине ожидалась повальная мода на дзюдо. Но Путин в очередной раз доказал, что 
не стремится быть похожим на своего предшественника. Спорт был решительно отделен от политики, командных 
высот в государственном управлении или бизнесе дзюдоисты так и не получили. 
Но все-таки есть в стране люди, которые с помощью спорта достигают прямо-таки удивительных лоббистских 
результатов. С 2004 года Всероссийскую федерацию волейбола (ВФВ) возглавляет директор Федеральной службы 
безопасности (ФСБ) Николай Платонович Патрушев. А в 2005 году у ВФВ появился генеральный спонсор - 
Архангельский целлюлозно-бумажный комбинат (АЦБК). Вернее даже, как говорят в Архангельске, не столько 
комбинат, сколько его нынешний владелец-распорядитель, бизнесмен и по совместительству депутат 
Государственной Думы Владимир Ярославович Крупчак. Неизвестно, когда именно Владимир Крупчак увлекся 
большим волейболом. Зато известно, что еще в 2003 году были возбуждены уголовные дела по фактам незаконной 
приватизации Архангельского целлюлозно-бумажного комбината (того самого АЦБК), а также незаконного 
отчуждения активов предприятия. Органам МВД удалось выяснить, что в 1992 - 1994 гг. компании, близкие к 
Крупчаку, фактически бесплатно получили контрольный пакет АЦБК благодаря тому обстоятельству, что 
родственник жены будущего волейбольного спонсора, некий Г. Перфило, работал тогда заместителем председателя 
Комитета по управлению госимуществом Архангельской области. Впрочем, о скандалах по поводу незаконной 
приватизации и расхищения имущества АЦБК СМИ писали немало, и повторяться мы не будем. Скажем лишь, что 
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вскоре уголовные дела "зависли" - я думаю, что кто-то очень влиятельный посоветовал милиционерам не слишком 
ретиво искать правду в делах руководителя группы "Титан". Надо сказать, что не только экономические 
правонарушения вокруг АЦБК вызвали интерес у следствия. Но и преступления более тяжелые - убийства. В конце 
1990-х годов было совершено покушение с нанесением тяжелых черепно-мозговых травм сотруднику 
администрации Архангельской области г-ну Булато, который слишком тщательно занимался изучением ситуации с 
приватизацией целлюлозно-бумажного комбината и выводом его активов. А в 2002 году был убит некто Бурданов - 
директор малого предприятия, у которого, по некоторым данным, был бизнес-конфликт со структурами АЦБК. Но 
и эти дела были "своевременно" заморожены - очевидно, по звонкам из властных структур, номинально не 
имеющих к следствию никакого отношения. 
Дело сдвинулось с мертвой точки лишь летом текущего года. Когда следователи, занимавшиеся проблемами АЦБК 
и его владельцев, сумели привлечь внимание к ситуации заместителя министра внутренних дел, генерал-
полковника милиции Андрея Новикова. Появилась надежда, что влиятельному "лесному царю" не удастся укрыться 
за депутатской неприкосновенностью. Уголовные дела были возобновлены. И, по характерному совпадению, 
именно в это время резко возросла помощь Владимира Крупчака отечественному волейболу. Как принято считать, 
именно благодаря этому ВФВ смогла пригласить для женской сборной высокооплачиваемого иностранного тренера 
- Джованни Капрара. Руководство федерации волейбола открыто заявило, что развивает сотрудничество с 
компаниями, имеющими большой "социальный авторитет". Разумеется, нет никаких оснований подозревать 
директора ФСБ в каких-то "особых" отношениях с г-ном Крупчаком. Но нужна ли волейболу подобная поддержка? 
И вот печальный факт: чуть ли не одновременно с победой наших волейболисток на чемпионате мира генерал-
полковник Андрей Новиков был освобожден от должности заместителя министра внутренних дел России. 
Символичное совпадение. 
Возвращение в 1990-е?  
Мы помним, какую роль в политике играл крупный бизнес при Борисе Ельцине. Борис Березовский, Владимир 
Гусинский, Михаил Ходорковский и другие влиятельные бизнесмены, сделавшие гигантские состояния на 
"большой" приватизации, спокойно назначали и увольняли министров и даже целые правительства. И, в общем, не 
скрывали этого, даже бравировали своими сверхъестественными возможностями. При Владимире Путине подобное 
вмешательство бизнеса в дела государственной власти стало невозможным. Во всяком случае, мы в это поверили. 
Не поспешно ли? 
Пример Андрея Новикова заставляет задуматься. И еще. Возможно, что таким крупным бизнесменам, как 
Владимир Коган и Владимир Крупчак, действительно удалось убедить первого вице-премьера Дмитрия Медведева, 
что генерал-полковник Новиков якобы собирал на него компромат. Значит ли это, что следующий президент 
России будет уже не так независим от олигархического заинтересованного мнения, как нынешний глава 
государства? Очень не хотелось бы.  
Источники экстремизма 
И еще один небольшой вопрос напоследок: почему вдруг отставка Андрея Новикова так заинтересовала 
скандального политолога Белковского, которого мы упоминали в начале нашего материала? Почему этот человек 
вдруг стал заниматься изучением кадровых перестановок в МВД, которые раньше его нисколько не волновали? 
Известно, что Станислав Белковский - политтехнолог "многоразового 
использования". С одной стороны, он поддерживает контакты с радикальными экстремистами-националистами в 
лице так называемого Движения против нелегальной иммиграции - ДПНИ. С другой - вхож в круг 
проамериканских оппозиционных либералов из движения "Другая Россия". Белковский считается одним из 
организаторов двух самых скандальных провокаций 2006 года: так называемого "Русского марша", когда ДПНИ 
чуть было не устроило Ходынку в московском метро, и некоего "Марша несогласных", во главе которого 
собираются идти лидеры "Другой России" Михаил Касьянов, Гарри Каспаров, Ирина Хакамада и др. И вдруг - 
Белковский решил лягнуть Андрея Новикова, человека, которого он вроде бы и знать не мог. К чему бы это? 
Вполне вероятно, что кто-то очень убедительно попросил Белковского навести "тень на плетень" в истории с 
отставкой замминистра внутренних дел, закрепив версию о "компромате" на высших должностных лиц страны. А 
кто был заинтересован в раскручивании этой "версии" - уже очевидно. И в этой связи возникает резонный вопрос: а 
откуда у Белковского деньги на его политические "представления"? Кто спонсировал "Русский марш"? Кто 
помогает организовать "Марш несогласных"? Кому вообще выгодны все эти экстремистские выходки, которые, 
конечно, нисколько не угрожают стабильности российской власти, зато постоянно заставляют "стоять на ушах" 
силовиков? Не тем ли, кто хочет держать силовиков "на крючке"? Кто хотел бы постоянно иметь рычаг давления на 
руководство правоохранительных органов? Сделать так, чтобы, как в 1990-е, силовые структуры не могли 
заниматься расследованием преступлений без санкции очень крупного бизнеса, к этим самым преступлениям 
причастного? Не является ли поддержка экстремизма формой постоянного давления на власть, напоминанием 
Кремлю о том, что есть в стране кое-кто главнее всенародно избранного президента? Будем надеяться, что тем, кто 
приходит на смену Андрею Новикову, удастся найти ответы на эти вопросы. Невзирая ни на какое давление. 
(21.12.06) 
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Деятельность по развитию 

 
Начата опытно-промышленная эксплуатация ДПЦ-4. 

На Архангельском  ЦБК начата опытно-промышленная эксплуатация древесно- подготовительного цеха 4. Как 
сообщил пресс-службе начальник древесно- биржевого производства АЦБК Сергей Лихачев, на сегодняшний день 
нарублены первые 5 тысяч кубометров щепы. Во время остановки оборудования продолжается его наладка.  
Как уже сообщала пресс-служба, в строительство ДПЦ-4 Архангельский ЦБК вложил более 2 млрд рублей. 
Новый цех сможет перерабатывать в щепу 2,3 млн кубометров древесины. (Правда Севера 28.11.06) 
 

НПФ "Ракурс" модернизировала автоматизированную систему управления 
технологическим процессом котла на ТЭС-1 Архангельского ЦБК. 
ООО "НПФ "Ракурс" в связи с переводом котла БКЗ-220-100-9 ст. N5 ТЭС-1 ОАО "Архангельский ЦБК"  на 
сжигание каменного угля с растопкой на мазуте модернизировало автоматизированную систему управления 
технологическим процессом на базе ПТК "Апогей", по сообщению "Ракурс". Модернизация автоматизированной 
системы управления технологическим процессом /АСУ ТП/ включала следующие изменения существующей 
системы управления котла БКЗ-220-100-9: модернизация/замена составных частей всех программируемых 
логических контроллеров; замена и увеличение количества видеотерминалов; замена рабочих станций оператора; 
замена пульта оператора; увеличение быстродействия работы АСУ ТП и средств отображения; добавление в АСУ 
ТП сервера базы данных и др. Нижний уровень АСУ ТП реализован на базе ПЛК с процессорным модулем CS1H-
CPU65H /ОМРОН, Япония/ в составе: два основных ПЛК обеспечивающих контроль, управление, регулирование и 
защиты котла; один вспомогательный ПЛК для ввода информационных аналоговых сигналов и обеспечения работы 
алгоритма пожаротушения. Верхний уровень АСУ ТП реализован в виде пульта оператора, на котором размещены 
мониторы, клавиатуры и мышки станций оператора, а также видеотерминалы серии NS /ОМРОН, Япония/ и ключи 
оперативного управления. Одновременно АСУ ТП обеспечивает передачу данных в АСОДУ предприятия через 
компьютерную сеть. ООО "НПФ "Ракурс" создано в 1991 г. Компания выполняет полный цикл работ по 
автоматизации технологических процессов в таких отраслях, как энергетика, металлургия, ЦБП, химическая 
промышленность и нефтегазовый комплекс. Приоритетным направлением компании является создание АСУ в 
основных процессах по выработке тепло- и электроэнергии. (Материал продублирован на Росбалт, SPB IT, Новости 
лесной отрасли, AKSnews.Ru, Бумпром) (Прайм-ТАСС СПб 13.12.06) 
 

С 1 по 5 декабря проведено комплексное опробование отечественного парового котла 
№ 5 БКЗ 220-100 на ТЭС-1 Архангельского ЦБК.  
Как рассказал пресс-службе заместитель главного инженера АЦБК по техническому перевооружению Сергей 
Чураков, этот котлоагрегат был остановлен на реконструкцию в марте 2006 года. Цель реконструкции – перевод 
котла, работавшего прежде на мазуте, на сжигание угля.  
По словам С. Чуракова, выступившая генеральным подрядчиком архангельская фирма "Севзапэнергомонтаж" 
качественно выполнила запланированный объём работ. (INFOLine, ИА (по материалам компании) 07.12.06) 
 

На АЦБК внедрят нравственный стандарт SA-8000. 
На Архангельском  ЦБК (г. Новодвинск) создана рабочая группа, итогом деятельности которой станет внедрение 
на комбинате стандарта SA-8000. Об этом сообщает пресс-служба комбината.  
Как рассказала пресс-службе начальник отдела менеджмента качества АЦБК Галина Лисовцева, новый для 
комбината стандарт носит название "Социальная ответственность". SA-8000 предназначен регламентировать 
отношения администрации и сотрудников с целью защиты прав последних, улучшения условий труда, возрождения 
духовности. Другими словами, в стандарте заложены стимулы для социальной (этической) ответственности 
предприятия перед работниками. Специалисты называют это нравственностью в бизнесе.  
Сейчас на АЦБК внедрены и действуют стандарты менеджмента качества (ISO 9001), охраны окружающей среды 
(ISO 14001) и безопасности труда (QHSAS 18001).  
ОАО "Архангельский ЦБК" — одно из ведущих предприятий лесопромышленного комплекса России — 
расположено в городе Новодвинске Архангельской области. АЦБК является одним из крупнейших целлюлозно-
бумажных комбинатов не только в России, но и в Европе, занимает первое место в РФ по производству тарного 
картона, второе место по варке целлюлозы. Архангельский ЦБК представлен во всех основных сегментах 
целлюлозно-бумажного рынка. На внутренний и внешний рынок поставляется целлюлоза, бумага, тетради, 
картон, древесно-волокнистые плиты и много других видов продукции. Годовой объем продаж продукции АЦБК 
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составляет $348,1 млн. Продукция поставляется в 43 страны мира. (Материал продублирован на AllNW.ru) 
(Росбалт 05.12.06) 
 

С 2007 года техническая документация на Архангельском  ЦБК будет храниться в 
электронном виде. 
На производстве картона Архангельского ЦБК (г. Новодвинск) на прошлой неделе запущен пилотный проект по 
хранению проектно-конструкторской и рабочей документации в электронном виде. 
Как рассказал пресс-службе начальник управления АСУП комбината Сергей Трапезников,  
для обеспечения надежности и долговечности сохранности информации используется специальная система 
хранения данных. Программное обеспечение проекта базируется на использовании таких решений фирмы SAP, как 
система управления документами (DMS) и система ТОРО (техническое обслуживание и ремонт оборудования).  
На первом этапе осуществления проекта на АЦБК техническая документация в электронном виде будет 
использоваться на производстве картона, а в 2007 году планируется внедрить данную систему на остальных 
крупных производств комбината.  
По мнению всех участников проекта, использование системы существенно сократит время поиска необходимой 
документации, затраты на разработку новых версий техдокументации, повысит оперативность выполнения работ 
по техническому обслуживанию и ремонту оборудования. (Материал продублирован на Прайм-ТАСС СПб, 
Росбалт, Росбалт-Север, IT Guide, Новости лесной отрасли) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 12.12.06) 
 

Архангельский ЦБК принял участие в выставке "ПАП-ФОР 2006". 
Свыше 350 экспонентов из 21 страны мира собрались в этот раз, чтобы продемонстрировать свои услуги и 
продукцию. 
В город на Неве с АЦБК приехала представительная делегация из 22 человек, включающая руководителей 
производств, сбытовых служб, технических специалистов. "Мы провели здесь много важных переговоров, 
встретились с представителями фирм Mondi, Voith, Andritz и еще многих других, пользующихся заслуженным 
уважением в мировой ЦБП", - прокомментировал участие в выставке главный инженер ОАО "Архангельский 
ЦБК" Виктор Житнухин.  
"Можно ожидать, что в результате достигнутых договоренностей в ближайшие месяцы значительно возрастут 
продажи готовой продукции Архангельского ЦБК на внутреннем рынке", - говорит начальник отдела сбыта 
АЦБК Александр Рудалёв.  
Немало деловых предложений о поставках оборудования, запчастей, основных и вспомогательных материалов 
привезли домой в Архангельск сотрудники отдела маркетинга АЦБК. Все предложения переданы 
заинтересованным подразделениям. (Материал продублирован на Правда Севера (Архангельск), Двина-Информ, 
Росбалт, AKSnews.Ru, Regnum, Бумпром, Wood.Ru) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 01.12.06) 
 

ЗАО "Петрозаводскмаш" приняло участие в международной выставке предприятий 
целлюлозно-бумажной промышленности "Пап-Фор". 
Самая масштабная международная выставка "бумажников" "Пап-Фор" состоялась в конце ноября в Санкт-
Петербурге. В ней приняло участие более трехсот целлюлозно-бумажных комбинатов и предприятий по 
производству оборудования для ЦБП. В их числе был и карельский машиностроительный завод 
"Петрозаводскмаш".  
Выставка была организована в начале 90-х годов, и проводится один раз в два года. На "Пап-Фор" съезжаются 
представители двух десятков стран мира – это более 15000 специалистов.  
Делегацию "Петрозаводскмаш" возглавил генеральный директор предприятия Л.Л. Белуга. В ходе выставки 
специалистами карельского машиностроительного завода было проведено более пятидесяти встреч и переговоров. 
Так, с представителями "Северо-западной промышленной компании" обсуждались варианты модернизации 
бумагоделательной машины №8 на Неманском ЦБК.  
Важной стала встреча и со специалистами инжиниринговой фирмой "Пери", на которой обсуждалось участие 
"Петрозаводскмаша" в проектах строительства трех новых целлюлозных заводов на территории России и 
Белоруссии (поставка оборудования и технологии). С представителями Архангельского ЦБК решались вопросы 
поставки "Петрозаводскмашем" запасных частей, ремонта действующего оборудования и модернизации 
древесноподготовительного цеха. С Сегежским ЦБК – возможность участия завода в модернизации девятой 
бумагоделательной машины в следующем, 2007 году. Со всеми названными выше компаниями "Петрозаводскмаш" 
сотрудничает на протяжении многих лет.  
Задача любой выставки – это расширение географии партнерских связей, сотрудничество с потенциальными 
заказчиками, поэтому на "Пап-Фор" "Петрозаводскмаш" приобрел новые знакомства. Например, немецкая фирма 
"Пама", выразила заинтересованность в том, чтобы "Петрозаводскмаш" изготовил для нее новые 
бумагоделательные машины. Также был установлен контакт с итальянской фирмой "ПиЭмТи-Белойт", 
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представители которой обсудили вариант поставки нового оборудования для Кондопожского комбината. 
(INFOLine, ИА (по материалам Правительства Республики Карелия) 15.12.06) 
 

Компания KROHNE приняла участие в выставке PAP-FOR. 
Успешно завершилась 9-ая Международная Выставка и Научно-Техническая Конференция по российской лесной, 
целлюлозно-бумажной, перерабатывающей и упаковочной промышленности PAP FOR 2006, проходившая с 21 по 
24 ноября в Санкт-Петербурге. 
Выставка PAP-FOR проводится в Сaнкт-Петербурге с 1992 г. ежегодно, а с 1994 г. раз в два года по четным гoдaм. 
На сегодняшний день PAP-FOR является крупнейшей в России специализированной выставкой в области 
лесопромышленного комплекса, участие в которой стало делом чести каждой солидной кoмпaнии.  
В выставке приняли участие около 350 фирм из Австрии, Бельгии, Великобритании, Германии, Голландии, 
Испании, Италии, Польши, США, Финляндии, Франции, Чехии, Швейцарии, Швеции, Китая, Японии, России, 
Украины, Бeлopycии, а также Великобритании, Швеции и Финляндии.  
Среди участников крупнейшие зарубежные и отечественные предприятия цeллюлoзнo-бумажной промышленности, 
такие как АББ, Фойт, Метсо, ЭКА Кэмикалз, Архангельский ЦБК, ООО, Mondi Business Paper, ОАО 
"Свeтoгopcк", Сегежский ЦБК, Лесопромышленная Группа Илим Палп Энтерпрайз, Лесопромышленная Компания 
Континенталь Менеджмент, Петрозаводскмаш и дpyгиe.  
Большой интерес посетителей был проявлен также и к стенду фирмы KROHNE, где были представлены следующие 
приборы:  

• массовый расходомер OPTIMASS 7000  
• ультразвуковой расходомер UFM 3030  
• электромагнитный расходомер OPTIFLUX  
• ротамтер H250  
• радарный уровнемер OPTIWAVE 7300C  
• рефлекс-радарный уровнемер OPTIFLEX 1300C  

Особый интерес у посетителей вызвал прямотрубный массовый расходомер OPTIMASS 7000, модель которого в 
демонстрационном варианте была представлена на стенде.  
Представители предприятий целлюлозно-бумажной промышленностей, уже имеющие опыт эксплуатации 
расходомеров и уровнемеров, отметили высокое качество и надежность приборов фирмы KROHNE. (INFOLine, ИА 
(по материалам компании) 13.12.06) 
 

Миллиард на целлюлозу. "Ведомости". 29 ноября 2006 
Финская Metsa Botnia ищет площадку для завода в России. 
Вслед за International Paper, договорившейся о покупке 50% акций "Илим Палпа", в российский леспром 
потянулись другие инвесторы. Metsa Botnia, дочерняя компания двух крупнейших финских лесопромышленных 
концернов — Metsaliitto Group и UPM-Kymmene Corporation, ищет в России площадку для строительства 
целлюлозного завода. Этот проект будет стоить компании 1 млрд евро. 
Финская Metsa Botnia — вторая компания в Европе по объему производства целлюлозы. В нее входят пять заводов 
в Финляндии, которые в 2005 г. произвели 2,18 млн т целлюлозы. В Финляндии Metsa Botnia владеет около 35 000 
га леса. Выручка в 2005 г. составила 946,5 млн евро ($1,12 млрд), операционная прибыль — 80,3 млн евро ($95,1 
млн). По данным компании, владельцами Oy Metsa-Botnia Ab являются концерн Metsaliitto Group (53%) и UPM-
Kymmene Corporation (47%). 
Компания Metsa Botnia планирует построить целлюлозный комбинат в Вологодской области, сообщил в 
понедельник начальник департамента экономики Вологодской области Леонид Иогман. По его словам, комбинат 
стоимостью 1 млн евро расположится в западной части области. Назвать возможные сроки реализации проекта 
Иогман отказался. 
Metsa Botnia действительно ищет в России площадку для строительства целлюлозного завода, подтвердила 
"Ведомостям" вице-президент финской компании Анники Ринтала. По ее словам, недавно компания закончила 
изучение Ленинградской области и сейчас начала присматриваться к Вологодской. "Нам необходимо решить 
вопросы, связанные с поставками сырья на будущий комбинат, логистические вопросы и понять особенности 
местного законодательства", — объясняет Ринтала. Впрочем, она оговорилась, что руководство Metsa Botnia не 
принимало окончательного решения о строительстве завода в России и о его конкретном местоположении. На это, 
по ее словам, необходимо "несколько лет". 
Metsa Botnia пришла в Россию три года назад, начав строить лесопилку в Подпорожском районе Ленинградской 
области стоимостью 60 млн евро и мощностью 200 000 куб. м леса в год. Тогда руководство компании не 
исключало, что вслед за ней в Ленобласти компания может построить и целлюлозный комбинат стоимостью около 
$900 млн. 
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Иностранные лесопромышленные концерны начинают открывать для себя Россию, констатирует председатель 
совета директоров Архангельского ЦБК Хайнц Циннер. Так, в конце октября владельцы "Илим Палпа" 
договорились о продаже 50% акций компании американской International Paper. Тогда председатель совета 
директоров российского целлюлозно-бумажного холдинга Захар Смушкин заявил, что эта сделка позволит 
привлечь в реконструкцию и расширение мощностей заводов "Илима" около $1,2 млрд. 
Циннер отмечает, что за 1 млрд евро можно построить крупнейший в России завод по производству целлюлозы 
мощностью до 1 млн т в год. "Возможно, сделка по покупке активов "Илим Палпа" корпорацией International Paper 
подстегнет западных инвесторов на их пути в Россию", — говорит Циннер. 
По крайней мере, акционеры самой Metsa Botnia тоже намерены последовать ее примеру. Metsaliitto Group 
рассматривает возможность строительства завода в России, говорит представитель компании Лори Пелтола. По его 
словам, Metsa Botnia сейчас ведет предварительные исследования российского рынка. Если компания примет 
решение строить производство в России, утверждает Пелтола, Metsaliitto может разделить риски с другим 
акционером Metsa Botnia — крупнейшим финским лесопромышленным концерном UPM-Kymmene. Связаться с 
представителями UPM-Kymmene вчера не удалось. 
Аналогичные Metsa Botnia планы имеет еще один скандинавский лесной концерн — Stora Enso, который с 
середины 2005 г. также ищет площадку под целлюлозный завод в России. Летом 2005 г. руководство компании 
встречалось с министром природных ресурсов Юрием Трутневым и руководителем Рослесхоза Валерием 
Рощупкиным. После встречи Рощупкин заявлял, что Stora Enso собирается инвестировать в проект около 1 млрд 
евро и к 2010 г. построить предприятие мощностью 1 млн т целлюлозы в год. 
ЭКСПОРТ ЛЕСА СНИЖАЕТСЯ  
Доля лесных грузов в экспортных поставках из России в Финляндию сокращается, сообщила пресс-служба 
Лесопромышленной конфедерации Северо-Запада со ссылкой на исполнительного директора Дениса Соколова. По 
его словам, если в прошлые годы лес занимал более половины экспорта в Финляндию, то в 2006 г. его доля 
сократилась до 47%. При этом доля экспорта железной руды выросла с 15% до 22%. 
 
Для справки: Название компании: Metsa Botnia Адрес: Revontulentie 6 FI-02100 ESPOO FINLAND Телефоны: +358 
104 612 Факсы: +358 104 694 402 Web: http://www.metsabotnia.com (Ведомости 29.11.06) 
 
 

Волшебная дудочка кремлевских уговоров. "Лесные новости (Архангельск)". 1 
декабря 2006 
24 ноября Совет Федерации одобрил новую редакцию Лесного кодекса. При голосовании 128 сенаторов 
высказались "за", 10 "против" и четверо воздержались. Таким образом, надежды на то, что верхняя палата 
российского парламента, представляющая регионы, "завернет" проект Лесного кодекса и заставит министров, 
депутатов Госдумы внести в документ принципиальные изменения, организует публичное обсуждение, оказались 
несостоятельными.  
Рекорд за рекордом 
Принятие нового Лесного кодекса РФ побило множество рекордов. И первый касается сроков разработки и 
рассмотрения документа. Разговоры о необходимости кардинальных перемен в лесных отношениях и лесном 
законодательстве стали слышны еще в 2002 году. Впрочем, одновременно говорили и о необходимости разработки 
национальной лесной политики, и о стратегии развития российского ЛПК. Однако в конце концов все закрутилось 
вокруг главного документа - Лесного кодекса. Добавим также, что между первым и вторым чтениями новой 
редакции Лесного кодекса прошло более полутора лет; за это время общественности было представлено около 30 
официальных версий документа и более ста неофициальных. 
Напомним: действующий сегодня свод законов, регламентирующий лесные отношения в России, работает с 1997 
года. Он неоднократно изменялся, доводился "до ума" достаточно вспомнить федеральные законы с номерами 199, 
изданные в последние дни 2004-го и 2005 годов. Оба этих нормативных акта публиковались "под занавес года", а 
именно в конце декабря, и привнесли в лесные отношения совершенно новые правила игры. 
Новый Лесной кодекс вновь называют основополагающим нормативным актом в области лесного хозяйства, 
который устанавливает федеральную собственность на земли лесного фонда. Обратим внимание на этот 
принципиальный момент. Собственность на земли лесного фонда остается федеральной. Документ устанавливает 
такую форму собственности не только на земли лесного фонда, но и на лесные участки в составе таких земель; 
форма собственности на лесные участки в составе земель иных категорий определяется в соответствии с земельным 
законодательством. Если действующий Лесной кодекс определяет понятие "лес" прежде всего как растущие на 
земле насаждения, то новый правовой акт предлагает в некоторых случаях регулировать отношения, связанные с 
лесными участками, земельным законодательством. По мнению специалистов, работающих в лесной сфере, 
подобная трактовка понятия "лес" может привести к непоправимым последствиям. Так, по мнению директора по 
развитию ОАО "Архангельский ЦБК" Натальи Пинягиной, возможность регулировать лесные отношения 
земельным законодательством повлечет за собой создание условий для продажи и перепродажи лесных участков, 
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сдачи арендованной лесозаготовительной базы в субаренду на кабальных условиях. Новой редакцией Лесного 
кодекса установлена и классификация лесов в зависимости от их экономического, экологического и социального 
значения (защитные, эксплуатационные и резервные), и правовые режимы их использования. 
Как говорится в официальном сообщении Совета Федерации, сделанном по итогам принятия новой редакции 
Лесного кодекса, закон регулирует состав и правовой режим защитных лесов, а также ограничение хозяйственной 
деятельности в них. Особенности использования, охраны, защиты и воспроизводства лесов, выполняющих функции 
защиты природных и других объектов, устанавливаются уполномоченным федеральным органом исполнительной 
власти. Определяется закрытый перечень видов использования лесов и особенности лесных участков для каждого 
вида лесопользования, особенности эксплуатации лесов в местах традиционного проживания и хозяйственной 
деятельности коренных малочисленных народов Севера, Сибири и Дальнего Востока. 
Все положения новой редакции Лесного кодекса весьма озадачили представителей неправительственных 
экологических организаций, не раз высказывавшихся против принятия нового лесного законодательства в 
предложенном виде. В официальном комментарии "Гринпис России" к новому Лесному кодексу в частности 
говорится: "Закон о введении в действие Лесного кодекса изменяет, в числе прочего, даже те существующие 
законы, которые прямого отношения к самому Лесному кодексу не имеют. Например - отменяется требование 
обязательной экологической экспертизы любых проектных документов, связанных с использованием лесов или 
изменением категорий лесных земель. С исчезновением обязательной государственной экологической экспертизы 
максимально облегчаются захваты лесных земель под застройку, особенно в пригородных лесах, в водоохранных 
зонах рек и озер и в других местах, привлекательных одновременно и для отдыха граждан, и для проживания 
чиновничества". Одна из самых важных тем, прозвучавших при принятии нового Лесного кодекса, - определение 
сроков аренды лесных участков, а также вопрос о судьбе имеющихся договоров аренды. Согласно новому закону, 
сроки аренды могут устанавливаться в пределах от 10 до 49 лет для договоров, заключаемых на аукционе, и в 
пределах от 1 до 49 лет для договоров, заключаемых без его проведения.  
В законе "О введении в действие Лесного кодекса РФ", в соответствии с которым он вступает в силу с 1 января 
2007 года, определено, что лесорубочный билет, ордер и/или лесной билет, выданные до введения в действие 
кодекса, являются действительными до истечения срока их действия. До истечения сроков действия этих 
документов договоры аренды участков лесного фонда и безвозмездного пользования участками лесного фонда 
должны быть приведены в соответствие с Лесным кодексом. Органы исполнительной власти вправе для 
осуществления краткосрочного пользования лесным фондом и выполнения лесохозяйственных работ выдавать 
лесорубочные билеты, ордера и/или лесные билеты со сроком действия до 1 января 2008 года. 
Юрий Сивков: "Я голосовал за Лесной кодекс" 
Юрий СИВКОВ, член Совета Федерации: 
- Скажу честно, перед рассмотрением нового Лесного кодекса в Совете Федерации у меня, так же как и у других 
сенаторов, были серьезные сомнения. 24 ноября в ходе пленарного заседания Совета Федерации у нас произошел 
серьезный разговор с представителями правительства России. Дело ведь даже не в самом Лесном кодексе (я 
убежден, что новая редакция более соответствует требованиям времени, чем действующая), дело в том, как и когда 
вступит в силу новый Лесной кодекс. В большинстве российских федеральных законов действуют так называемые 
отсылочные нормы, то есть ссылки на множество подзаконных актов, которые должны быть приняты вместе с тем 
или иным законом. Правительство каждый раз дает нам обещания, что к моменту вступления в силу очередного 
документа пакет подзаконных нормативных актов будет готов. В этом-то месте и происходят регулярные сбои. 
Очередные обещания исполнительной власти в последнее время воспринимаются сенаторами все более и более 
напряженно.  
И все же после разговора с министрами, после данных нам обещаний я голосовал "за". Во-первых, нас убедили, что, 
несмотря на то что новый Лесной кодекс вступит в силу с 1 января 2007 года, в течение всего года параллельно 
будут действовать все старые нормативно-правовые акты, касающиеся лесных отношений. То есть будет определен 
некий переходный период, который позволит всем, и в первую очередь региональным органам государственной 
власти, как можно более мягко адаптироваться к новому законодательству. Законопроект представлял сенаторам 
заместитель министра экономического развития и торговли Андрей Шаронов. Он клятвенно заверил нас, что к 1 
июля 2007 года будет выпущен весь пакет подзаконных нормативно-правовых актов к новому Лесному кодексу, 
хотя мы знаем, что их должно быть несколько десятков. Для Архангельской области было два серьезных опасения, 
связанных со вступлением в силу нового Лесного кодекса. Первое касалось судьбы действующих договоров аренды 
лесного фонда. Но, как я уже сказал, это опасение было развеяно заверениями о переходном периоде, то есть все 
договоры аренды будут действительны как минимум в течение года.  
Второе опасение (оно было у представителей большинства регионов России) связано с нехваткой средств, 
выделенных из федерального бюджета регионам на выполнение полномочий по управлению лесами. И здесь нас 
заверили, что поправки в федеральный бюджет возможны. К тому же, как мне кажется, истина, как всегда, лежит 
где-то посередине. И регионам реально не нужно столько денег, сколько они просят, и правительство старается, как 
всегда, выделять средства по минимуму. Мы договорились, что поправки в федеральный бюджет, связанные с 
дополнительным финансированием регионов на управление лесами и ведение лесного хозяйства, будут возможны. 
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И все же были предложения некоторых сенаторов не торопиться, подождать с введением нового Лесного кодекса 
хотя бы полгода или год. Но потом мы все взвесили и поняли, что оттягивать дальше бесполезно. Обещания, 
данные правительством, подготовить всю необходимую документацию к 1 июля 2007 года выглядят вполне 
убедительными, да и ситуация неопределенности только вносит дополнительную сумятицу в лесные отношения. 
(01.12.06) 
 

Лес и ныне там. "КоммерсантЪ". 15 декабря 2006 
Правительство обсуждает реализацию Лесного кодекса  
Вчера правительство России обсуждало концепцию управления лесным фондом после введения в действие Лесного 
кодекса с 1 января 2007 года. На главный вопрос, беспокоящий лесную отрасль,– каков будет механизм реализации 
приоритетных инвестпроектов в отрасли, позволяющих не терять арендуемые крупными компаниями лесные 
участки,– Минприроды и МЭРТ пока не дают ответа. Лесопромышленники уже требуют определить хотя бы 
принципы выбора таких проектов, полагая, что именно при их отборе возможны коррупционные схемы.  
С 1 января 2007 года вступит в силу новый Лесной кодекс. Одна из задач, которую преследовали авторы кодекса,– 
привлечь инвестиции в лесную отрасль и стимулировать глубокую переработку лесного сырья внутри России. 
Сейчас, по данным Рослесхоза, объем инвестиций едва достигает $2 млрд в год. В 2006 году только на закупки 
необходимой техники для лесхозов требовалось около 5 млрд руб. "Но сейчас наиболее рентабельно 
экспортировать необработанный лес, его доля в экспорте превысила 95%,– говорит пресс-секретарь 
лесопромышленной компании 'Континенталь менеджмент' Оксана Горлова.– Из-за низкой рентабельности 
производств глубокой переработки и убыточности лесозаготовки отрасль не является привлекательной для 
инвестиций". По расчетам лесного холдинга, ежегодно отрасль нуждается в $20 млрд. Чтобы инвесторы занимались 
глубокой переработкой, разработчики законопроекта предложили новую систему распределения лесных участков 
для аренды – но это и является предметом опасений инвесторов.  
По действующему закону заключить долгосрочный (более пяти лет) арендный договор или инвестиционное 
соглашение можно, победив в конкурсе. Для краткосрочной аренды (один-два года) достаточно решения 
губернатора. Министр природных ресурсов Юрий Трутнев, докладывая вчера правительству об организации 
управления лесами, сообщил, что на 1 января 2006 года в аренду было передано 4129 участков лесного фонда 
общей площадью 101,1 млн га. При этом в 2003 году аренда со сроком более десяти лет составляла 36% от общего 
числа договоров, а в 2005-м – 51%. Что касается договоров о глубокой переработке древесины, то их число в 2006 
году (данные за январь–август) по сравнению с 2005 годом увеличилось в 1,8 раза.  
Однако помимо аукционов Лесной кодекс в ст. 74 предусматривает также передачу участков "без них при 
реализации приоритетных инвестиционных проектов в области освоения лесов". "Норма об инвестпроектах в 
лесной отрасли была введена в качестве компромисса на предложение крупных лесопромышленных компаний 
закрепить за ними ресурсную базу, позволяющую на 100% обеспечить загрузку производственных мощностей",– 
рассказал Ъ руководитель комитета по лесной промышленности ТПП Александр Беляков, участвовавший в 
подготовке документа. "Но если механизм заключения арендных договоров прописан четко, то условия участия в 
приоритетном инвестпроекте отсутствуют",– говорит депутат Госдумы, экс-глава Архангельского ЦБК Владимир 
Крупчак.  
Заместитель руководителя департамента имущественных и земельных отношений МЭРТа Всеволод Гаврилов 
уверяет, что подзаконные акты, регулирующие передачу лесных участков для приоритетных инвестпроектов, будут 
подготовлены до 1 июля 2007 года и войдут в правительственный пакет. "В любом случае это будет все равно 
состязательный процесс на право получения такого участка",– уверяет чиновник.  
Однако эксперты опасаются, что при определении участников инвестпроекта решающую роль будут играть 
"субъективные факторы" и, возможно, коррупция. "Положение о лесных инвестпроектах наделяет чиновника 
правом при прочих равных условиях выбрать из двух претендентов только одного",– уверен господин Беляков. А 
представитель финского концерна Metsaliitto в Москве Алексей Корниенко подчеркнул, что "Лесной кодекс, 
будучи законом непрямого действия, не определяет, какой инвестпроект будет признан приоритетным, и 
необходимо дождаться, когда правительство формализует механизм и процедуры соответствующего положения 
кодекса". Вчера ни Минприроды, ни МЭРТ так и не обозначили даже примерной схемы функционирования 
инвестпроектов, скорее всего, за нее и развернется лоббистская война вокруг Лесного кодекса в первой половине 
2007 года. (Коммерсант 15.12.06) 
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Внеотраслевая деятельность 

 
"ЗА безупречную репутацию!" 

На протяжении четырех лет "Комсомольская правда" в конце года называет компании, ставшие обладателями 
специально учрежденного ею приза - "За безупречную репутацию!"  
Победителей определяют маститые эксперты, политики, экономисты, общественные деятели и деятели культуры. И 
конечно же, читатели "КП".  
Чтобы выяснить представление массового читателя о деловой репутации крупнейших российских компаний, мы 
проводим опрос среди читателей "Комсомольской правды". В каждой из десяти отраслей выберите из списка ту 
компанию, которая, по Вашему мнению, должна получить специальный приз "За безупречную репутацию!". 
Укажите компанию, которая на Ваш взгляд, достойна получить приз "За деловую репутацию!", если ее нет в нашем 
списке. 
Электроэнергетика  

• Мосэнерго 
• Концерн Росэнергоатом 
• Башкирэнерго 
• Татэнерго 
• Иркутскэнерго 
• Новосибирскэнерго 
 

Лесопромышленный комплекс  
• Илим Палп Энтерпрайз 
• Архангельский ЦБК 
• Монди Бизнес Пейпа Сыктывкарский ЛПК 
• Кондопога 
• Континенталь Менеджмент 
• Соликамскбумпром (Комсомольская правда 05.12.06) 

 
Архангельский ЦБК удостоен приза "За безупречную репутацию". 

ОАО "Архангельский ЦБК" (г. Новодвинск, Архангельская область) второй год подряд удостоен приза "За 
безупречную репутацию" в лесопромышленном комплексе клуба деловой репутации газеты "Комсомольская 
правда". Церемония состоялось 14 декабря 2006 года в Москве. Об этом ИА REGNUM сообщили в пресс-службе 
Архангельского ЦБК. 
ИД "Комсомольская правда" позиционирует приз в качестве самой важной составляющей имиджа любой 
компании, так как добиться безупречной репутации непросто. По сути, данный приз означает признание компании 
в качестве обладателя наиболее устойчивой деловой репутацией в ЛПК России. В различных отраслях российской 
экономики победителями признаны такие известные компании, как "ЛУКойл", "Аэрофлот", "Роснефть", "Интеррос" 
и другие. (Материал перепечатан на Росбалт-Север, Бумпром, Wood.Ru) (Regnum 15.12.06) 
 

Архангельский ЦБК (г. Новодвинск) безвозмездно передал Московскому 
государственному университету леса несколько тонн писчей бумаги. 
Ректор этого ведущего профильного вуза России Виктор Санаев прислал от имени коллектива университета 
письменную благодарность гендиректору АЦБК Владимиру Белоглазову. В поздравлении говорится, что эта 
помощь "особенно ценна в тяжелый период восстановления университета после пожара". Руководитель МГУЛа 
выразил надежду на дальнейшее взаимодействие и сотрудничество вуза и АЦБК в сфере подготовки 
высококвалифицированных кадров. (Материал продублирован на Regnum, Wood.Ru, Бумпром, Лесные новости 
(Архангельск)) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 29.11.06) 
 

Грипп побеждает российский гриппол.  
На Архангельском  ЦБК началась бесплатная вакцинация против гриппа. Как сообщила пресс-службе заведующая 
центральным здравпунктом АЦБК Елена Британская, с 21 ноября во всех здравпунктах комбината по 
установленному графику все желающие работники предприятия смогут сделать прививку. В этом году выбрана 
отечественная вакцина гриппол. 
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Елена Британская отметила, что уже лет пять на комбинате начали проводить массовую вакцинацию, среди 
работников АЦБК были зарегистрированы лишь единичные случаи заболевания гриппом. (Материал 
продублирован на Правда Севера). (Независимый взгляд (Архангельск) 28.11.06) 
 

Творчество без границ. 
Первая декада декабря надолго запомнится семьям, воспитывающим детей с ограниченными возможностями. В эти 
дни традиционно проходил городской фестиваль творчества. 1 декабря в школе искусств открылась выставка 
детских работ "Город моей мечты", где были представлены работы в разнообразной технике: графика, живопись, 
вышивка, аппликация.  
В уютном зале прошел гала-концерт. Дети читали стихи, пели песни, показывали сценки, танцевали. В фестивале 
приняли участие 68 ребят с ограниченными возможностями и их семьи, все были награждены призами от 
спонсоров.  
2 декабря для семей гостеприимно распахнул свои двери плавательный бассейн "Водолей". "На улице холод и 
слякоть, а детям представилась возможность вспомнить о красочном веселом лете. Ведь они не только вдоволь 
накупались, но и наигрались с ведущими-клоунами", - рассказывали позже родителя.  
3 декабря взрослые и дети с большим интересом смотрели спектакль "Зойкина квартира".  
Центр "Феникс" и благодарные родители выражают огромную признательность администрации муниципального 
образования "Город Новодвинск", лично М.С. Юрьеву, Е.М.Тимчак, руководству ОАО "Архангельский ЦБК" в 
лице В.И.Белоглазова и лично Л.Н.Кунавиной, О.Ю.Матовой, А.В.Чухину, директору школы искусств 
С.В.Задворной, генеральному директору ОАО "Быт" О.А.Ермолиной, директору бассейна "Водолей" 
Н.В.Титовской, директору Дворца культуры Е.Е.Шигариной. (Новодвинский рабочий 21.12.06) 
 

Беззаветное служение. 
8 декабря в праздничный день главный врач больницы и весь персонал получали поздравления и подарки к 
юбилею. Много сказано слов благодарности и признательности со стороны департамента здравоохранения 
администрации Архангельской области, администрации Новодвинска, Архангельского ЦБК, Совета депутатов и 
коллег. Медработников пришли поздравить малыши детского сада N 18 с руководителем Екатериной Буториной, 
коллектив эстрадного танца "Эльф", хореографический коллектив "Талисман". Перед медиками и гостями 
выступили народный ансамбль русских народных инструментов под управлением Сергея Турыгина, Наталья 
Воронина и Ольга Татаринова. Также показали свой талант юные певицы школы искусств.На вечере за 
самоотверженный труд многие работники больницы получили почетные грамоты администрации Новодвинска, 
департамента здравоохранения. А благодарственное письмо адресовано всему коллективу больницы. 
Администрация НЦГБ вручила подарки лучшим работникам.  
На праздничном мероприятии все желающие смогли поздравить с юбилеем. А настоятель Покровского и Свято-
Духовского храмов игумен Александр сказал: "Медики - это особые люди. В русском народе всегда самыми 
важными людьми были доктор, учитель и священник. Мы призваны на служение. Это не работа, а образ мыслей, 
образ жизни. Служение человеку и служение Богу". Отец Александр порадовал горожан: при входе в больничный 
городок в часовенке будут увековечены имена докторов, которые трудились в новодвинской больнице. 
В НЦГБ проводился конкурс на лучший альбом отделения. Первое место заняло хирургическое отделение. Второе 
досталось детской поликлинике. А третье место - у женской консультации. Также состоялся турнир по теннису. 
Торжественный вечер прошел замечательно. Много улыбок и цветов. С хорошим настроением медики покидали 
зал. А на следующий день - снова на дежурство, в отделение или на прием. И пусть не только в праздник они 
слышат слова благодарности от пациентов, ведь профессия врача - это беззаветное служение людям. 
(Новодвинский рабочий (Архангельская обл. г. Новодвинск) 14.12.06) 

 
У "Бумажника" - лучший дизайн.  

Корпоративное издание Архангельского ЦБК - газета "Бумажник" - признана победителем межрегионального 
конкурса в номинации "Лучший дизайн".Как рассказала редактор еженедельника Нина Кошелева, III 
межрегиональный конкурс корпоративных изданий и сайтов "Серебряные нити" проходил в Санкт-Петербурге. 
Организовали его Ленинградская областная торгово-промышленная палата и Московская академия коммуникации 
и информации при поддержке Федерального агентства по печати и массовым коммуникациям. По словам Нины 
Кошелевой, "редакция "Бумажника" впервые участвовала в таком конкурсе и, честно говоря, коллектив на победу 
не рассчитывал. Тем приятнее успех". "Бумажник" печатается в типографии АЦБК, его тираж - около двух с 
половиной тысяч экземпляров. Распространяется заводская газета только по подписке. Весной нынешнего года 
издание отметило свое 60-летие. (Материал продублирован на Независимый взгляд (Архангельск), Новодвинский 
рабочий (Архангельская обл. г. Новодвинск), Правда Севера) (Лесные новости (Архангельск) 01.12.06) 
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Пропускной режим - гарантия порядка. 
На днях в здании администрации установлено оборудование для введения пропускного режима. С нового года и 
работники администрации, и посетители смогут входить по специальным пропускам. Почему возникла такая 
необходимость?  
За комментарием мы обратились к Андрею Русакову, вице-мэру по организационно- правовым вопросам.  
- Органы местного самоуправления не собираются отгораживаться от населения. Мы по-прежнему ждем граждан с 
просьбами, заявлениями, пожеланиями.  
В то же время сегодня большое внимание уделяется на федеральном, региональном уровне теме борьбы с 
экстремизмом и терроризмом. В том числе обеспечению безопасности в общественных зданиях, каким является 
администрация. Это требуют от нас надзорные органы. Сегодня мэрия оказалась одним из немногих учреждений, 
которые фактически не защищены. Посмотрите, в управлении и в производственной зоне Архангельского ЦБК 
установлен пропускной режим. В различных федеральных службах - милиции, суде, налоговой, казначействе 
введен жесткий контроль посетителей. Подобная система уже давно работает и в мэрии Архангельска.  
Граждане в здание администрации и Совета депутатов смогут проходить свободно по специальным гостевым 
карточкам. Это позволит еще и отследить, куда чаще всего обращаются новодвинцы.  
Кроме того, в фойе администрации установят специальный стенд, где будет указана информация о кабинетах всех 
должностных лиц.  
Электронная система учета также позволит проконтролировать, в каком режиме и как работают чиновники 
администрации. Речь не идет о тотальной слежке, это современное требование управленческих методик. 
(Новодвинский рабочий 21.12.06) 
 

Кто поднес спичку? 
Минувшей субботней ночью, 16 декабря, сгорели три склада новодвинских предпринимателей, которые 
расположены на улице Декабристов. Специалисты пожнадзора предполагают, что причиной пожара стал 
умышленный поджог.  
На дежурный пульт ПГСС ОАО "Архангельский ЦБК" тревожный сигнал поступил около трех часов. На место 
происшествия выехали два наряда спасательной службы комбината, позднее были вызваны еще две спецмашины из 
Архангельска. Из - за сильного ветра начавшийся на открытой площадке огонь перекинулся на склады. Сгорели 
помещения, где хранились фанера, рубероид, макулатура и стеклопакеты.  
- Предположительно, причиной пожара стал поджог, - говорит начальник госпожнадзора Игорь Саблин. - Были 
другие версии, но в ходе проверки они не подтвердились.  
Общий ущерб предварительно оценивается в десять миллионов рублей.  
А ведь за сутки до пожара на складах, выступая перед предпринимателями Новодвинска, Игорь Михайлович 
убедительно просил бизнесменов соблюдать правила пожарной безопасности. Он говорил о тревожной статистике: 
причиной возгораний торговых и промышленных объектов все чаще становятся умышленные поджоги. 
(Новодвинский рабочий 21.12.06) 
 

Будь славен, Храм Святого Духа! "Бумажник (г. Новодвинск)". 2 декабря 2006 
Издревле Русь славилась своими храмами. Стояли они - белокаменные и деревянные - по всем городам и весям 
России, гордо вознося свои главы к небесам - к Богу.Освящение храма, даже самой маленькой деревянной церкви, 
почиталось праздником. Такой праздник прошёл в воскресенье, 26 ноября, в нашем городе: новый каменный 
красавец - храм Святого Духа, сияющий золочёным куполом, был освящён. Этому событию посвящался 
торжественный концерт, состоявшийся во Дворце культуры. Кадры кинохроники повернули время вспять: шесть 
лет назад был заложен первый камень, ознаменовавший строительство новой каменной церкви. Горожане были 
свидетелями того, как из "именных" кирпичей вырастали стены храма, а спустя время наблюдали, как "вплывал" на 
своё место золотой купол-луковица, сразу ставший украшением Новодвинска. Нынешним летом, 12 июня, город 
услышал первые звуки Благовеста - главного колокола храма Святого Духа.  
В честь торжественного освящения новой церкви прозвучала песня в исполнении Алексея Шигарина "Мой храм", 
молитву "Отче наш" исполнил школьник Руслан Добычин.Перед зрителями выступили Северный русский 
народный хор, архиерейский хор Свято-Ильинского кафедрального собора из Архангельска, духовой оркестр 
Приморского военного округа, ансамбль бального танца "Эос", танцевально-спортивный клуб "Надежда", 
новодвинская певица Анна Кузьминская и другие. 
С радостным событием поздравил горожан епископ Архангельский и Холмогорский Тихон. "Новый храм - это не 
просто новое архитектурное сооружение, - сказал глава епархии, - это большое духовное событие, событие 
областного масштаба". А затем на сцену поднялись те, кто активно помогал в возведении церкви. Зал аплодировал 
игумену Александру, стараниями которого было положено начало строительства Свято-Духовского храма, 
предпринимателю Владимиру Письменному, генеральному директору Архангельского ЦБК Владимиру 
Белоглазову, руководителю электромонтажной фирмы "Фохат" Николаю Федулову, строителю Леониду Мореву, 
прихожанкам Тамаре Медведковой, Валентине Кобелевой, Елене Душкиной, Надежде Кунавиной, бессменной 
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помощнице, организатору всех духовных праздников - Инессе Сидоровой и многим-многим другим. За большой 
вклад в дело строительства храма они удостоены патриарших и архиерейских наград.  
Концерт завершился под звуки колокольного звона и "Многая лета" в исполнении Северного народного хора. Сей 
праздничный для города день увенчан был фейерверком, который расцвёл над золотым куполом Свято-Духовского 
храма в 7 вечера. (02.12.06) 
 

Холостой выстрел. "Правда Севера". 20 декабря 2006 
Пресс-конференция новодвинских коммунальщиков: банкет на банкноты банкрота  
Всю неделю, от вторника до вторника, не мог отделаться от одного дискомфортного чувства - недоумения. 
Недоумение, собственно, вызвала пресс-конференция, которую давало руководство новодвинского 
"Жилкомсервиса". Пресс-конференция ЖКСу обошлась недёшево. Проезд, прокорм и пропой областных 
журналистов, ещё приплюсуйте организаторские услуги областного же информагентства. И вот уже неделю я хожу 
и голову ломаю: а зачем?  
Начнём с того, что, затевая общение с журналистами, гендиректор "Жилкомсервиса" Владимир Давидчук 
администрацию Новодвинска в известность не поставил. Это учредителя-то! Мэрская пресс-служба узнала из 
третьих рук и чуть ли не последней. Мэрия, говорят, в массовом порядке пила валерьянку: и без того Давидчук в 
последнее время позволял себе жесты, что называется, не по Сеньке шапка. Особенно нравилось ему выступать на 
муниципальных праздниках и дарить виновникам торжества роскошные букеты - и чтоб обязательно видно было, 
что цветочки подороже, чем у того же мэра Юрьева. Впрочем, возможно, что самому Давидчуку цветочки ничего 
не стоили: они могли проходить, насколько я понимаю в экономике, по графе "представительские расходы" в 
бюджете "Жилкомсервиса". Но это так, отступление.  
В администрации зря волновались: ничего интересного Давидчук не рассказал. Журналисты откровенно скучали, 
особенно "областники". О чём потом читателям рассказывать? О том, что у Новодвинска есть паспорт готовности к 
зиме? Так он почти у всех муниципальных образований есть, а если где-то нет - за это жилищных чиновников с 
должности снимать надо. Или о том, как идёт в Новодвинске реализация Жилищного кодекса? Да неважно она 
идёт, и нет у местного "Жилкомсервиса" такого передового опыта, чтобы с коммунальщиками всей области 
поделиться. Из 287 домов только 153 выбрали управляющей компанией ЖКС - это при том, что он в городе 
фактически монополист.  
- В какую сумму оценивается имущество "Жилкомсервиса"?  
- В 1 миллиард 700 миллионов, - отвечает Владимир Давидчук и нервно сглатывает.  
Помните, как нас в школе учили считать в столбик? Миллиард семьсот пишем, шестьсот миллионов в уме. 
Шестьсот миллионов рублей, больше трети всех активов "Жилкомсервиса", - это долг муниципального 
предприятия Архангельскому ЦБК. Давидчук на пресс-конференции о них умолчал: мероприятие 
представительное, и лицо портить негоже. А ведь скажи - испортишь непременно: по сути, "Жилкомсервис" - без 
пяти минут банкрот.  
- 40 миллионов рублей, которые ваше предприятие без законных на то оснований получило с новодвинцев в 2005 
году: как и когда они будут скомпенсированы квартиросъёмщикам? - это я уже спросил. И враз испортил 
Владимиру Михайловичу настроение.  
- Откуда взялась цифра в 40 миллионов, не знаю. Знаю только цифру 14 миллионов. И на сегодняшний день ЖКС 
все свои перерасчёты для населения выполнил. Я не считаю, что какие-то обязательства у нас есть.  
Странно.  
На этом всё и закончилось. Далее журналистов пригласили отобедать в местном кафе-баре. Я не пошёл, но коллеги 
потом рассказывали: было пристойненько. Салаты, горячее, по сто грамм. Как мы полагаем, на N-ную сумму 
бюджет полубанкрота "Жилкомсервиса" полегчал. Мы потом всей редакцией "шерстили" недельную кипу 
областных и местных газет, смотрели ленту новостей информагентства. Кто-то отделался скромной новостью о 
том, что "пресс- конференция прошла", кто-то не стал писать даже этого. То есть потратил Давидчук деньги 
предприятия фактически вхолостую.  
Одного понять не могу: зачем? (20.12.06) 
 

Под крылом "Феникса". "Новодвинский рабочий". 21 декабря 2006 
Четыре года назад в нашем городе появился координационный центр социальной реабилитации детей с 
ограниченными возможностями "Феникс".  
Под его счастливым крылом обрели уверенность в собственных силах многие новодвинцы, воспитывающие особых 
ребят. Нашли взаимопонимание и поддержку среди других родителей, которым не понаслышке знакома эта 
непростая проблема. "Феникс" принес полезные встречи, новые знания, понимание собственного ребенка, помощь 
и поддержку.  
Кажется, совсем недавно российско-норвежский проект делал первые шаги. И вот уже о его деятельности снят 
фильм "Мы вместе". Одновременно в свет вышла книга "Феникс. Комплексная помощь детям с ограниченными 
возможностями". Во Дворце культуры прошла их презентация.  
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На ней присутствовали те, кто поддерживал российско-норвежский проект с самого начала. Это представители 
Норвегии, Поморского университета, Северного медуниверситета, института раннего вмешательства Санкт-
Петербурга, центра "Гармония", городской администрации и Архангельского ЦБК. И "главные помощники, 
эксперты и критики" "Феникса", по словам его руководителя Алевтины Писакиной, - родители "особых" детей.  
Просмотр 25-минутного фильма вызвал на глазах присутствующих слезы. Он получился добрым, душевным. 
Средства на него, как и на книгу, выделило руководство Архангельского ЦБК.  
"Мир для всех один" - так называется статья, написанная Надеждой Белокашиной, одной из матерей, 
воспитывающей "особого" ребенка. "Какие проблемы возникают у детей с недостатками развития и их родителей? - 
спрашивает автор. - Наш ребенок не хочет общаться, капризничает: Как ему помочь? Как помочь себе справиться с 
подавленностью, разочарованием, бессилием? Как повернуть ребенка к себе? Ценное приобретение - знакомство с 
книгами по работе с такими детьми. Как будет идти развитие сына Коли - зависит от нас, от всех, кто рядом, в 
какой обстановке он будет заниматься, и как будет продумана программа его развития.  
От индивидуальных занятий мы перешли к занятиям в коллективе. Если раньше мальчик не мог просидеть и двух 
минут на уроке, то сейчас он работает наравне со всеми детьми в классе. Мы рады, что у нашего ребенка есть шанс 
найти достойное место в обществе":  
Созданный в 2002 году "Феникс" занял место координатора всех традиционных городских служб, оказывающих 
помощь детям с ограниченными возможностями. В то же время он стал инициатором новых форм помощи семье 
"особого" ребенка.  
Благодаря реализации разработанного учеными российско-норвежского проекта, Новодвинск оказался впереди 
многих других регионов страны. В "Феникс" звонят из различных городов люди, желающие помочь "особым" 
детям, используя новодвинский опыт.  
Работникам координационного центра и их помощникам сказано было на презентации немало добрых слов. 
Комплименты заслужены. "Феникс" действительно принес добро и удачу. Родители ребят надеятся на дальнейшее 
развитие полезного сотрудничества. (21.12.06) 
 

Новый шаг в сотрудничестве. "Бумажник (г. Новодвинск)". 25 ноября 2006 
настоящее время в России вопросам взаимоотношения властных структур и бизнес-сообщества уделяется серьезное 
внимание на всех уровнях государственного устройства. Архангельская область и, в частности, Новодвинск также 
не стоят в стороне от процессов развития социального партнерства. 14 ноября заключено Соглашение о 
сотрудничестве между администрацией МО "Город Новодвинск" и ОАО "Архангельский ЦБК". Мэр М.С. Юрьев 
и гендиректор комбината В.И. Белоглазов подписали документ в преддверии Дня местного самоуправления, 
приуроченного к очередной дате образования Новодвинска.  
С просьбой дать оценку значимости подписанного документа мы обратились к Михаилу ЮРЬЕВУ: 
- Главная задача властей любого уровня - повышение качества жизни населения. Но особенно этот принцип работы 
актуален для органов местного самоуправления как наиболее приближенных к людям. В понятие качества жизни 
входит достаточно высокий уровень финансового и социального обеспечения населения, создание комфортных 
бытовых условий, широкий спектр торговли, возможность духовного и творческого развития, активная 
общественная жизнь. Однако и крупной промышленной корпорации, базирующейся на территории города, если она 
смотрит в будущее и стремится развиваться, следует уделять внимание обеспечению качества жизни людей. Ведь 
не только города зависят от градообразующих предприятий, но и наоборот - города обеспечивают предприятие 
трудовыми ресурсами. Качество и количество доступных трудовых ресурсов зачастую зависят от того, насколько 
комфортно там живется людям.  
В современных условиях ресурсы действующих местных властей недостаточны для развития инфраструктуры 
города, расширения спектра предлагаемых социальных услуг, создания комфортных условий проживания. В то же 
время в подавляющем большинстве только градообразующее предприятие обладает достаточными финансовыми и 
организационными ресурсами для запуска и реализации комплексной программы повышения качества жизни. По 
сути, вложение средств предприятия в развитие городской среды является инвестициями в основные фонды.  
Я считаю очень важным, что в Новодвинске власть и бизнес пришли к единому пониманию решения этой важной 
проблемы, которое и вылилось в подписание конкретного и реального документа - Соглашения о сотрудничестве.  
- Михаил Семенович, назовите основные направления сотрудничества и формы их реализации?  
- Создавая предпосылки для взаимного развития на благо Новодвинска, комбинат и город намерены активно 
сотрудничать в нескольких направлениях. Во-первых, в развитии инфраструктуры для комфортного проживания, 
отдыха, культурного и спортивного досуга. Важной частью станет и проведение целенаправленной работы в 
нравственном воспитании горожан, приобщение к духовному наследию прошлого и современной культуре, 
содействие в духовном и творческом развитии населения. Мы надеемся и на оказание финансовой помощи 
организациям и учреждениям образования, социальным учреждениям и общественным организациям инвалидов. В 
рамках Соглашения предусмотрена реализация программных мероприятий по развитию города, связанных с его 30-
летним юбилеем. Перечень направлений сотрудничества города и комбината может изменяться, дополняться, 
уточняться. Предусмотрены и различные формы реализации Соглашения. Например, осуществление совместных 
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программ и проектов по проведению значимых для города мероприятий, проведение целевых акций, поддержание 
инициатив учреждений, общественных организаций, частных лиц в развитии социальной и культурно-
просветительской сферы.  
Подчеркну, что Соглашением определены и условия контроля над исполнением взятых обязательств. 
- Видимо, особую актуальность данное Соглашение приобретает в преддверии  
подготовки к 30-летию Новодвинска? 
- Безусловно. Разработана общегородская программа подготовки к юбилею. Еще раз подчеркну - акцент сделан на 
конкретные дела, которые должны придать ускоренное развитие Новодвинску. Запланированы большие работы в 
сфере благоустройства, образования, здравоохранения, культуры. Для их воплощения необходимы немалые 
финансовые средства. Рассчитывать на местный бюджет в условиях его резкого дефицита не приходится. Поэтому 
я высоко оцениваю инициативу общественности по созданию специального благотворительного фонда 
"Юбилейный". Для того, чтобы его деятельность была максимально прозрачной для всех горожан, создан 
попечительский совет, возглавил его почетный гражданин Новодвинска Борис Матвеевич Ценципер. В состав этого 
органа вошли авторитетнейшие люди, которые взяли на себя ответственность за учет и контроль поступления и 
расходования благотворительных средств. По замыслу создателей, на счете будут аккумулироваться средства, 
поступающие от предпринимательского сообщества, ведущего успешный бизнес на территории Новодвинска, и 
тех, кто когда-то начинал в нашем городе, но сегодня уехал за его пределы. И, конечно, финансовая помощь 
Архангельского ЦБК, которая будет поступать в рамках подписанного Соглашения. Я уверен, что Соглашение о 
сотрудничестве в социальной сфере между администрацией Новодвинска и Архангельским ЦБК, стало 
качественно новым этапом во взаимоотношениях власти и бизнеса. (25.11.06) 
 

Со здоровьем и образованием полегчало?.. "Бумажник (г. Новодвинск)". 25 ноября 
2006 
Близится к завершению первый год реализации в стране приоритетных национальных проектов. В администрации 
города на этой неделе подвели итоги работы, которая проводится в этом направлении в Новодвинске. 
Судя по данным, предоставленным профильными отделами мэрии, наиболее динамично развиваются два проекта - 
"Образование" и "Здоровье". Так, по итогам 10 месяцев текущего года, в рамках проекта "Образование" педагогам 
всех общеобразовательных школ города из федерального бюджета было выплачено 2 миллиона 347 тысяч рублей в 
качестве дополнительного вознаграждения за классное руководство. Еще один миллион рублей получила школа N 
2. Эти средства направлены на реализацию программы развития школы, а именно - на оснащение учебных 
кабинетов мебелью, приобретение лабораторного оборудования, оргтехники и информационно-программного 
обеспечения. Однако в образовательных учреждениях работа еще не закончена. До конца года каждаяшкола 
Новодвинска получит широкополосный доступ к сети Интернет, а школы N 6, 7 и городская гимназия - новые 
кабинеты химии, биологии и интерактивную доску. 
По темпам реализации нацпроекту "Образование" не уступает и проект "Здоровье". Так, полный список 
оборудования, поступившего за счет федерального бюджета в Новодвинскую центральную городскую больницу, 
насчитывает 27 позиций, а общая стоимость медицинской техники составляет почти 10 миллионов рублей. Помимо 
четырех автомобилей скорой помощи, которые уже колесят по улицам Новодвинска, больница получила и целый 
комплекс диагностического оборудования. Кроме этого, в текущем году значительно выросла зарплата врачей и 
младшего медперсонала первичного звена. 
- Работа, которую мы проводим в рамках национального проекта "Здоровье", - рассказывает начальник отдела 
здравоохранения мэрии Юрий Шалауров, - в этом году была направлена исключительно на укрепление 
амбулаторно-поликлинического звена. Это позволит нам в будущем создать более эффективную систему 
здравоохранения, при которой для оказания медицинской помощи мы будем реже прибегать к условиям 
стационара. 
Не столь оптимистично выглядит реализация в Новодвинске еще одного национального проекта - "Доступное 
жилье", впрочем, как и по всей стране. К сожалению, сегодня ипотека недоступна большинству жителей города, а 
муниципальное жилье не строилось несколько лет. Впрочем, в последнее время местная власть озаботилась 
проблемой доступности жилья. В результате работы по перепланировке и реконструкции пустующих помещений, 
проведенной в 2005-2006 годах, удалось ввести в эксплуатацию около семисот квадратных метров жилых 
помещений - в основном это коммунальные и малосемейные квартиры. Немного оптимизма вселяет и 
строительство 60-квартирного муниципального жилого дома, которое возобновилось в этом году. Однако его 
возведение с нацпроектом не имеет ничего общего. Деньги на это строительство выделяются из местного и 
областного бюджетов по программе "Ветхое жилье". Кроме этого, в ближайшем будущем предстоит 
перепланировать под многоквартирные дома два общежития по улице Уборевича, переданные городу по 
соглашению с ОАО "Архангельский ЦБК". (25.11.06) 
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Без страха и упрека. "Компания". 27 ноября 2006 
Группа "АльфаСтрахование" - лучшая страховая компания 2006 года. 
В апреле компания "АльфаСтрахование" объявила об открытии службы контроля качества сервиса. Теперь клиенты 
группы "АльфаСтрахование" могут сообщить о своих замечаниях по качеству обслуживания, получить 
оперативную помощь в разрешении трудных ситуаций, связанных с процедурой возмещения ущерба, а также 
высказать пожелания по улучшению качества сервиса. Оперативная реакция компании на пожелания и критику 
клиентов, анализ проблемных ситуаций и постоянный мониторинг качества сервиса и удовлетворенности клиентов 
позволили уже сейчас существенно повысить лояльность к компании. Как следствие, в сентябре 2006 года группа 
"АльфаСтрахование" заняла 1-е место в рейтинге страховых компаний по качеству обслуживания клиентов. "Уже 
не первый год одним из важнейших направлений нашей работы является совершенствование взаимодействия 
сотрудников компании с клиентами - физическими лицами", - говорит генеральный директор "АльфаСтрахования" 
Владимир Скворцов. "От того, насколько комфортно человеку находиться в нашем офисе, общаться со 
специалистами, оперативно решать с консультантом любые возникающие вопросы - в том числе дистанционно - 
зависят сегодня успех компании, доля страховщика на отраслевом рынке", - уверен генеральный директор 
"АльфаСтрахования". 
По итогам опроса экспертов страхового рынка и клиентов страховых компаний, проведенного международной 
исследовательской компанией Superbrands International, группа "АльфаСтрахование" была включена в шорт-лист 
самых сильных брендов межкорпоративного бизнеса. Экспертная оценка производилась по 20-балльной шкале на 
основании рыночных категорий - объема продаж, узнаваемости торговой марки, лояльности потребителей. 
В "АльфаСтраховании" полагают, что результаты исследования подтверждают правильность избранного 
направления развития компании, в основе которого лежит повышение качества обслуживания клиентов. 
Не меньше внимания в этом году компания уделяла развитию ритейла: только в сегменте автострахования доля 
портфеля по страхованию КАСКО физлиц по итогам 9 месяцев повысилась более чем на 85%. Опережающими 
среднерыночные показатели темпами растут объемы ипотечного страхования. Группа "АльфаСтрахование" активно 
предлагает свои услуги через филиалы таких крупных банков, как "ИМПЭКС", Райффайзенбанк Австрия, КМБ-
банк,  
"ТРАСТ", Росбанк, Альфа-банк, но не забывает и о развитии собственной инфраструктуры, расширении географии 
присутствия и модернизации уже существующих офисов продаж. С 2002 года региональная сеть компании 
увеличилась почти в три раза. К концу 2006-го страховую деятельность на территории России будут осуществлять 
порядка 300 региональных представительств. 
Группа "АльфаСтрахование" на сегодняшний день присутствует почти в 80 субъектах Российской Федерации. Но 
компания не намерена останавливаться на достигнутом: только в Москве в текущем и следующем году планируется 
открыть 12 офисов прямых продаж. За последние три года портфель компании рос почти на 60% в год, что 
значительно превышает среднерыночные показатели (10%). По итогам 9 месяцев текущего года, сборы 
"АльфаСтрахования" составили более 650 млрд руб., число частных клиентов превысило 500 000, корпоративных - 
порядка 50 000. Крупнейшими клиентами группы являются Альфа-банк, банк "ДельтаКредит", "Аэрофлот" 
"Российские авиалинии", "ВымпелКом", "Дон-Строй", ТНК-BP, "НОВАТЭК", MIRAX GROUP, Metro Cash&Carry, 
PepsiCo Holdings и другие известные компании различных отраслей бизнеса. Среди региональных клиентов можно 
отметить Архангельский ЦБК, "Архбум",  
авиакомпании S7 ("Сибирь"), "Аэрофлот-Дон", "Балтийскую металлургическую компанию". (27.11.06) 
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Материалы о компании "Братский ЛПК" 
 

Братский ЦКК (корпорация "Илим Палп") на 4,1% увеличил выпуск продукции 
ЦБП. 
За одиннадцать месяцев Братский ОАО "Целлюлозно-картонный комбинат", входящий в корпорацию "Илим 
Палп", выпустил 659 тысяч тонн целлюлозно-бумажной продукции. Это на 4,1%, или на 25,9 тысячи тонн выше 
показателей аналогичного периода прошлого года. Выпуск продукции ЦБП превысил прошлогодние показатели на 
3,2% (или на 20,7 тысячи тонн), и составил 660,7 тысячи тонн. Выпуск товарной целлюлозы вырос до 451,2 тысячи 
тонн (+2,3%). 
Объем общей варки целлюлозы за истекший период превысил 710 тысяч тонн, что на 3,3% (22,7 тысячи тонн) выше 
аналогичных показателей прошлого года. Варка беленой хвойной целлюлозы составила 244,8 тысячи тонн (+0,6%), 
беленой лиственной – 249,7 тысячи тонн (+3,3%). Объем выпуска тарного картона на 11,7 тысячи тонн (5,9%) 
превысил показатели одиннадцати месяцев 2005 года и составил 209,5 тысячи тонн. 
С начала года подача сырья на целлюлозные производства составила 3131,7 тысячи кубометров, что на 112,8 
тысячи кубометров (3,7%) больше, чем за аналогичный период прошлого года. Объемы выработки 
технологической щепы по сравнению с одиннадцатью месяцами 2005 года выросли на 225,4 тысяч кубометров 
(8,6%), и составили 2846,7 тысячи кубометров. (Метериал перепечатан на РосБизнесКонсалтинг, ПРАЙМ-ТАСС 
СПб, Росбалт, Wood.Ru, AKSnews.Ru, Ореанда) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 07.12.06) 

 
"Илим Палп" инвестировал 20 миллионов рублей на реконструкцию производства 

щепы на Братском ЦКК. 
Проведена реконструкция оборудования на сумму 20 млн руб. в нынешнем году на втором потоке производства 
щепы ОАО "Братский ЦКК", который входит в корпорацию "Илим Палп". 
Как сообщили корреспонденту Бумпром.ру в пресс-службе "Илим Палп", второй поток на производстве щепы 
обеспечивает потребности второго целлюлозного производства Братского ЦКК в лиственной щепе. Все 
запланированные мероприятия проведены за полтора месяца, рекордный для такой задачи срок.  
За это время на потоке проведена полная замена цепей на слешерной установке, изготовлен новый челночный 
перегружатель, заменены транспортерные ленты всех ленточных конвейеров, реконструирован сортировочный 
узел.  
Проведенная реконструкция позволит работать более стабильно и получать щепу лучшего качества.  
В конце января 2007 года аналогичные работы запланированы на четвертом потоке производства щепы Братского 
ЦКК. (Материал продублирован на Wood.Ru) (Бумпром 22.12.06) 
 

"Томсктрансгаз" разработает Братское месторождение". 
Вчера в Братске состоялась рабочая встреча представителей ОАО "Газпром" и промышленных предприятий 
Братска и властей города. Как сообщили в мэрии, "Газпром" предложил газифицировать Братск на базе северных 
месторождений, к которым относится Братское газоконденсатное. Предполагается, что его разработкой займется 
"дочка" газовой монополии - "Томсктрансгаз". Эта же компания будет строить газопровод и газораспределительные 
сети. Промышленные предприятия города - Целлюлозно-картонный комбинат (ЦКК) и Братский алюминиевый 
завод - подтвердили свою заинтересованность в получении нового вида топлива. Как сообщили в пресс-службе 
"Иркутскгазпрома", ЦКК понадобится не менее 60 млн. куб. м газа в год. Ожидается, что сегодня представители 
"Газпрома" и мэрии Братска и Братского района подпишут протокол о намерениях по газификации 
муниципалитетов. Братское газоконденсатное месторождение расположено на севере Иркутской области. Запасы 
газа оцениваются в 10,769 млрд. куб. м газа и 820 тыс. куб. м конденсата. Лицензией на его разработку владеет 
ОАО "Братскэкогаз". 78,9% акций принадлежит НГК "Итера", 21,1% - администрации города Братска. Напомним, 
что в сентябре этого года "Итера" и "Газпром" договорились о том, что к началу 2008 года газ будет подан в трубу. 
Для этого "Итера" планирует вложить в освоение месторождения более 2 млрд. руб. Газовый концерн, согласно 
меморандуму, должен был обеспечить строительство магистрального трубопровода и газораспределительных 
сетей. (Коммерсант 14.12.06) 
 

Газификацию Иркутской области обсудили на совещании в Братске. 
В Братске 12-13 декабря состоялась рабочая поездка делегации ОАО "Газпром" и его дочерних обществ. В рамках 
визита руководители и специалисты предприятий группы Газпром – ОАО "Промгаз", ООО "Томсктрансгаз", ОАО 
"Запсибгазпром", ОАО "Иркутскгазпром", а также представители ООО "НГК "ИТЕРА", администраций Иркутской 
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области и Братска побывали на Братском газоконденсатном месторождении, ознакомились с районами города, с 
которых может начаться газификация Братска. Об этом сообщает служба по связям с общественностью и СМИ 
ОАО "Иркутскгазпром".  
В администрации Братска прошло рабочее совещание с участием потенциальных потребителей газа – крупнейших 
промышленных и коммунальных предприятий города: ОАО "Целлюлозно-картонный комбинат", ОАО 
"Иркутскэнерго", ОАО "Братский алюминиевый завод" и другими. На совещании обсуждались возможные объемы 
и сроки подачи природного газа потребителям.  
Начальник департамента по развитию промышленного комплекса администрации губернатора Иркутской области 
Александр Суходолов напомнил, что в декабре 2005 года Генеральная схема газоснабжения и газификации 
Иркутской области, разработанная ОАО "Газпром", была одобрена губернатором области Александром 
Тишаниным.  
Заместитель генерального директора ОАО "Промгаз" Николай Сторонский сообщил, что Газпром в Иркутской 
области намерен осуществить подачу газа малых и средних месторождений северным территориям, в том числе – 
Братску и Братскому району.  
Потенциальные потребители газа подтвердили свою заинтересованность в новом виде топлива и назвали 
возможные объемы потребности. Так, ОАО "Целлюлозно-картонный комбинат" понадобится не менее 60 млн. куб. 
м газа в год. (Материал перепечатан на Regions.ru) (Телеинформ 14.12.06) 
 

Братский ЦКК подтвердил соответствие своей системы менеджмента качества 
международным стандартам. 
На Братском целлюлозно-картонном комбинате, входящем в корпорацию "Илим Палп", завершился ежегодный 
надзорный аудит системы менеджмента качества на соответствие международному стандарту ISO 9001:2000.  
Аудит провели специалисты компании "Бюро Веритас Кволити Интернешнл" ("BVQI"). В ходе работы аудиторы 
посетили отдел интегрированных систем менеджмента, службу контроля качества, кадровую службу, отделы 
главных специалистов и производства и не выявили ни одного несоответствия системе. 
Подводя итоги, ведущий аудитор "BVQI" Виктор Григорьев отметил хорошо отлаженный механизм внутренних 
аудитов, высокую степень вовлеченности персонала и менеджмента компании в процесс поддержания и улучшения 
системы: "Проведенный анализ позволяет сделать вывод, что система, созданная на Братском ЦКК, постоянно 
совершенствуется и соответствует требованиям стандарта ISO 9001:2000". (Материал перепечатан на Сибирь, 
Wood.Ru, Ореанда, Финансовая Информационная Служба) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 14.12.06) 
 

В Братске создана комиссия по контролю над экобезопасностью. 
В Братске создана комиссия по контролю над экологической безопасностью на предприятиях города, говорится в 
сообщении пресс-службы мэрии. В ее состав вошли представители администрации города, депутатов Думы, 
контролирующих государственных органов, городского управления МЧС, экологических организаций.  
Первый рейд комиссии состоялся в пятницу - на Братский целлюлозно-картонный комбинат. На этот день в 
Братске прогнозировались неблагоприятные метеоусловия, и контролеры должны были проверить, как 
лесопромышленники исполняют регламент обязательных работ на своем производстве в такие дни. Несмотря на 
положительные данные по итогам рейда, комиссия подготовит рекомендации по совершенствованию 
экологических мероприятий на предприятии. (Экология Севера 27.11.06) 
 

Братский ЦКК смонтировал "Пролипор".  
В рамках реализации целевой экологической программы Братский ОАО "Целлюлозно-картонный комбинат" 
устанавливает новую систему аэрации "Полипор" на очистных сооружениях. Стоимость проекта составляет более 
3,8 млн рублей. 
Система аэрации "Полипор" уже внедрена на второй очереди очистных сооружений промстоков Братского ЦКК и 
сейчас монтируется на первой. Монтажные работы ведут внешние подрядные организации. В подготовительных 
работах активно участвовал внутренний подрядчик - ООО "Братсктехносервис". 
"Новая аэрационная система имеет очевидные механические и технологические преимущества", - заявил главный 
инженер производства очистных сооружений промстоков Сергей Большешапов. - "Механическое заключается в 
том, что система практически не поддается коррозии. С точки зрения технологии новая система насыщает сточные 
воды мелкодисперсными пузырьками кислорода воздуха. Чем меньше пузырьки, тем быстрее они усваиваются 
реагентом - активным илом, который перерабатывает сточные воды, очищая их". 
Планируется, что к середине августа система аэрации на первой очереди будет работать на полную мощность. 
После ее запуска на очистных сооружениях Целлюлозно-картонного комбината будут работать четыре 
современные системы аэрации. 
Монтаж системы "Полипор" - одно из основных мероприятий программы, предусматривающей модернизацию и 
капитальный ремонт производства очистных сооружений ОАО "ЦКК". Стоимость всех работ составляет в этом 
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году более 15 млн рублей. Их выполнение позволит снизить содержание загрязняющих веществ в сбросах в реку 
Вихорева: по БПК - на 100 тонн в год, ХПК - на 390 тонн, взвешенным веществам - на 250 тонн в год. (Российская 
лесная газета 29.11.06) 
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Материал о компании "Изоплит" 

 
Зарегистрирован выпуск обыкновенных акций ЗАО "Изоплит". 

20 ноября 2006 г. Региональное отделение ФСФР в Юго-Западном регионе зарегистрировало дополнительный 
выпуск обыкновенных акций ЗАО "Изоплит" (г. Обоянь). 
Государственный номер выпуска: 2-03-60817-J. Способ размещения: конвертация акций в акции с иными 
правилами. Количество акций выпуска: 3 тыс. шт. 
Номинальная стоимость: 20 руб. Общий объем выпуска: 60 тыс. руб. (СКРИН 04.12.06) 
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Материалы о компании "Котласский ЦБК"  

 
Производственные показатели 

 
Котласский ЦБК на 4,1% увеличил выпуск товарной продукции. 

За одиннадцать месяцев 2006 года на ОАО "Котласский целлюлозно-бумажный комбинат", входящем в 
корпорацию "Илим Палп", произведено 859,3 тысячи тонн товарной продукции, что на 33,9 тысячи тонн (4,1%) 
больше, чем за аналогичный период прошлого года.  
Производство бумаги по сравнению с прошлым годом возросло на 12,7 тысячи тонн (5,4%) до 246,5 тысячи тонн. 
Выпуск картона увеличился на 20,6 тысячи тонн (7,3%) и составил 302,4 тысячи тонн. 
Объем варки целлюлозы по сравнению с одиннадцатью месяцами 2005 года вырос на 34,5 тысячи тонн (3,8%), и 
составил 946,9 тысячи тонн. (Материал продублирован на Росбалт, AKSnews.Ru, Агентство Бизнес Новостей, 
Ореанда, Бумпром, СКРИН, Russianewswire.Ru) (INFOLine, ИА (по материалам компании) 13.12.06) 
 

Планы десяти месяцев выполнены.  
За десять месяцев 2006 года предприятия 000 "ИлимСеверЛес" заготовили 1 млн. 580 тыс. кбм. древесины. Это на 
24,7 тысячи больше плановой цифры, но на 158,7 тысячи кубометров меньше, чем за тот же период прошлого года. 
С начала года из лесных делянок вывезено 1 млн. 616 тыс. кбм. древесины, что на 140 тысяч кубометров меньше 
аналогичного периода предыдущего года. Поставки балансового сырья на Котласский ЦБК составили 1 млн. 206,6 
тыс. кбм., это на 69,8 тысячи больше, чем за десять месяцев 2005 года. ИА "АрхЮгИнформ".Департамент ЛПК 
определит лучших лесозаготовителей. В области пройдет соревнование среди трудовых коллективов 
лесозаготовительных предприятий. Об этом сообщает пресс-служба администрации области. В соревновании, 
которое организовано департаментом ЛПК, могут принять участие все лесозаготовительные предприятия области 
независимо от их организационно-правовых форм и форм собственности (в том числе и частные предприниматели), 
с численностью промышленно-производственного персонала не менее 50 человек. Заявку на участие в 
соревновании необходимо представить в департамент ЛПК до 29 декабря 2006 года. 
Участники будут оцениваться по итогам работы с декабря 2006 года по апрель 2007 года по специально 
разработанным критериям, среди которых: показатели производительности труда; размер заработной платы и 
охрана труда на предприятии; сертификация и т.д. 
Для поощрения победителя и призеров соревнования губернатором области учреждены три призовых места. 
Победителю будет вручен переходящий кубок главы администрации области и денежная премия в размере 500 тыс. 
руб.; за II место - диплом и премия 300 тыс. руб.; за III место -диплом и денежная премия 150 тыс. рублей. 
(Красноборская газета (Архангельская обл. г. Красноборск) 29.11.06) 
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Текущее состояние предприятия 

 
Собрание акционеров Котласского ЦБК приняло решение выплатить дивиденды за 9 

месяцев 2006 года в размере 0,52 рубля на акцию номиналом 1 рубль. 
Как сообщили в пресс-службе "Илим Палп", эмитент планирует выплатить дивиденды до 20 января 2007 года. 
Напомним, акционеры ОАО "Котласский ЦБК" на годовом собрании приняли решение выплатить дивиденды за 
2005 года из расчета 1,69 руб. на обыкновенную акцию номиналом 1 руб. По итогам 2004 года дивиденды не 
выплачивались. (Материал перепечатан на Новости лесной отрасли) (Бумпром  29.11.06) 
 

Сведения о банкротствах.  
Решением Арбитражного суда Архангельской области от 06.10.2006 г. по делу № А05-2101/2006-27 предприятие 
ООО "Вкус" (юр. адрес: 165651, Архангельская обл., г. Коряжма, промплощадка ОАО "Котласский ЦБК") 
признано несостоятельным (банкротом) по упрощенной процедуре отсутствующего должника. Открыто 
конкурсное производство. Конкурсным управляющим назначена Лушникова Людмила Валентиновна. 
Требования кредиторов принимаются в течение 1 месяца с момента опубликования настоящего объявления по 
адресу: 165680, Архангельская обл., Вилегодский р-н, с. Ильинко-Подомское, ул. Советская, д. 78, кв. 9. 
(Российская газета 02.12.06) 
 

Совет директоров ОАО "Котласский ЦБК" определил дату внеочередного собрания 
акционеров.   
4 декабря 2006 г. Совет директоров ОАО "Котласский целлюлозно-бумажный комбинат" (ОАО "Котласский 
ЦБК", г. Коряжма, Архангельская область) решение созвать внеочередное собрание акционеров 10 января 2007 г. 
Дата окончания приема бюллетеней для голосования: 10 января 2007 г. 
Повестка дня: 
1. Об одобрении договора поручительства и договора залога имущества заключаемых между Обществом и ЗАО 
"Райффайзенбанк Австрия", в качестве обеспечения обязательств, принятых ОАО "Целлюлозно-картонный 
комбинат" в рамках кредитного соглашения, как сделок, в совершении которых имеется заинтересованность. 
2. Об одобрении договора поручительства, заключаемого между Общества и ЗАО "Коммерческий и 
Инвестиционный Банк "КАЛИОН РУСБАНК" в качестве обеспечения обязательств, принятых ОАО "Целлюлозно-
картонный комбинат" в рамках кредитного соглашения, как сделку, в совершении которой имеется 
заинтересованность. 
Дата составления списка акционеров, имеющих право принять участие в собрании, - 4 декабря 2006 г.  
Почтовые адреса, по которым должны направляться заполненные бюллетени:  
- 165651, г. Коряжма Архангельской обл., ОАО "Котласский ЦБК", отдел корпоративных отношений; 
- 105082, г. Москва, ул. Большая Почтовая, д.34, стр.8, ОАО "Центральный Московский Депозитарий". (СКРИН 
07.12.06) 
 

"Архэнерго" ведет реконструкцию линии напряжением 110 кВ. 
С мая этого года филиал "Архэнерго" Котласские электрические сети ведет реконструкцию ВЛ-110 кВ "Заовражье-
1". По сообщению пресс-службы "Архэнерго", на восстановление линии в инвестиционной программе 
энергокомпании предусмотрено 55 млн. руб.  
Реконструкция линии напряжением 110 кВ, протяженность которой составляет 23 км, завершится в следующем 
году. В этом году энергетики занимаются восстановлением участка линии, длина которого 6,8 км.  
На реконструируемом участке энергетики демонтировали деревянные опоры, сняли старый провод. На данный 
момент там закладывается фундамент под металлические опоры.  
В декабре этого года энергетики планируют полностью завершить работы на первом этапе реконструкции – 
специалисты смонтируют новые железобетонные опоры и провод.  
В этом году на реконструкцию линии ВЛ-110 кВ в инвестиционной программе "Архэнерго" заложено более 9 млн. 
руб.  
Реконструкция ВЛ-110 кВ "Заовражье-1" позволит значительно повысить надежность энергоснабжения 
Котласского ЦБК и в целом всего Котласского энергоузла. (Материал перепечатан на Двина-Информ, НОМКА) 
(Энергетика и промышленность России 01.12.06) 
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На Котласском ЦБК безопасность соответствует международным стандартам. 
На Котласском ЦБК, входящем в корпорацию "Илим Палп", завершился первый надзорный аудит системы 
управления промышленной безопасностью и охраной труда на соответствие требованиям международного 
стандарта OHSAS 18001:1999, сообщает пресс-служба корпорации.  
В ходе работы аудиторы из "Bureau Veritas Certification" (BVC) посетили ряд служб, цехов и производств, провели 
собеседования со специалистами, а также анализ документальной базы и встречи с персоналом на рабочих местах. 
Ведущий аудитор компании Георгий Петров заявил, что система полностью соответствует требованиям 
международного стандарта и успешно функционирует: "Хотелось бы отдельно отметить сильную систему 
планирования, включающую в себя оценки промышленных рисков и определение необходимых мер управления 
этими рисками".  
Независимый аудитор также подчеркнул, что на Котласском ЦБК успешно внедрены и работают другие 
международные стандарты в области менеджмента качества и экологии. Важно, что все эти системы 
интегрированы.  
Следующий надзорный аудит системы управления промышленной безопасностью и охраной труда на соответствие 
требованиям международного стандарта OHSAS 18001:1999 состоится через год.  
ЗАО "Илим Палп Энтерпрайз" (Санкт-Петербург) зарегистрировано 30 апреля 1992 года. Корпорация входит в 
десятку мировых компаний по уровню производства товарной целлюлозы, занимает 6 место в мире по 
арендованным лесным площадям и объемам заготовки леса. В соответствии с основными видами деятельности 
"Илим Палп", производственные активы структурированы по продуктовым бизнес-единицам: "Деревообработка", 
"Целлюлоза, картон" и "Упаковка". Бизнес-единица "Деревообработка" включает "ИлимСеверДрев", Усть-
Илимский ЛДЗ, "Илим Братск ДОК" и "Илим Братск ЛДЗ". В бизнес-единицу "Целлюлоза, картон" входят 
крупнейшие предприятия целлюлозно-бумажной промышленности России: Котласский ЦБК, Братский ЛПК и 
Усть-Илимский ЛПК. Бизнес-единица "Упаковка" образована на базе Санкт-Петербургского КПК и завода по 
производству гофротары "Илим-Гофропак". Лесозаготовку осуществляют "ИлимСеверЛес" (Котласская группа), 
"ИлимСибЛес" (Усть-Илимская группа) и "Управление лесозаготовок и лесосплава" (Братская группа), 
объединяющие 38 лесозаготовительных предприятий в Архангельской и Иркутской областях, республике Коми и в 
Красноярском крае. На предприятиях "Илим Палп" работают более 42 тысяч человек, и выпускается 60% 
товарной целлюлозы и 50% коробочного картона от всего объема, производящегося в России. (Материал 
продублирован на Новости лесной отрасли) (Росбалт 22.12.06) 

 
В "списке рейдеров" "Вашъ финансовый попечитель" занимает самое почетное 

место. 
Инвестиционная компания "Вашъ Финансовый Попечитель" основана в 1992 году и возглавляет деятельность 
группы, в которую также входят девелоперская компания и агропромышленный холдинг ОАО "Русское молоко".  
Будучи одним из крупнейших операторов на рынке слияний и поглощений, "Вашъ Финансовый Попечитель" 
специализируется на проектах повышенной сложности, расположенных по всей территории России и СНГ и 
работающих в областях электроэнергетики, горной промышленности, металлургии, а также медийного бизнеса. 
ВФП несколько лет боролся за акции Братского алюминиевого завода (БрАЗ), "Иркутскэнерго", Николаевского 
глиноземного завода, Конверсбанка и землю фабрики "Парижская коммуна", участвовал в конфликте IlimPulp 
Enterprise (IPE) и "Базового элемента" на Котласском ЦБК (КЦБК), спорил с "Северсталью" за Оленегорский ГОК 
(ОЛКОН). Кроме того, "Ваш Финансовый Попечитель" также активно занимался скупкой земли в Подмосковье, 
приобретя 9 из 11 сельскохозяйственных предприятий Рузского района. На этой земле компания-рейдер 
намеревалась реализовать грандиозный инвестиционный проект "Русская Швейцария", построив 3000 усадеб, два 
кантри-отеля 5*, горнолыжный склон с перепадом высот 150 метров и так далее.  
Согласно рейтингу, составленному специалистами из Бюро проблем антиглобализма России, компания негативно 
упоминается в сообщениях СМИ, посвященных корпоративным конфликтам, 795 раз. (Stringer 13.12.06) 
 

Крупнейшие аутсорсинговые компании на рынке организации питания и 
хозяйственных услуг в мире и в России. "Солидарность". 29 ноября 2006 
При аутсорсинге за штат могут выводиться самые разные подразделения предприятий: бухгалтерия, компьютерная 
служба, логистика, ремонтные цеха, транспорт, склад и даже фрагменты основного производства. Но наиболее 
быстро развивающиеся направления аутсорсинга во всех отраслях - это так называемые кейтеринг (организация 
питания) и хозяйственные услуги (уборка производственных помещений и территорий, обслуживание гостиниц, 
прачечных и др.). Работники столовых и уборщики, как правило, выводятся за штат одними из первых. И именно в 
эти растущие сектора перетекает значительное количество работников, ранее занятых на производстве. Так, в трех 
основных транснациональных компаниях по организации корпоративного питания - "Содексо" (Sodexho), Compass 
Group и Aramark - уже работает миллион человек. Некоторые крупнейшие аутсорсинговые компании (как Compass 
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Group) еще не пришли в Россию, однако вскоре могут появиться на ее рынке, вероятнее всего - через поглощение 
каких-то общенациональных или местных сетей. 
В России крупнейшими операторами в области организации питания, управленческих и хозяйственных услуг 
являются транснациональная компания "Содексо" (4 тысячи человек обслуживают 300 предприятий) и российская 
"КорпусГрупп" (10 тысяч человек, отделения в 29 городах). Аутсорсинг активно развивается не только в Москве и 
Санкт-Петербурге, но и в других регионах. "Маяками" в этом деле становятся филиалы и подразделения крупных 
добывающих и перерабатывающих предприятий. Компания, начав с одного подразделения, обычно и в своих 
филиалах передает такие же подразделения одному-двум положительно зарекомендовавшим себя операторам. 
Известно о создании в "КорпусГрупп" как минимум пяти профорганизаций, относящихся к разным отраслевым 
профсоюзам. Это организации, созданные бывшими работниками "Нестле-Тимашевск" (профсоюз АПК), 
Бокситогорского глиноземного завода (ГМПР), "Уралкалия" (Росхимпрофсоюз), ГАЗа (профсоюз 
"Автосельхозмаш") и Угольной компании "Южный Кузбасс" (Росуглепроф). О создании профсоюзов в "Содексо" 
информации нет. 
ВНИМАНИЮ ПРОФСОЮЗОВ 
Среди клиентов "КорпусГрупп" - крупные компании и предприятия разных отраслей.  
Металлургия: Ачинский глиноземный комбинат, Белокалитвинское металлургическое ПО, "Русполимет", 
Красноярский алюминиевый завод, Магнитогорский меткомбинат, Нижнетагильский металлургический комбинат, 
Высокогорский ГОК, Николаевский глиноземный завод, Новокузнецкий алюминиевый завод, "Южуралникель", 
Первоуральский новотрубный завод, Самарский металлургический завод, "Бокситогорский глинозем", комбинат 
"Магнезит", Челябинский трубопрокатный завод, Череповецкий сталепрокатный завод.  
Нефтехимия: "Сибнефть - Ноябрьскнефтегаз", "Халлибуртон", "Шлюмберже", "Сибнефть - ОНПЗ", "Сибнефть - 
Омскнефтепродукт", "Лукойл Пермь", "Лукойл Пермьнефтепродукт", Куйбышевский НПЗ, "Славнефть - ЯНПЗ им. 
Менделеева", "Славнефть - Ярославнефтеоргсинтез". 
Химия: Кирово-Чепецкий химкомбинат, "Дзержинское оргстекло", ШК "Амтел", "Уралкалий", "Галоген". Добыча: 
УК "Южный Кузбасс", ЦДНГ "Лукойл Пермь", "Боксит Тиммана".  
Лесопереработка: Котласский ЦБК. 
Энергетика: Чебоксарская ГЭС, Камская ГЭС, Жигулевская ГЭС. Связь: МТС - филиалы (по Краснодарскому 
краю; в г. Ноябрьск, Ямал); "Восток-Запад Телеком" (Пермь). (29.11.06) 
 

"ИлимСеверЛес" - ведущая лесозаготовительная компания. "Лесные новости 
(Архангельск) ". 1 декабря 2006 
ООО "ИлимСеверЛес" было создано в 2003 году на базе лесопромышленного комплекса ОАО "Котласский ЦБК". 
Компания входит в корпорацию "Илим Палп". Основная задача предприятия - полное удовлетворение 
потребностей Котласского ЦБК в качественном лесосырье. 
"ИлимСеверЛес" расположен на юго-востоке Архангельской области. В составе компании 12 лесозаготовительных 
предприятий. Компания занимается заготовкой древесины и поставкой ее на ОАО "Котласский ЦБК", а также 
сторонним потребителям. Помимо этого, на договорной основе дровяная древесина поставляется для нужд 
местного населения и учреждений бюджетной сферы. 
Генеральный директор ООО "ИлимСеверЛес" - Сергей Аншуков (на фото).ООО "ИлимСеверЛес" осуществляет 
следующие виды деятельности: 

• лесозаготовительную деятельность; 
• ремонт машин и оборудования;  
• лесоводство (проведение работ по лесовосстановлению и охране окружающей среды, уход за лесом);  
• мониторинг, учет и использование лесных ресурсов в арендованных участках лесного фонда с целью 

полного обеспечения производства ОАО "Котласский ЦБК" древесным сырьем, расширение зоны хозяйствования 
в арендуемых лесах; 

• строительство, реконструкцию, ремонт, содержание автодорог и дорожных сооружений; 
• тушение лесных пожаров; 
• проведение единой политики в области охраны труда, разработку и выполнение комплексных мероприятий 

по обеспечению здоровых и безопасных условий труда, предупреждению травматизма и профзаболеваний.  
Свою деятельность по заготовке древесины предприятие осуществляет на территории южных районов 
Архангельской области, Вологодской области и Республики Коми. С этой целью компания арендует участки 
лесного фонда. Общая площадь арендованных участков по состоянию на 1 марта 2006 года составляла 1 299 573 га. 
Основные процессы по заготовке древесины механизированы. Лесозаготовительные предприятия проводят рубки 
главного и промежуточного пользования, комплекс мер по содействию естественному возобновлению леса, охрану 
лесов от пожаров. Производят лесовосстановление путем посадки и посева лесных культур по договорам с 
лесхозами. Способы рубки древесины - сплошной и выборочный. Способы заготовки - сортиментный с 
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использованием комплексов "Джон Дир" и хлыстовой. Валка леса производится механизированным и ручным 
способами с сохранением подроста. Заготовленнаядревесина поставляется на ОАО "Котласский ЦБК" и другим 
потребителям автомобильным, железнодорожным транспортом или водным путем.Годовая поставка в 2006 году на 
ОАО "Котласский ЦБК" - 4 490 тыс. кбм лесопродукции. 
ООО "ИлимСеверЛес" поддерживает и развивает сеть лесных дорог в арендованной базе, активно ведет 
строительство новых дорожных путей. Временные дороги используются во время разработки лесосек и в 
дальнейшем остаются под естественное заращивание. Гравийные дороги после окончания лесозаготовок 
используются для ведения лесного хозяйства. 
"ИлимСеверЛес" - экологически ответственная компания, которая ведет природоохранную и экологическую 
деятельность в соответствии с современными международными требованиями. Компания уделяет большое 
внимание экологической обстановке в регионах присутствия, внедряет новые природосберегающие технологии и 
оборудование, стремится обеспечить экологическую безопасность производства. Компания использует практику 
цивилизованного рационального лесопользования и снижения техногенного воздействия лесопереработки на 
природную среду. "ИлимСеверЛес" владеет сертификатами на цепочку поставок и лесоуправление по системе 
Лесного попечительского совета (FSC).  
Управляющая компания "ИлимСеверЛес" основывает свою деятельность на принципах непрерывного, 
неистощительного и рационального использования лесных ресурсов, применения методов, соответствующих 
природоохранному законодательству. Кроме того, "ИлимСеверЛес" - социально ответственная компания, которая 
обеспечивает сотрудников обязательной медицинской страховкой, спецодеждой и средствами индивидуальной 
защиты. Местные жители в регионах присутствия компании имеют право: 
- свободно пребывать в лесах для отдыха;  
- бесплатно собирать грибы, ягоды, лекарственные растения;  
- пользоваться сенокосными угодьями, заниматься рыбной ловлей, охотой, (соблюдая установленные сроки и 
предварительно получив лицензию). Ограничение на посещение лесов вводится лишь в пожароопасный период и 
регламентируется решениями местных органов власти. 
Для обеспечения нужд своих работников из числа местного населения поселков в дровах и древесине для 
строительства и ремонта своих построек предприятие выделяет транспорт, устанавливает ценовые льготы. ООО 
"ИлимСеверЛес" активно участвует в решении социальных программ районов производственной деятельности 
предприятий.(01.12.06) 
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Внеотраслевая деятельность 

 
Профсоюзная учеба продолжается. 

В Коряжме профсоюзные лидеры России и Финляндии обсудили глобализацию в профсоюзном движении 6-7 
декабря в Коряжме на базе первичной профсоюзной организации Котласского ЦБК состоялся двухдневный 
совместный российско-финский профсоюзный семинар по проблемам глобализации. 
Между профсоюзом работников лесных отраслей РФ и профсоюзом бумажников Финляндии Paperiliitto 
существуют давние партнерские связи. Особенно эти связи крепки в области совместного обучения, проведения 
семинаров и конференций. Подобные мероприятия проходят ежегодно, причем не только в Архангельской области, 
но и в Коми, Карелии, а также в Ленинградской области. В семинаре приняли участие профсоюзные активисты 
Архангельска, Онеги и Коряжмы. Свою полезную струю в работу семинара внесла большая делегация 
профсоюзной организации Сыктывкарского ЛПК. Это предприятие уже несколько лет работает в рамках 
международной корпорации Mondi Bussines Paper. 
Основной темой семинара стала координация действий профсоюза при вхождении предприятия в 
транснациональную компанию. Вопрос этот в последнее время для Котласского ЦБК достаточно актуальный. 
Глобализация сегодня стала реальностью. Мировую целлюлозно-бумажную отрасль можно охарактеризовать как в 
достаточно сильной степени глобализированную отрасль. Эти процессы дошли и до нас. И профсоюз сегодня не 
имеет права их игнорировать. Профсоюз ищет способы понять глобализацию и создать более мощную и 
эффективную международную солидарность, что наглядно демонстрирует солидарность в том числе и с 
профсоюзом Paperiliitto. На семинаре в Коряжме профсоюзные активисты обсуждали вопросы, связанные с тем, 
какие плюсы и минусы несет в себе вхождение предприятия в транснациональную компанию, каковы при этом 
интересы рядового работника и каково его место в этом процессе, каким образом профсоюз может оказать помощь 
своим членам, какие у профсоюзной организации имеются возможности, права и методы для осуществления своих 
защитных функций. 
Своим опытом в данной сфере поделились специалисты профсоюза работников бумажной промышленности 
Финляндии. У наших соседей в этом вопросе наработан несколько больший опыт. Ведь сегодня три крупные 
транснациональные компании имеют своей "родиной" Финляндию. 
По единодушному мнению участников семинара, он оказался очень полезным, а вопросы глобализации стали 
профсоюзным активистам ближе и понятнее Тем временем, руководство российского и финского родственных 
профсоюзов уже планирует совместный семинар на следующий, 2007 год, и темой его определена охрана труда. 
(Лесные новости 21.12.06) 

 
Футболисты завершили баталии.  

Спорт и труд рядом идут. Причем одно другому не помеха. Эту золотую истину вновь доказывает спартакиада 
Котласского ЦБК и его дочерних предприятий. Восемнадцатая уже. 
Соревнования в ее зачет начались еще в октябре. Причем будет их 11 по девяти видам: тут и мини-футбол, 
баскетбол, ринк-бенди, лыжные гонки, плавание, шахматы, кросс, настольный теннис, волейбол. 
Во вторник в спортзале на ул. Дыбцына состоялись заключительные баталии у футболистов. (Встречались 
сильнейшие, а до этого свое мастерство продемонстрировали 17 команд). "Энергетик" выиграл у команды ТЭЦ - 
5:3. Но динамичнее всех были "Локомотив" (предприятие железнодорожного транспорта) и "Ремсервис" -4:3. 
Высокий класс показали! Ситуаций, заставивших болельщиков изрядно поволноваться, было предостаточно. Еще 
бы, ведь выступали основные футболисты - из знаменитого "Химика"! Тем же вечером раздавали награды и 
премии. Первое место завоевано командой УПО, второе досталось "Локомотиву", а третье - "Энергетику". Лучшим 
бомбардиром признали Дениса Апушкина (12 мячей - за ним), нападающим - Романа Петухова (11), вратарем - 
Алексея Ванеева, защитником - Василия Владимирова.  
Директор с/к "Олимп" Ольга Грущук похвалила настоящих мужчин: "Молодцы, играли замечательно. Еще бы 
зрителей побольше! Особенно - мальчишек, которые грезят футболом". (Трудовая Коряжма (Архангельская обл. г. 
Коряжма) 25.11.06) 
 

Кто лучший в мини-футболе? 
Тройку призеров и лучших спортсменов организаторы турнира по мини-футболу в рамках 18-ой рабочей 
Спартакиады наградили на параде закрытия соревнований. Кроме памятных грамот, команды, занявшие 1, 2 и 3 
места, получили денежные призы от спонсора Спартакиады - Котласского ЦБК. Вознаграждение предусмотрели и 
для лучших игроков. Лучшим нападающим признали Романа Петухова из команды "Энергетика", на его счету 11 
забитых мячей. На один больше у ДенисаАпушкина, футболиста ЭТЦ, победившего в номинации "Лучший 
бомбардир". Владимир Рудаков, представитель сборной УПО, стал лучшим вратарем, а Василий Владимиров 
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изкоманды "Ремсервис" - лучшим защитником. Отдельный приз вручили самому полезному игроку. Им оказался 
Алексей Ванеев, команда УПО. Впереди очередной вид 18-ой Спартакиады работников КЦБК и его дочерних 
предприятий. С 25 ноября в борьбу вступили баскетболисты. (Коряжемский муниципальный вестник 
(Архангельская обл. г. Коряжма) 29.11.06) 
 

Производственники не забывают о спорте.  
Торжественным парадом завершились игры по мини-футболу в зачет 18-ой Спартакиады работников Котласского 
ЦБК и его дочерних предприятий. 15 команд различных цехов и производств сражались в течение месяца в будни 
и выходные,выкраивая в своем рабочем графике время для тренировок. В этом сезоне удача улыбнулась новой 
сборной бизнес-линии УПО. Футболисты одержали уверенную победу в турнире. А вот за остальные места 
пришлось бороться. Интрига сохранялась до последнего дня соревнований. В итоге серебро у "Локомотива" - 
команды ПЖТ, на третьем месте - "Энергетики". (Коряжемский муниципальный вестник (Архангельская обл. г. 
Коряжма) 29.11.06) 
 

Лыжня зовет!  
Организаторы традиционного конкурса "Лыжня 2007 - зовет!" уверенно заявляют: мероприятие состоится в любую 
погоду! Было б, как говорят, желание. Стартует конкурс уже в эту субботу, 9 декабря, и будет продолжаться по 18 
марта. Для тех, кто не в теме, поясним, что в этот период желающие выйти на лыжную трассу Коряжма-Черемуха 
должны пройти регистрацию в вагончике, что стоит на старте дистанции (возле остановки "Детская поликлиника"). 
На вас организаторы заводят учетную карточку, в которую заносят все ваши выходы на трассу. По итогам  
сезона будут подведены итоги, причем в разных возрастных группах: работающие, пенсионеры, учащиеся и 
студенческая молодежь. Чаще всех вставал на лыжи? Получи приз! 
Непосредственное проведение конкурса осуществляется спорткомбинатом "Олимп" ОАО "Котласский ЦБК". 
Расходы по выделению призов лучшим участникам конкурса несут СК "Олимп" и администрация города, из 
средств, предусмотренных в муниципальном бюджете на развитие физической культуры и спорта на 2007 год. 
(Коряжемский муниципальный вестник (Архангельская обл. г. Коряжма) 06.12.06) 
 

С 8 по 10 декабря в Онеге проходил открытый Кубок Архангельской области 
позимнему полиатлону и первый этап Кубка России.  
В соревнованиях приняли участие более 100 спортсменов из 10 областей Р.Ф., восьми городов и районов 
Архангельской области и 13 команд от коллективов физкультуры. Команда спорткомбината "Олимп" Котласского 
ЦБК выставила на эти соревнования шесть молодых спортсменов.  
В общем зачете команда заняла 3-е место, уступив команде Санкт-Петербурга и города Архангельска. В личном 
зачете, 1-е место в своей возрастной группе 
занял Антон Клочков, учащийся коряжемской школы 3. 3-е место у Дмитрия Горобченко, учащегося школы 4. 
Абсолютно лучший результат в стрельбе среди мужчин показал Антон Клочков, а у женщин - Вера Шаргунова, 
спортсмены из Коряжмы. (Коряжемский муниципальный вестник (Архангельская обл. г. Коряжма)16.12.06) 

 
Работаю в гортопе. "Трудовая Коряжма (Архангельская обл. г. Коряжма)". 25 ноября 

2006 
С Николаем Андреевичем Поспеловским, бывшим директором по лесу Котласского ЦБК, встретились в аптеке.  
"Ну как, Николай Андреевич, не скучно без работы?" - "А я работаю, неделю назад с дачи выехал. Там, сами знаете, 
скучать некогда. А теперь в гортоп устроился".  
- "Лучшего работника на этом предприятии вряд ли найдут, у вас такой опыт работы с лесом", - говорю я, 
вспоминая, что гортопы в районных центрах нашей области связаны с обеспечением населения дровами. "Да нет, - 
говорит Николай Андреевич, -гортоп - это я по городу топаю". Влюбился, как мальчишка. Никогда не думал, что 
такая оказия приключится со мной на старости лет. Жили мы с моей Ниной Михайловной душа в душу. Двоих 
сыновей вырастили. Хорошие парни, ничего не скажу, оба высшее образование имеют, в больших городах живут, 
семьи у них. Только заболела два года назад моя голубушка. Проклятый рак сожрал её, считай, за полгода. Сильно 
я горевал, ничто не мило было. Год так прошёл. Съездил в очередной раз на кладбище, могилку прибрал, оградку 
покрасил. И сел в "четвёрку", чтобы на дачу ехать - есть желание, нет ли, а огородом надо заниматься, хотя, честно 
сказать, после смерти жены охладел я к нему. Народу в автобусе, как всегда, битком. Прижали меня к немолодой 
худенькой женщине. Я её ещё при моей Нине Михайловне примечал. Всегда аккуратно одетая, спокойная, никогда 
не ввязывалась в возникавшие из-за давки скандалы. Глаза только у неё были невесёлые. Оказалось, что жена моя 
её знала, она и рассказала, что у Людмилы муж вот уже больше десяти лет как погиб, а она всё вдовствует, сама 
дачу построила, баньку. 
Меня в ту поездку словно током прошибло, впервые после смерти жены жить  
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захотелось. В то лето, если я замечал в автобусе Людмилу, пробивался к ней, вставал рядом, а заговорить так и не 
посмел. Узнал, где её дача, часто ходил мимо, постоянно видел её в работе: то грядки полет, то поливает... Видать, 
такой же трудоголик, как моя Нина Михайловна. И хоть слова между нами не было сказано, я считал её своей. 
В Троицу сходил к жене "на свидание" и попросил разрешения на женитьбу... Выпил я для храбрости водочки и 
пошёл к своей любушке свататься. Встретила она меня приветливо, даже в дом пригласила, кофе напоила. Только 
на моё предложение ответила отказом: вежливо так, не обидно. И что же мне теперь делать? Жениться на соседке, 
тоже вдовушке и женщине неплохой. Она сама ко мне в жёны набивается, только не лежит сердце к ней: все мои 
думушки о Людмиле. Это же надо на седьмом-то десятке так втюриться, влюбился, как мальчишка! "Может, вы 
подскажете, Лидия Клочкова?" - спросил меня позвонивший мужчина, назвавшийся Николаем. Ну что тут можно 
сказать? Разве что по-доброму  
позавидовать. А с другой стороны - сердцу не прикажешь, любовь, которая не светит и не греет, вряд ли нужна. А 
как вы думаете, мои седовласые девочки и мальчики? Что вы посоветуете Николаю? Или в нашем возрасте любовь 
- это блажь, надуманное состояние души? (25.11.06) 
 

Отделение реабилитации - новые возможности. "Коряжемский муниципальный 
вестник (Архангельская обл. г. Коряжма)". 29 ноября 2006 
Почти год в Коряжме в рамках программы "Здоровый ребенок", принятой городской Думой, действует отделение 
восстановительного лечения для детей, страдающих хронической патологией, в том числе для детей-инвалидов. 
Как отделение реабилитации нарабатывало свой опыт в течение года? Скольким детишкам медики уже помогли? 
Об этом накануне декады инвалидов состоялся разговор с заведующей отделением, врачом-неврологом детской 
поликлиники Натальей Иннокентьевной Вельможиной. По ее словам, основная задача специалистов - оказание 
реабилитационной помощи детям в возрасте до 18 лет. 
По статистике, в городе всего 8 874 ребенка, из них почти 3 тысячи с хронической патологией и 150 детей-
инвалидов. Другими словами, каждый третий ребенок в городе хронически болен и нуждается в диспансерном 
наблюдении. Более тысячи детей страдает соматическими заболеваниями (бронхиальная астма, бронхиты, 
пиелонефриты), в эту же цифру вошли дети с заболеваниями органов зрения, с хирургической патологией 
(сколиозы, плоскостопие, асимметрия осанки и т.п.), неврологическими заболеваниями. Всем им нужно 
квалифицированное лечение.  
- Потребность в создании отделения назрела давно. Нельзя сказать, что мы привнесли что-то новое. Конечно, нет. В 
городе все это уже было лет 10 назад, но, видимо, ситуация была такая, что от полновесной системы реабилитации 
отказались. Действовал лишь кабинет ЛФК. Сейчас вернулись к прежнему. К тому, что должно быть, но чего не 
было все эти годы. Прежняя база укрепилась, добавилось что-то новое, современное. Открытие отделения стало 
возможным благодаря материальной поддержке городского бюджета и помощи Котласского ЦБК, на средства 
которого закуплено оборудование. В течение года шло освоение бюджетных ставок. Каждый месяц прибавлялись 
кадры, радуя нас своим появлением. Летом приступила к работе медсестра массажа Виктория Попова. С марта 
начала работу медицинский психолог, единственный на юге Архангельской области, Светлана Точина.  
Стоит отметить, что в кабинете психолога Светланы Геннадьевны по-домашнему уютно. Чувствуется, что в 
создание своего рабочего места она внесла свои чувства, душу. Уют, созданный ею, располагает к общению, 
помогает ребенку и родителям как можно быстрее адаптироваться в незнакомой обстановке и раскрыться. 
Посредством игр, бесед психолог проводит психодиагностику, психокоррекцию, тестирование интеллекта, дает 
консультации детям и родителям. За время ее работы более 70 детей получили психологическую помощь. Светлана 
Геннадьевна работает и в женской консультации, где проводит групповые и индивидуальные консультации с 
будущими мамами, а также психологическую подготовку к родам, что впервые делается в нашем городе. 
Важность кабинета лечебной физкультуры в работе с больными детьми переоценить сложно. Проводит ЛФК 
инструктор Ольга Уткина. 
- Во всем мире доказано, что физкультура - основной метод реабилитации, - продолжает рассказывать Наталья 
Вельможина. - Если правильно и вовремя применить лечение физкультурным методом, то он позволяет заменить и 
медикаментозное, и хирургическое лечение многих заболеваний. Занимаются ЛФК дети аж с грудного возраста и 
до 18 лет. Дети-инвалиды, нуждающиеся в лечебной физкультуре, получат необходимую помощь у себя дома. Так, 
курсы ЛФК проведены 7 неходячим ребятам. С открытием отделения реабилитации появилась такая должность, как 
инструктор-методист ЛФК. Татьяна Ивановна Нюхина проводит организационно-методическую работу в садах и 
школах города. Цель ее работы - контроль и помощь в организации качественного физического воспитания 
коряжемских школьников и воспитанников садов, профилактика спортивного травматизма. Она консультирует 
учителей физкультуры, фельдшеров школ, медиков детских садов, а также присутствует на уроках физкультуры, 
занятиях корригирующей гимнастики.  
"Появился такой специалист - появился и контроль за организацией уроков, и методика проведения занятий", - 
подчеркнула Наталья Иннокентьевна.Все процедуры, необходимые для реабилитации детей, страдающих 
патологией, проводятся на базе физиотерапевтического отделения "Весна". Здесь терапевт Татьяна Александровна 
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Лодыгина назначает курс лечения, тут же на месте у нее есть возможность наблюдать за эффективностью 
назначенных процедур. 
Всего с начала этого года получили лечение 135 детей с самой разной патологией, из них 50 детей-инвалидов. 
Медики отмечают, что в 85% случаях санаторное лечение оказалось эффективным: замечено улучшение 
физического, психологического, эмоционального состояния. Но тут же оговариваются, что во многом эффект от 
лечения зависит от умения родителей правильно настроить ребенка, рационально сочетать лечебный процесс с 
учебой или пребыванием в детском саду.  
Еще одна база, которая присоединилась к новому проекту, - детский сад N1 "Золотой ключик". По словам Натальи 
Вельможиной, с января этого года специализированная группа для лечения детей с патологией зрения, 
действовавшая на базе детского сада N1, продолжила свою работу уже в составе ОВЛ детской поликлиники. 
Детский офтальмолог Ирина Николаевна Прозоровская ежедневно проводит коррекцию зрения детям с наиболее 
сложной и тяжелой патологией. Ее знания и опыт помогли поправить зрение очень многим малышам. Но проблема 
в том, что число детей с патологией зрения гораздо больше, чем возможности этой группы. Поэтому со следующего 
года дополнительно откроется кабинет охраны зрения уже в детской поликлинике. Для него заказано новое 
оборудование стоимостью 200 тыс. руб. 
В 2007 году отделение реабилитации будет расширяться. Под занятия лечебной физкультурой в детской 
поликлинике планируется отвести еще два зала. В настоящее время привезены, но пока не установлены детские и 
подростковые тренажеры. Открытие нового отделения значительно увеличило возможности восстановительного 
лечения хронически больных людей, укрепило имевшуюся ранее реабилитационную базу. Впереди еще много дел, 
но очень много уже сделано. У работников ОВЛ детской поликлиники достойная цель - здоровье и благополучие 
детей. Это придает им силы и уверенность в своей работе. (29.11.06) 
 

У нас своя "Фабрика звезд"! "Коряжемский муниципальный вестник 
(Архангельская обл. г. Коряжма)". 2 декабря 2006 
Команда бизнес-линии "Лесохимия" Котласского ЦБК стала победителем ежегодного конкурса "На все голоса". У 
этого мероприятия есть и второе название. "Фабрикой звезд" окрестил это традиционное состязание вокалистов 
Сергей Аншуков, генеральный директор ООО "Илим-СеверЛес". 
Семь лет назад на сцене Дома культуры бумажников делали свои первые шаги участники конкурса "На все голоса". 
За это время работники комбината набрались опыта, повысили свое исполнительское мастерство, взрастили новые 
таланты. Благодаря чему конкурс ежегодно проходит при полном аншлаге. Вот и в этот раз билеты были 
распроданы за три недели до начала мероприятия. 
До 2005 года он считался сугубо корпоративным: в нем принимали участие лишь представители цехов и 
производств Котласского ЦБК. Два года назад решили попробовать свои силы в конкурсе и сотрудники 
администрации города. Дебют оказался успешным - сборная мэрии и отдела соцзащиты заняла тогда второе место. 
В этом году на сцену вышли 10 команд, город представляли все те же, только отдел соцзащиты сменил свой статус 
и теперь именуется как Управление социальной защиты населения. Изменения в названиях произошли и в 
корпоративных командах: многие цеха объединились в бизнес-линии, но петь от этого артисты хуже не стали. 
Наоборот, жюри в очередной раз ломало голову - кто же лучший? По традиции, участников конкурса ждали три 
тура. Первый, где оценивалось ансамблевое пение, посвятили юбилею комбината. Представители цехов, 
производств и бизнес-линии окунули зрителей в тонкости технологического процесса, рассказали о своей роли в 
выпуске целлюлозно-бумажной продукции. Помогли и видеоролики, что шли на экране во время выступлений 
команд. На их фоне выигрышно смотрелась сборная администрации города: певцы предстали в образах 
тинейджера, пенсионера, молодоженов, депутата - их номер был посвящен тому, что волнует сегодня 
представителей всех слоев нашего общества и что необходимо для благополучия и процветания родной Коряжмы.  
Показать свои вокальные данные во всей красе помог конкурсантам второй тур. Здесь участникам предоставили 
свободу выбора: каждый определял сам, кто выступит сольно, дуэтом или трио. Эту номинацию жюри оценивало 
отдельно. В этом году лавры достались Ларисе Цой, представительнице бизнес-линии "Лесохимия", второе место 
заняла Елена Томилова из команды управления комбината, третье место поделили Юлия Серова из "Энерго-
ремонта" и четыре бравых мушкетера, солисты производства сульфатной беленой целлюлозы.  
Самым веселым и зажигательным стал третий тур конкурса. Команды инсценировали песню. Вот уж где проявили 
певцы все свои артистические способности! Декорации и костюмы, по словам бессменной ведущей этого шоу 
Зинаиды Софьиной, участники готовили в течение месяца. Старались не зря: зрители в зале умирали со смеху и 
кричали "Браво!"  
Лишь один балл помешал команде администрации города и управления социальной защиты населения занять 
призовое третье место. Их обогнала команда ПВЦ, на втором месте - "Энергоремонт". Лучшей командой, по 
мнению жюри, в этом году стали работники бизнес-линии "Лесохимия". Будем надеяться, что этот проект не станет 
последним, как прозвучало на празднике. Все, от кого зависит судьба конкурса "На все голоса", постараются 
принять верное решение, чтобы еще много лет его участники дарили горожанам возможность гордиться своими 
местными талантами. (02.12.06) 
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"Поймай соперника на его ошибках". "Коряжемский муниципальный вестник 

(Архангельская обл. г. Коряжма)". 13 декабря 2006 
Именно так переводится самбо с языка основателей этого вида спорта. Этот принцип лежит в основе занятий у 
Сергея Субботина и Татьяны Семеновой, тренеров ДЮСШ спорткомбината "Олимп" Котласского ЦБК. Считает 
его победным и Надя Чупракова, девятиклассница школы N6. В секцию самбо Надя попала по предложению папы 
четыре года назад. Глава семейства сам увлекся этим видом борьбы в 15 лет, достиг немалых успехов, даже имеет 
"черный пояс". Придя как-то вместе с отцом на тренировку, Надя, затаив дыхание, следила за исходом поединков. 
Окончательное решение записаться в секцию самбо сформировалось после увлекательных папиных рассказов о 
поездках на сборы, соревнованиях, приобретенных за годы выступлений друзьях из разных уголков страны. 
Многие считают самбо мужским видом спорта. Надя с этим категорически не согласна. "Им могут заниматься как 
мальчики, так и девочки. Ведь самбо - это еще и самооборона. А умение защищать себя может пригодиться всем 
без исключения!  
Мне, кстати, еще не довелось применять силовые приемы вне зала, думаю, что это никогда не случится". 
Надежда Чупракова - неоднократный победитель и призер различных соревнований.  
- Главное в поединке - уметь вовремя сориентироваться, оценить соперника, найти его слабые стороны и сыграть на 
его недостатках. Зачастую это и ведет к победе, - считает спортсменка. - Я очень благодарна своему тренеру 
Сергею Николаевичу. Он очень переживает за своих воспитанников, вкладывает в нас не только знания, но и душу. 
Знает, когда надо нас поддержать, а когда и поругать. Бывает и такое! Все мои победы, достижения - все благодаря 
ему. 
А теперь блиц-опрос для чемпионки. 
- Не жалеешь, что занимаешься именно этим видом спорта? 
- Нет. Даже если бы предложили поменять секцию, ни за что бы не согласилась. 
Я очень привязалась к самбо и дорожу тем, что имею. 
- Есть ли среди твоих многочисленных наград особо памятные? 
- За четыре года, что я езжу на соревнования, грамот и медалей немало накопилось. Правда, есть у меня два Кубка, 
которые очень дороги мне. Я даже подругам не разрешаю их трогать.  
- Что дали тебе занятия спортом?  
- Силу воли, характер и здоровье. 
- О чем мечтаешь? 
- Стать настоящим спортсменом и сделать карьеру.  
- А тренером быть не хочешь?  
- Не знаю, пока об этом не думала. У меня много планов, большая часть связана со спортом. Хочется поступить во 
Всемирную академию самбо в г. Кстово Нижегородской области. Мы туда ездили на сборы, так понравилось! Вот 
где воспитывают настоящих людей и лепят из них классных спортсменов! (13.12.06) 
 

Зимнее половодье. "Маяк (Архангельская обл. с.Яренск)". 13 декабря 2006 
2006 год надолго запомнится лесозаготовителям. Сначала ударили суровые январские морозы, хоть для лесников 
мороз и лучше, чем оттепель. Немного дали поработать март и апрель, а потом пришла весенняя навигация с 
аномально низким уровнем воды. Заготовленные плоты пришлось или переформировывать в возы, или грузить на 
баржи. В конце года, когда зима, казалось, уже установила свои права, грянуло небывалое потепление. 4 тысячи 
кубометров баланса еще осталось на плотбище Ленского ЛП КЦБК в Ирте с прошлой навигации, хотя все лето и 
осень здесь работали, не покладая рук. Вплоть до октября - благо, теплая осень стояла долго - лес уводили по реке 
возами. Помогли справиться со сплавом "Тимберджеки", пригнанные с делянок. Еще несколько дней назад на 
нижнем складе Ленского ЛП КЦБК люди работали в две смены. Обманывая капризную, необычайно теплую для 
декабря погоду, сплотку перенесли на самый дальний конец плотбища - на "камчатку".  
Но уровень воды в Вычегде поднялся так высоко, что река вышла из берегов и затопила часть плотбища, вплотную 
подошла к недавно уложенным плотам. На том месте, где в прошлом году в это время активно появлялись плоты, - 
топкое "болото" изо льда и воды. Вот-вот вода перельет дорогу к дальним участкам плотбища. Почти остановилась 
и вывозка с делянок, укладывать в плоты стало нечего. Поначалу руководство приняло решение заканчивать 
рабочий день в 16 часов. Но уже в понедельник на нижнем складе работа практически замерла. Лишь возле плотов 
тянули бортовой лежень сплотчики - братья Иван и Василий Валенюки. Работники были в ожидании: не отправят 
ли их в отпуск без содержания? К обеду на нижний склад прибыл В.В. Синдячкин. Ознакомившись с положением, 
он распорядился прекратить все работы на плотбище.  
- Пока до пятницы, потому что обещают мороз, - сказал Владимир Викторович. - На Котласском ЦБК нет леса, 
поэтому всех стропальщиков перекинем на железнодорожный тупик, и будем грузить баланс в вагоны в восемь 
смен. Рождественские каникулы переносятся на середину декабря, будет мороз - будем работать.  
- Здесь мы успели заложить в плот 5,2 тысячи кубометров баланса, хотя он должен быть 7 тысяч, - показала мне и.о. 
мастера нижнего склада Елена Леонидовна Каспирович. - А ведь два месяца для сплотки уже практически 
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потеряны. Естественно, настроение у работников нижнего склада от такого поворота событий не радостное. 
Остаться накануне новогодних праздников без заработка, да еще с перспективой проработать все оставшееся до 
навигации время в авральном режиме не очень-то весело.  
Николай Александрович ХАРИТОНОВ, директор ООО "Литвиново-КЦБК": 
- Заготовка леса в делянках идет по графику. В ноябре заготовили 8,5 тысячи кубометров древесины, в декабре - 
около 6. На данный момент в плотах 6 тысяч кубометров баланса. В декабре по плану должны заложить 12 тысяч, 
но пока ничего не удалось. С начала месяца из-за погоды приостановлены вывозка и работа на нижнем складе. Лес 
приходится возить за 35-50 километров, а зимней дороги нет. Сейчас сплотчики, водители и трактористы ведут 
подготовительные работы. 
Рудольф Николаевич КЛИМОВ, директор Урдомского филиала ООО "Литвиново-КЦБК":  
- Заготовка леса в делянках идет: на левой стороне Вычегды работают два комплекса "Тимберджек" и две ручные 
малые бригады. Вывозку с субботы приостановили, водители занимаются ремонтом машин. На сегодняшний день в 
лесу создан запас в 24 тысячи кубометров древесины, из них 16 тысяч, вырубленного в августе и сентябре, - в 
Козьминском лесничестве. Но пока не встанет река и не будет установлена понтонная переправа, вывезти их 
невозможно. Из-за отсутствия отгрузки на комбинат, предприятие не получает доходов, неся затраты на топливо, 
электроэнергию, зарплату. Ждем обещанных в конце недели морозов. (13.12.06) 
 

При свете керосинки. "Солидарность". 13 декабря 2006 
Вторую неделю в поселках Ерга и Удима Архангельской области нет электричества. Занесенные снегом дороги не 
позволяют вовремя подвозить жителям деньги и продукты. Но к этому люди привыкли - так они проводят зимы 
уже не первый год. Руководство леспромхоза, основного предприятия поселков, считает, что проблему должна 
решать местная администрация. В администрации пеняют на нехватку бюджетных средств. 
АДМИНИСТРАТИВНЫЙ КОЛЛАПС 
Когда-то высоковольтная линия, обеспечивающая поселки электричеством, находилась на балансе Ерогодского 
леспромхоза. Обслуживал ее целый штат электриков, которые проводили необходимые ремонтные и 
профилактические мероприятия. Свет в поселке был. Но восемь лет назад Ерогодский леспромхоз оказался 
банкротом. Построенную еще в 1950-е годы и порядком обветшавшую линию Котласские электросети на баланс 
принять отказались. А у муниципальных властей, которым пришлось взять ответственность за содержание 
высоковольтки, денег, чтобы толком содержать ее, явно не хватает. - Полномочия нам дали, а средств нет, - говорит 
зам главы администрации муниципального образования "Приводинское" по поселкам Удима и Ерга Валентина 
Бревнова.- У нас в штате нет электриков, нет энергетиков. Только в этом году мы смогли выбить три штатные 
единицы на поддержание электросети. Но средств и кадров нет. Линия идет по болоту - места там 
труднопроходимые, лесистые. В непогоду, как сейчас, в болотах увязает техника. Сегодня у нас два трактора в 
болоте увязли, не можем вытащить. Протяженность линии - 52 километра. Если идти пешком, можно десять дней 
идти, пока дойдешь до нужной опоры, которую надо ремонтировать. Аварии происходят с периодичностью 
примерно раз в четыре месяца, на ликвидацию уходит до двух-трех недель. И если мы ликвидируем аварию сейчас, 
у нас нет уверенности, что она не возникнет в другом месте уже завтра. Нынешняя авария случилась в 
понедельник, 27 декабря, в 15.40. Место аварии установлено, но надо работать на высоте, а техники нет... Впрочем, 
кое-где свет есть. Например, в кабинете Бревновой. Частично решать проблему со светом позволяет дизельный 
электрогенератор. - Там, где у нас есть какие-то учреждения, например школы, больница, свет есть, - объясняет 
Бревнова. - Но на то, чтобы дать электричество всем, у нас не хватает мощностей, поэтому улицы, где объектов нет, 
пока остаются без света. Люди, конечно, возмущены, могут даже железную дорогу перекрыть, так что ситуация 
непредсказуемая. Чтобы решить проблему, требуется либо полная реконструкция старой линии, либо сооружение 
новой. Даже просека частично проложена для новой линии. Но на завершение работ требуется, по разным оценкам, 
от 50 до 80 млн рублей. Таких расходов муниципальным властям не потянуть.  
ВРЕМЯ НАЗАД 
На улице Семафорной темно. Не повезло ей с "объектами". Кое-где в окнах виднеются огоньки свечей или 
керосиновых ламп. Мокрый снег завалил все проходы, идти по заледенелой тропке приходится с большой 
осторожностью. Шаг в сторону - и хрупкий наст ломается, а под ним - на полметра в глубину холодная каша талого 
снега. Керосинка освещает дом супругов Архиповых. Маленький ребенок плачет на руках у Александра, 
работающего водителем в удимском леспромхозе. 
- Я с двенадцатичасовой смены пришел сегодня, и завтра опять двенадцать часов за рулем предстоит, - возмущается 
Архипов. - А в голове звенит уже от этой керосинки. Воздух от нее такой, что ни сидеть тут, ни спать невозможно. 
Как я с такой головой завтра на работу пойду? А если я усну за рулем? И с ребенком мне что делать? Садик то 
работает, то не работает, а дома - ни помыть, ни еды нормально приготовить! 
В соседнем доме, где живут Нина и Александр Лобановы, настроение не столь гнетущее. Ребенка у них нет, 
поэтому, очевидно, и головы у них болят меньше. 
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- Живем вот теперь только в одной комнате, - смеется Нина. - Сидим при свечке, темнеет-то в четыре уже - ни 
почитать, ни телевизор посмотреть, только вот семечки щелкаем. В баню не пойти. Лампочка там не горит, а свечи 
гаснут - там ведь пар. Так что и мыться уже перестали. Вот он, двадцать первый век... 
Горят свечи и в диспетчерской удимского леспромхоза. В шесть утра к деревянному зданию приходят работники. 
Прячутся в домике от декабрьского дождя. Медсестра заполняет какие-то бланки на приходящих. 
- Я тут два года уже работаю, - говорит она. - Надо проверять, кто выпил, чтоб не выходили в таком состоянии. А 
как проверить в такой темноте? Только разве что по запаху. Благо, я уже знаю тут, кто может прийти в таком 
состоянии, а кто нет. А так совсем было бы невозможно. 
Машины, которые должны забрать работников, задерживаются. Из-за снежных завалов дороги стали совершенно 
непроходимыми. 
- Нам бы корреспондента на линию отвезти, показать оборванные провода, - волнуется председатель профкома 
удимского ЛПК Тарас Захарчишин. - Сегодня туда машина поедет? 
- Туда же вообще не пробраться! Там тракторы тонут, - смеются работники. - Там можно так застрять, что потом 
долго не выберешься. Принимаем решение на линию не ехать, а вместо этого отправиться в соседний поселок Ерга. 
Садимся в зеленую "буханку". Езды всего девять километров, но из-за снежных завалов дорога занимает больше 
часа. 
КАК В ВОЙНУ 
В Ерге проблемы те же. Пенсионеры на почте возмущаются: из-за бездорожья им не привезли пенсий. Почтальоны 
жалуются на постоянно обрывающуюся связь. Возле магазина - очередь за хлебом. Хлеб еще не привезли, и когда 
привезут, пока непонятно. Мясо и рыбу покупать не рискуют - температура на улице плюсовая, а в том, что 
работает холодильник, покупатели не уверены. 
- Как в войну за хлебом приходится стоять! Всю жизнь работали, чтобы дойти до такого! - выступает перед 
собравшимися Тарас Захарчишин. В Ерге его знают хорошо - переехал отсюда в Удиму он двадцать лет назад, но 
навещает бывших односельчан довольно часто. - Все нас забыли, только перед выборами обещания раздают, а 
после выборов - никого из властей и не видно! Хорошо хоть вы тут дружные, выступаете еще! А то в Удиме все 
только между собой возмущаются, а чтоб вместе всем выйти, пока не дошло еще. Настроены жители Ерги 
действительно более решительно. Прошлой зимой, когда света не было более сорока дней, они собирались даже 
перекрыть железную дорогу, но в тот момент власти отреагировали оперативно, выслав для предотвращения ЧП 
отряд ОМОНа. Ерогодская основная общеобразовательная школа располагается в трех небольших деревянных 
домах. Прежнее, более подходящее, здание сгорело. Теперь начальные классы занимаются в детском саду. Средние 
- в избушке по соседству. А чуть поодаль, в зеленой будке без окон, где раньше располагалась водокачка, теперь 
оборудован пищеблок. Спасенная от пожара электропечь в условиях дефицита энергии не используется, и завтраки 
детям готовят на дровяной плите. 
- Места на всех не хватает, учимся в несколько смен, - рассказывает председатель школьного профкома, 
учительница начальных классов Евгения Улук. 
- Но начинать занятия мы можем только когда совсем рассветет, то есть в десять утра, а заканчиваем до четырех. 
Температура в школе только 15 градусов, хотя по СанПиНу должно быть не меньше 18. Не говоря уж о нормах по 
освещению. Придет санэпидстанция - и закроет нас. А в этом году аттестация!  
- Вот вы сейчас посидите тут немного, попишете, - косится на мой блокнот директор школы Надежда Лещева, - и у 
вас глаза устанут, потому что нельзя писать в такой темноте. А мы тут детей учим! Заданий домашних не задаем - 
все равно при свечах делать их нельзя. А самим нам ведь надо к урокам готовиться - читать методлитературу, 
поурочные разработки готовить! Нет в Ерге ни отделения милиции, ни каких-либо административных кабинетов. 
Школа осталась единственным официальным учреждением, которому приходится теперь выполнять не только 
учебные функции, но и множество других задач. 
- Я тут бумаги людям заверяю вместо нотариуса, - рассказывает директор школы, - приходится организацией 
досуга заниматься. А нам даже канцтовары купить негде - за бумагой и ручками нужно на поезде ехать в Котлас. 
Если школу закроют, то жизнь в поселке вообще остановится, и мы погрузимся в первобытное состояние. 
СПОСОБЫ ВЫЖИВАНИЯ 
Снова в Удиму. Поселковая больница освещена. У нее есть собственный 
генератор, благодаря которому удается даже помогать в экстренных случаях 
соседнему детскому саду. 
- Авария на линии создает для нас в первую очередь экономические проблемы, - рассказывает главврач больницы 
Владимир Федяев. - Наш генератор поглощает примерно двести литров топлива в сутки, то есть около трех тысяч 
рублей. Разумеется, для учреждения с бюджетом 8 - 9 миллионов в год - это весьма серьезная сумма. Но того 
количества энергии, которое дает больничный дизель, для полноценной работы, естественно, не хватает. 
- Сегодня зубной врач за весь день смог только двух человек принять, - говорит председатель профкома больницы 
Татьяна Лахтионова. - Аппарат при таких перепадах энергии работает плохо. Да и больно людям, когда им так 
медленно сверлят. Рентген вообще нам запретили включать. А травматизм сейчас высокий из-за того, что темно и 
скользко. Больных в стационаре кормим, но со стиркой и мытьем проблемы - у нас там наверху сумасшедшие так 
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вообще давно не мыты. Я вот, как депутат районного совета, хочу пригласить сюда к нам губернатора, министра 
Шойгу, Фрадкова, Путина - пусть приезжают и смотрят, как мы тут живем. Мы их примем, поселим у себя, чтоб 
почувствовали, что значит жить без света. А то в Ливан и еще в другие страны у нас МЧС генераторы отправляет, 
быстро реагирует, а в собственной стране такое творится - и все нормально! 
По-своему стараются выйти из тяжелого положения в Удимской средней школе. Чтобы хотя бы не заморозить 
здание, директор школы Павел Селяков подписал еще в 2004 году договор с Ярославской железной дорогой об 
обеспечении электричеством школьной котельной. Пускай в школе не всегда светло, но зато хотя бы не холодно. 
- Два года назад в школе отключили свет, как раз в тот день, когда должен был быть выпускной вечер, - вспоминает 
Павел Селяков. - Мы с электриком сидели и думали: дизеля нет, а детей без праздника оставлять нельзя. Тогда мы 
сбросили свет от котельной на подстанцию и организовали вечер. И такая вот странная была картина - весь поселок 
в темноте, а в клубе у нас огни, музыка и все веселятся. Конечно, я сильно рисковал, как руководитель. Если бы 
что-нибудь случилось, если бы на железной дороге упало напряжение - мне пришлось бы отвечать по полной 
программе. Но все прошло тогда благополучно. На следующие сутки все опять обесточили. Как ни странно, 
проблемы в поселке лесорубов возникают не только с электроэнергией, но и... с дровами. 
- Раньше люди, живущие в домах со стопроцентным износом, балансовая стоимость которых 0 рублей, не платили 
за квартиры, - рассказывает Селяков. 
- Сейчас - снова платят деньги. При этом на зиму на дом надо 10 кубометров дров заготовить, а это - 6 с половиной 
тысяч рублей. Плюс 100 рублей в месяц за квартиру. Так что хотя наши учителя, с их зарплатами, в поселке, 
пожалуй, люди самые обеспеченные, жизнь, конечно, тяжелая. 
ОТВЕТ МИНИСТРА 
Жители Удимы не только жалуются друг другу и ругают власть. Они и письма пишут "куда надо". И иногда даже 
ответы получают. Да вот только ответы эти никак с реальностью не соотносятся. Вот, например, отправил в 2004 
году Тарас Захарчишин письмо популярному в народе министру чрезвычайных ситуаций Сергею Шойгу. Когда 
линию новую построят? Когда перебои с энергией прекратятся? Ответ пришел, конечно, не от министра, а от главы 
муниципального образования "Котласский район" господина Н.А. Неронова и начальника управления по делам ГО 
и ЧС г. Котласа и Котласского района полковника Т.Н. Валявко. Текст этот жителей Удимы настолько воодушевил, 
что имеет смысл привести здесь его целиком: 
"Уважаемый Тарас Иосифович! 
В ответ на Ваше обращение к Министру по делам ГО, ЧС и ликвидации последствий стихийных бедствий Шойгу 
С.К. сообщаю следующее: 
1. На 24.12.2004 года чрезвычайная ситуация с обеспечением электроэнергией пос. Удимский устранена 
совместными усилиями администрации МО "Котласский район", руководства Котласского филиала "Архэнерго", 
НПС "Приводино", ЛПУМГ "Котлас", МП ЖКХ "Удимский" и Удимского ЛПХ КЦБК. 
2. Решен вопрос о выделении со стороны ОАО "Вологдаэнерго" 5 млн. рублей на строительство новой линии и 46 
млн. рублей на реконструкцию подстанции "Приводино" ПС-110/35 кВ. 
3. Готова проектная документация по линии электропередач ВЛ-35 кВ "Приводино - Удима". 
4. Решается вопрос о выделении 20 млн. рублей с бюджета Архангельской области на строительство линии 35 кВ 
"Приводино - Удима". 
5. Со стороны руководства МО "Котласский район" и Котласского ЦБК принимаются меры по восстановлению и 
приобретению резервных источников питания. 
6. Руководство МО "Котласский район" и Управление по делам ГО и ЧС г. Котласа и Котласского района 
немедленно реагирует на любые перебои со снабжением электроэнергией п. Удимский и п. Ерга и своевременно 
окажет помощь". Почти два года прошло с момента написания письма, и то, как реализуются все описанные в нем 
меры, жители поселков ощущают на себе весьма сильно. Про оптимистический ответ не забывают, тем более что 
власти и не дают забыть. Шестого декабря удивленные удимцы услышали по радио информацию о том, что 
электроснабжение их поселка уже восстановлено. Тщетно, узнав радостную новость, они щелкали выключателями 
и проверяли состояние лампочек. Новость эта предназначалась явно не им... 
СОЦОТВЕТСТВЕННОСТЬ ПО-УДИМСКИ 
- Раньше директор леспромхоза был в поселке настоящим хозяином, - говорит Захарчишин. - Если работает человек 
в лесу, а у него дом обветшал, его от работы не отрывают, а выделяют бригаду, которая все и ремонтирует. Как 
обстоят дела теперь, корреспонденту "Солидарности" рассказал исполняющий обязанности директора удимского 
леспромхоза Валерий Лаврентьев. - На работу нашей техники отключение электричества не влияет, - утверждает 
и.о. директора. - Работаем мы автономно. Не работают лишь некоторые машины, сварочные аппараты. Не 
полностью работа идет на нижнем складе, в ремонтно-механических мастерских. Линию я видел, и не раз. Она 
проходит рядом с нашей узкоколейкой. Она в ужасном состоянии... Сейчас выход какой? Либо строить новую, что 
на зимний период нереально (хотя я видел, как газовики строили за два месяца 20 километров), либо приобретать 
многоваттный дизель-генератор, а точнее - несколько генераторов. Предприятие без света проживет, на самые 
"узкие" места (котельная, ГЗМ) мы ставим свои малые дизели. Но если света не будет в поселке - люди не 
проживут. На Западе давно идут к тому, что руководство должно добиваться, чтоб людям было хорошо, тогда они и 
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работать будут хорошо. На ликвидацию аварии мы выделили три трактора. Один утонул в болоте. Его вытащили, 
но надо ремонтировать. Но мы в первую очередь должны заготавливать лес, а социальной сферой должна 
заниматься администрация. Мы занимаемся социальной сферой только в качестве поощрения своих работников. 
Предприятие платит налоги, которые и должны уходить на социальную сферу. Мы внесли много нового в 
колдоговор, например, доплаты при выходе на пенсию, но почему мы должны делать хорошо всем? У нас работает 
всего 264 человека - это и из Удимы, и из Ерги. То есть это меньше 10% населения. Так как же мы можем брать на 
себя ответственность за всех? Мы проблемы поселка изучили серьезно. Одна из первых - дрова и расчистка дорог. 
С этими проблемами мы обращались в администрацию. Способов для обеспечения дровами масса. Я своим 
работникам в лесу часть дровяной древесины отдаю, чтоб люди сами вывозили. Предприятию плюс, поскольку 
чистится лес. Если искать пути - их найти можно... Будет ли хорошо работникам без света? И как можно сделать 
хорошо одним только работникам леспромхоза, взяв их отдельно, без жен, детей, стариков, учителей и врачей? 
- Задолженности по налогам у нас нет, - довольно констатирует Лаврентьев. - Предприятие в этом году работает с 
прибылью. На производственный процесс авария почти не влияет. Прибыль предприятие дает. Что может быть 
лучшей похвалой для руководителя? Тем более что и в профсоюзе на него не жалуются. Колдоговор, подписанный 
в этом году, профсоюз вполне устраивает, деньги на подарки к праздникам профкому также выделяются. 
Получается, что и ни при чем тут предприятие - оно-то все делает, что надо, а подменять собой администрацию 
района руководители леспромхоза и не должны. Вместе с тем мало кто знает в Удиме, что леспромхоз, 
принадлежащий Котласскому ЦБК, является частью крупнейшей в России лесопромышленной корпорации "Илим 
Палп". Объем продаж ее продукции исчисляется миллиардами долларов. И позиционирует себя эта корпорация как 
социально ответственная. "Стержнем политики социального партнерства "Илим Палп" является реализация 
инвестиционных социальных проектов на основе договоров о сотрудничестве с представителями региональных 
органов исполнительной власти и общества, - сообщается на официальном сайте корпорации. Примером такого 
сотрудничества является Архангельская область. 24 сентября 2004 года в Архангельске состоялось официальное 
подписание Соглашения о социально-экономическом сотрудничестве между администрацией Архангельской 
области и компанией "Илим Палп". Подписи под документом поставили губернатор Николай Киселев и 
генеральный директор "Илим Палп" Сергей Костылев. В Соглашении сформулированы критерии социальной 
ответственности бизнеса и рамки социального партнерства, а также обязательства власти, направленные на 
развитие экономики и улучшение социальной ситуации в регионе. Сотрудничество будет способствовать созданию 
благоприятного инвестиционного климата на территории области, развитию бизнеса и социальной 
инфраструктуры". Линия электропередач, питающая поселок, в котором живут работники корпорации, почему-то 
из категории "социальная инфраструктура" выпала. Причем, в области, которую "Илим Палп" ставит в пример. Что 
же тогда в остальных? (13.12.06) 
 

Есть ли выход из положения? "Заря (Архангельск)". 19 декабря 2006 
Конечно, аномально теплая погода - веская причина в нынешней ситуации с доставкой почты, пассажиров, грузов в 
районе. Теплые ветра осенью были ведь и раньше, однако они не выбивали из колеи. Мне могут возразить, что 15-
20 лет назад в районе летали самолёты, и вопрос так больно не стоял. Да! Но если вспоминать, тогда же, лет 15 
назад, с наступлением первых заморозков бывший Корниловский леспромхоз начинал проминку зимней дороги 
через Тимошино на реку Уфтюгу, чтобы попасть на Котлас через Сольвычегодск (там всю зиму ходили катера с 
баржами благодаря сливу тёплых вод с Котласского ЦБК). 
После этой проминки грузовые машины ездили на Котлас задолго до появления на Северной Двине знака 10 тонн 
около Верхней Тоймы. Когда депутатом Госдумы стал В.А. Мальчихин, я как рядовой избиратель писал ему по 
этому вопросу. Жаль только, не получил ответа. В том письме я предлагал сделать этот участок дороги песчано-
гравийным, чтобы мелким и крупным лесозаготовителям можно было везти балансы на Коряжму, так как район 
(вернее, правый берег) весной и осенью оторваны от дорог. Бог с ним, с Мальчихиным... Но наши-то районные 
власти куда смотрят? Ведь затраты на проминку зимней дороги не так велики - и это выход из положения! 
Наши граждане плохо знают законы и очень терпеливы, а чиновники этим пользуются. К примеру, законом 
установлено, сколько дней письма и другая корреспонденция должны доставляться от Москвы до Архангельска. 
Если больше - за каждый день просрочки через суд можно выиграть штрафные санкции у почты. Сегодня мы 
выписываем одни еженедельники, а Выя вообще, бывает, по три недели без почты... 
Ещё в 1995-1996 годах тогдашний глава районной администрации А.Н. Шкурат был прав, когда после прекращения 
полётов Ан-2 в районе предлагал возить почту, людей, грузы на Горку, Выю и обратно по дороге через Ламбас, 
Согру, Монастырь на Осяткино. Хотя и тяжело по ней ездить, но это был единственный подходящий, пусть и 
временный, вариант. Жаль, что нынешнее руководство района не хочет смотреть реально на ситуацию. 
Руководству почтамта советую найти в Горке трактор "Беларусь" на левом берегу, и он довезёт (когда дорога 
позволяет) выйскую почту до Осяткина через Монастырь за три часа, а там уж недалеко и до Выи. (19.12.06) 
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Материалы о компании "Марийский ЦБК" 
 

Местные радио- и ТВ-"звезды" сразятся с депутатами Марий Эл. 
Сегодня команда "МариМедиа", в состав которой входят, в том числе, Михаил Винокуров, Илья Королев и 
Александр Софронов, в очередной раз встретится на футбольном поле с командой "Единой России". На сей раз 
"единороссы" намерены выставить свой оптимальный состав – некоторые игроки команды "Единой России" в 
молодости играли в футбол на профессиональном уровне. В составе депутатской команды такие известные в 
республике люди, как Алексей Степанов (генеральный директор ООО "Махаон"), Александр Карташов (директор 
Медведевского ДРСГУП), Петр Столяров (генеральный директор ЗАО "Звениговский ГМК") и Александр 
Сташкевич (генеральный директор Марийского ЦБК). Игра пройдет в ФОК "Спартак". Начало – в 16.00. 
(MariMediaGroup 05.12.06) 
 

Лесопромышленный комплекс России: предварительные итоги года. "Снабженец". 
№47 2006 
Сырьевой потенциал лесопромышленного комплекса России огромен. 
По оценкам, общие запасы древесины на корню достигают 82 млрд м3, что составляет почти четверть мировых 
запасов. Однако используются они неадекватно своим размерам — по объемам выпуска продукции 
лесопромышленного комплекса наша страна не входит даже в первую десятку стран-продуцентов. Наиболее 
высокое место Россия занимает по заготовке леса — четвертое место в мире, уступая таким странам как США, 
Канада и Бразилия. По выпуску же технологичной продукции (древесных плит, картона, бумаги) она располагается 
во втором десятке стран. Таким образом, прослеживается тенденция сырьевой направленности лесопромышленной 
отрасли. 
По мнению Федерального агентства лесного хозяйства, положение в отрасли неплохое. В последнее время лесное 
хозяйство обеспечивает устойчивое предложение лесных ресурсов для реального сектора экономики, населения и 
экспорта. Объем заготовок древесины за счет рубок всех видов пользования в лесах, находящихся в ведении 
Рослесхоза, достиг в 2005 г. 
160 млн м3, в т. ч. 119 млн м3 — по рубкам главного пользования. Расчетная лесосека увеличилась до 519 млн м3. 
Но по статистическим данным доля лесопромышленного комплекса в совокупном объеме ВВП невелика и 
составляет только 1,2%. В общем же объеме промышленной продукции на его долю приходится 3,2%. 

 
 
Динамика производства 
За три квартала 2006 г. темпы развития отрасли по обработке древесины и выпуску изделий из дерева были 
существенно меньше темпов роста промышленного производства в целом. Если индекс промышленного 
производства в январе–сентябре 2006 г. составил 104,2%, то индекс роста в сфере деревопереработки — только 
102,1%. В свою очередь темпы роста целлюлозно-бумажного производства были выше среднепромышленных и 
составили 106,7%. В натуральном выражении выпуск основных видов продукции представлен данными табл. 1 и 
рис. 1. 
Сырьевая основа деревопереработки — деловая древесина, т.е. группа лесных материалов, вырабатываемых из 
древесины для нужд производства и населения. Деловую древесину используют в круглом виде или как сырье для 
дальнейшей обработки, строительных целей и химической переработки. 
Деловая древесина включает все сортименты, кроме дров, используемых для отопления. По итогам 2005 г. 
ее производство превысило уровень 2004 г. на 1,6% и составило 93,7 млн м3. 
Поскольку деятельность лесозаготовительных предприятий носит сезонный характер, и максимальный уровень 
выпуска продукции достигается в зимние месяцы, то о годовых объемах производства деловой древесины можно 
будет судить после получения соответствующей информации за 2006 г. 
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Пока же можно констатировать, что выпуск продукции в секторе лесозаготовки снизился на 7,4% в связи с 
климатическими условиями в первом квартале 2006 г. Это повлекло за собой уменьшение по итогам трех кварталов 
производства продукции в секторе "распиловка древесины" (на 7%), в т. ч. пиломатериалов (на 4,6%). Кроме 
недостатка сырья, рост объемов производства пиломатериалов сдерживается наличием у предприятий лесопиления 
морально и физически устаревшего технологического оборудования, например, однои двухэтажных лесопильных 
рам. 
Отрадно, что в этом году продолжается рост производства такой продукции глубокой переработки древесины как 
древесно-стружечные плиты (на 16,1%) и клееная фанера (на 6,6%). Рост выпуска ДСП связан с освоением ранее 
введенных мощностей и растущим спросом со стороны основных потребителей как внутри страны, так и за 
рубежом. Увеличение производства фанеры сопровождается повышением ее качества. 
Так, возрастает доля выпуска большеформатной фанеры (1220-2440, 1525-3050 мм и др.) вместо традиционного 
материала размерами 1525-1525 мм. На ряде комбинатов освоен выпуск фанеры типа "твинг" и "комби", что 
способствует росту спроса на материал на внутреннем и внешнем рынке. 
Имеющее место по итогам трех кварталов снижение выпуска твердых древесно-волокнистых плит (на 0,4%) 
обусловлено изменением ассортимента продукции — переходом на выпуск плит средней плотности (МДФ). В 
настоящее время проходит освоение вновь введенных производственных мощностей по выпуску древесных плит и 
опробование материала мебельными предприятиями. 
Отмечается увеличение выпуска продукции и в секторе по производству деревянных строительных конструкций 
(на 9,8%), в т. ч. деревянных домов заводского изготовления (на 25,7%), помещений контейнерного типа (37,4%), 
дверных блоков (18,9%). Такая тенденция связана с ростом использования древесных строительных изделий в 
жилищном строительстве и расширением деревянного домостроения. К примеру, ввод в эксплуатацию жилых 
домов за три квартала составил 112%. 
Значительный рост целлюлознобумажного производства обусловлен увеличением выпуска картона (на 10,9%) и 
бумаги (на 1,6%), в т. ч. 
газетной (3,1%), что в свою очередь связано с повышением потребительского спроса. Но по-прежнему одной из 
основных проблем отечественной целлюлозно-бумажной промышленности остается обеспеченность сырьем. 
Отмеченное выше сокращение объемов производства в секторе лесозаготовки в первом квартале 2006 г. привело к 
снижению объемов выпуска товарной целлюлозы на 1,9%. 
Достаточно остро стоит проблема устаревшего оборудования, т.к. большинство заводов отрасли были построены 
20–40 лет назад. Для организации выпуска качественной современной продукции требуется либо их коренная 
реконструкция, либо строительство нового предприятия. 
А для реализации таких проектов необходимы весьма значительные финансовые ресурсы — строительство 
целлюлозного завода требует 1,1–1,3 млрд долл. 
Рост внутреннего спроса на тароупаковочные виды картона влияет на увеличение объемов производства, которое 
обеспечивается за счет более полной загрузки действующих мощностей, а также освоения создаваемых на ряде 
предприятий мощностей по переработке макулатуры. Быстрорастущий спрос на тару за 9 месяцев 2006 г. привел к 
росту выпуска тарного картона (на 10,1%), ящиков из картона (на 10,1%), бумажных мешков (4,7%). С ростом 
спроса на гофротару рядпредприятий приступил к производству гофробумаги. Среди них — ОАО "Марийский 
ЦБК", "Маяк", "Окуловский бумажник", "Эликон". 
Экспортные поставки: современное состояние и перспективы 
Не в полной мере используется внешнеторговый сегмент рынка лесопромышленной продукции. Доля России в ее 
мировом экспорте составляет только 2% и по объемам экспортной выручки, приходящейся на лесопромышленный 
комплекс, наша страна отстает от большинства зарубежных производителей. Например, от Канады — как 
минимум, в 6 раз. На мировом рынке конкурентоспособна лишь небольшая часть продукции отечественного ЛПК. 
В основном это продукция с низкой добавленной стоимостью: круглый лес, пиломатериалы, целлюлоза. 
Из технологичной продукции мировым стандартам соответствуют только газетная бумага, тарный картон и фанера. 
Доля продукции лесопромышленного комплекса в общем объеме российского экспорта составляет около 5%. 
В настоящее время наблюдается ухудшение структуры экспорта лесобумажной продукции: за 8 месяцев 2006 г. 
экспортные поставки необработанных и обработанных лесоматериалов увеличились на 8,9%, а поставки древесной 
целлюлозы, наоборот, сократились на 1,6%, как и поставки бумаги (на 4,1%). 
Однако следует заметить, что лесобумажные товары являются традиционной статьей российского экспорта. И хотя 
доходы от них не так велики (по сравнению с углеводородами и металлами), потенциал развития этого направления 
внешней торговли весьма значителен. Тем более, что сырьевая база отрасли — возобновляемая в отличие от нефти, 
газа и металлов. Кроме того, существенным резервом повышения экспортных доходов является рост качества 
поставляемой на мировые рынки продукции. В Европе, например, скидка за качество российской газетной бумаги 
высших категорий составляет примерно 4% от цен конкурентов из Скандинавии, ценовая скидка на российскую 
целлюлозу — 10%. 
Хотя динамика развития лесопромышленного комплекса за последние годы положительна, темпы роста объемов 
производства постоянно снижаются. Структура производственных мощностей в лесном секторе нуждается в 
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совершенствовании в направлении развития мощностей по выпуску продукции с высокой добавленной 
стоимостью. 

 
(Снабженец 30.11.06) 
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Материал о компании "Новоенисейский ЛХК" 

 
Заместитель губернатора Красноярского края Андрей Гнездилов 15 декабря открыл 

в Лесосибирске завод по переработке древесины промышленной группы "Сибирский лес". 
В церемонии открытия приняли участие также главы Ермаковского района и Лесосибирска. Руководство завода 
провело экскурсию по новому предприятию, после которой зам. губернатора Андрей Гнездилов и гендиректор 
завода Андрей Гришин разрезали символическую красную ленту и нажали кнопку пуска производства. 
На торжественном открытии Гнездилов отметил, что завод был построен в кратчайшие сроки, всего за девять 
месяцев. В его строительство новосибирская компания "Сибирский лес" вложила 450 млн. рублей. По словам 
Гнездилова, создание этого завода было согласовано с администрацией края в рамках концепции развития 
промышленной отрасли территории. 
Завод состоит из двух заготовительных цехов, сушильного цеха и котельной. Предприятие способно 
перерабатывать 120 тыс. кубометров сырья в год. Как отметил директор завода Андрей Гришин, выработка сырья 
составит до 80%, а производство на заводе практически безотходное, поскольку все оставшееся от переработки 
поступает в котельную завода. 
На заводе используется передовая лесозаготовительная техника, как российского, так и финского производства. 
Гришин добавил, что на производстве занято всего 120 человек, поскольку процесс переработки высоко 
автоматизирован. Окупить завод планируется за три-четыре года. По предварительным оценкам, предприятие будет 
отчислять бюджету всех уровней по $30-40 тыс. налогов в месяц. 
Гнездилов выразил уверенность в том, что предприятие в Лесосибирске будет развиваться, и эта же компания в 
ближайшее время откроет еще один завод глубокой переработки древесины. Отметим, что сейчас завод использует 
уже готовый круглый лес, но идут переговоры об аренде участков, на которых предприятие будет само 
заготавливать древесину, организовав полный цикл производства. 
По словам заместителя губернатора, "к сожалению, до сих пор в крае не удавалось запустить успешного 
лесоперерабатывающего предприятия". В пример Гнездилов привел предприятие в Бирилюсском районе. 
Напомним, что китайский инвестор, пришедший туда, не смог развить предприятие, и в настоящий момент оно 
законсервировано. 
"Однако это позволило краевым властям понять необходимость сопровождения любого масштабного 
инвестиционного проекта, - заметил Гнездилов. - Администрация края планирует на каждом этапе развития 
наблюдать за ходом дел, сопровождать и содействовать развитию таких новых предприятий, запускаемых в крае, 
как ДОК "Енисей", Сосновоборский фанерный комбинат и Новоенисейский ЛХК". Кроме того, заместитель 
губернатора сообщил, что в ближайшее время в крае планируется запустить четыре аналогичных предприятия по 
глубокой переработке древесины. 
 
Для справки: Название компании: Промышленная группа Сибирский лес, ООО Адрес: 630099. г. Новосибирск, ул. 
Фрунзе, 80 Вид деятельности: Деревообработка Телефоны: (383)2749167, (383)2749168, (383)2749169 Факсы: 
(383)2749167, (383)2749168, (383)2749169 E-Mail: sales@woodsib.ru Web: http://woodsib.ru (Материал 
продублирован на Knews (Красноярск), Время города (г. Красноярск)) (Regnum 15.12.06) 
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Материал о компании "Плитпром" 

 
Кухня размером с четыре гектара. "Новые Известия". 28 ноября 2006 

Кто может стоять за атаками на фабрику "Москомплектмебель" 
Сегодня в одном из судов Москвы состоится заседание, которое достойно занесения в книгу рекордов "черного 
рейдерства". Дело в том, что это заседание - очередное из длинной череды судебных разбирательств, длящихся уже 
пять лет, вокруг фабрики "МОСКОМПЛЕКТМЕБЕЛЬ". 
Если судить по данной истории, время охотников за чужим имуществом, несмотря на декларируемую властями 
решимость покончить с этим злом, отнюдь не прошло.  
Выпускающая кухонную мебель фабрика "Москомплектмебель" (МКМ), расположенная в начале Каширского 
шоссе, неподалеку от Третьего транспортного кольца, уже в течение пяти лет является объектом рейдерских атак. В 
качестве оружия самообороны мебельщики держат камни, колья и брандспойты. Но основные сражения за активы 
предприятия разворачивались не у проходной, а в залах судов, кабинетах прокуроров и следователей. Начиная с 
2001 года состоялось уже около 250 судебных заседаний, но даже после решения высшей судебной инстанции, 
подтвердившей права акционеров на свое предприятие, захватчики не теряют надежды прибрать его к рукам. 
Эта история началась в 1998 году, когда из ЗАО "Москомплектмебель" выделился Киржачский филиал, образовав 
самостоятельное акционерное общество. Ведение реестра акционеров Киржачской мебельной фабрики было 
доверено депозитарию ООО "Пи-Эр", которое вело и реестр головной компании. Принадлежащие работникам 
Киржачского филиала 17 815 акций ЗАО "Москомплектмебель" были конвертированы в такое же количество акций 
выделившегося общества, а поэтому аннулировались и подлежали списанию из реестра МКМ. Однако по каким-то 
причинам регистратор "Пи-Эр" не спешил со списанием. Как выяснится позже, именно с этой "задержки" и 
началась история тщательно спланированного захвата предприятия. В сентябре 2001 г. ЗАО "Москомплектмебель" 
получило извещение регистратора о том, что у предприятия появился новый акционер - некий Владимир Варданян, 
в котором руководство с удивлением узнало одного из бывших юристов ООО "Пи-Эр". Удивление быстро 
сменилось возмущением: как стороннее лицо смогло стать акционером закрытого акционерного общества? В это 
же время на сцене появляются новые действующие лица. Неизвестное ООО "Компания "Финансовый континент" 
скупает те самые аннулированные акции ЗАО "Москомплектмебель", а также часть действующих, а затем 
перепродает их ООО "Звезда Антарес". Сопоставив факты, на предприятии поняли: воспользовавшись 
информацией из реестра акционеров, захватчики начали охоту за их активами. Поняли и роль регистратора "Пи-Эр" 
в реализации этой схемы. По заявлению предприятия прокуратура возбудила уголовное дело о разглашении 
коммерческой тайны. Были поданы судебные иски о признании сделок купли-продажи аннулированных акций 
незаконными (ничтожными). ФКЦБ также провела проверку и признала эти сделки незаконными. У "Пи-Эр" была 
отозвана лицензия, и эта фирма прекратила свою деятельность. Тем временем ООО "Звезда Антарес" совместно с 
ООО "Юридический сервис" созывают внеочередное общее собрание акционеров ЗАО "Москомплектмебель". 
Несмотря на то, что кворум не был обеспечен, из протокола собрания значится, что акционеры ЗАО приняли 
решение досрочно прекратить полномочия всех членов действующего совета директоров общества и избрали 
новый в составе: Дворник С.А. (учредитель ООО "Компания "Финансовый континент"), Пафнутьев Д.А. (один из 
учредителей ООО "Юридический сервис", Клименко А.В. (работник "Финансового континента"), Кожевников 
А.Н., Выгодский М.А. (замдиректора ООО "Юридический сервис"). В новоизбранную ревизионную комиссию 
также вошли представители вышеназванных фирм. 16 марта 2002 г. решением свежеиспеченного совета 
директоров новым генеральным директором предприятия "Москомплектмебель" назначается тот самый г-н 
Варданян, а прежний гендиректор - Зуфар Рахматулин, проработавший на предприятии около 40 лет, нелегитимно 
смещается со своего поста. В тот же день г-н Варданян, взяв с собой два десятка бойцов ЧОПа, прибывает на 
"Москомплектмебель" "для осуществления трудовой деятельности". Возмущенные беспределом захватчиков, 
рабочие отбили атаку. В марте и апреле 2002 г. захватчики предприняли еще три попытки незаконного входа на 
предприятие уже с участием судебного пристава и спецназа, но все они были отбиты. Против спецназа рабочим 
пришлось использовать те самые камни, колья и брандспойты. В результате столкновения была разгромлена часть 
административного корпуса, около 20 человек пострадали. Против судебного пристава В.Загудаевой было 
возбуждено уголовное дело, и ее приговорили к 3 годам лишения свободы условно. 
Несмотря на неудачу, которую захватчики потерпели в боевых действиях, их нападки на фабрику не прекратились. 
Они переместились в залы судов. 18 августа 2005 года Президиум Высшего арбитражного суда РФ наконец 
поставил точку в этом споре, восстановив справедливость. Суд подтвердил, что конвертированные акции ЗАО 
"Москомплектмебель", купленные ООО "Компания "Финансовый континент" и ООО "Звезда Антарес", подлежат 
аннулированию, а сделки с ними признал недействительными. Хотя предприятие и вернулось к нормальной 
производственной деятельности, противники не успокоились и продолжают писать заявления на руководство 
мебельной фабрики в правоохранительные органы под надуманными предлогами - сегодня, как уже говорилось 
выше, рассматривается очередное дело. В связи с этим закономерен вопрос, чем вызвана такая настырность и что за 
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сила стоит за этими атаками, добивающаяся во что бы то ни стало получить контроль над предприятием. Ответ на 
этот вопрос требует более пристально приглядеться к действующим лицам и исполнителям сценариев незаконного 
захвата завода. Дело в том, что ООО "Звезда Антарес" перепродало собранный им пакет акций ЗАО другим 
фирмам: ООО "Кадекс", ООО "Сходня-Инжиниринг", ЗАО "Сходненская фабрика мебельных деталей". Все они 
входят в группу компаний, контролируемых предпринимателем Дмитрием Дейнеко. Помимо них, он владеет 
созданным на базе Сходненской мебельной фабрики концерном "Плитпром", а всего же является учредителем и 
владельцем более чем двух десятков компаний, занимающихся производством мебели и многими другими видами 
деятельности. В числе учрежденных г-ном Дейнеко структур значится и "Кредитимпэксбанк", в котором некоторое 
время он занимал должность председателя совета директоров. Период работы в банке совпал по времени с 
периодом активного строительства мебельной империи г-на Дейнеко. Хотя, конечно, это может быть случайность. 
Судя по СМИ, в 1999 году Дейнеко скандально покинул "Кредитимпэксбанк", чему активно способствовали другие 
учредители и акционеры этого банка. Разумеется, для бывшего банкира и мебельного олигарха какая-то фабрика по 
выпуску кухонной мебели - мелочь. Если бы не четыре с половиной гектара земли неподалеку от Третьего 
транспортного кольца... (28.11.06) 

 
Мебельщики выходят на биржу. "RBC daily". 22 декабря 2006 
Первым на РТС разместится "Плитпром" 
Первая российская деревообрабатывающая компания проводит частное размещение на российской фондовой 
бирже. Сегодня закрывается книга заявок на размещение 10% акций Московского экспериментального завода ДСП 
(МЭЗ, работает под брендом "Плитпром"). В следующем году эксперты ожидают появления спроса на 
организацию подобных размещений со стороны других деревообрабатывающих и мебельных компаний России. 
"Плитпром" — это производственная часть группы ОАО "Сходня мебель". "Сходня мебель" является одним из 
лидеров по производству мебели в России. Под торговой маркой "Плитпром" работает Московский 
экспериментальный завод ДСП, которому принадлежит 25% ОАО "Сходня мебель". Основным акционером 
холдинга является Дмитрий Дейнеко. В 2006 году, по прогнозу ИК "Антанта Капитал", выручка "Плитпрома" 
составит 69,35 млн долл., EBITDA будет на уровне 8,46 млн долл., чистая прибыль — 4,6 млн долл. 
Менеджмент МЭЗа в прошлом году принял решение диверсифицировать собственный бизнес. В рамках новой 
стратегии руководство компании начало проект по запуску производства фанеры. Также запланированы 
расширение ее присутствия на рынке пиломатериалов, а также организация производства мебели эконом-класса: 
акционеры уже потратили на это 5 млн долл. Дополнительные средства компания решила привлечь за счет продажи 
10% акций МЭЗ ограниченному кругу финансовых инвесторов в ходе частного размещения на РТС. Сделка 
оценивается в 3 млн долл. 
Как рассказал РБК daily Денис Матафонов из ИК "Антанта Капитал" (яляется андеррайтером размещения), в 
дальнейшем МЭЗ и "Сходня мебель" (25% принадлежит МЭЗ) проведут частное размещение ОАО "Сходня мебель" 
— мебельного направления бизнеса. По его словам, скорее всего вся структура привлечения ресурсов останется 
прежней, а продавцом бумаг будет выступать МЭЗ. 
Первой на фондовом рынке среди мебельных и деревообрабатывающих компаний решила продать свои акции 
"Шатура". По некоторым данным, компания собиралась привлечь деньги на развитие, продав Европейскому банку 
реконструкции и развития пакет акций, объем которого варьировался от блокирующего до контрольного. Однако 
им не удалось совершить сделку, поскольку ЕБРР посчитал цену размещения акций завышенной. При этом 
фондовый рынок "Шатура" в качестве потенциальных инвесторов не рассматривала. Но в последнее время 
ситуация стала меняться. Получить комментарий о дальнейших планах в компании не удалось. 
Участники рынка отмечают, что, поскольку на рынке мебельных и деревообрабатывающих компаний наблюдается 
сильная конкуренция, стоит ждать новых размещений мебельщиков на бирже: собственники будут искать ресурсы 
для расширения бизнеса и скупки конкурентов. По данным "Леспром Индастри Консалтинг", ежегодно российский 
рынок фанеры и древесных плит растет на 10—15%. В 2007 году на рынке ждут размещений предприятий, которые 
за счет продажи акций собираются привлечь стратегических акционеров. "После принятия Лесного кодекса 
инвесторы ждут, что в будущем году на этом рынке наступят стабильность, и они будут готовы покупать акций 
компаний данного профиля", — сказал РБК daily Павел Артемьев, аналитик "Леспром Индастри Консалтинг". (RBC 
daily 22.12.06) 
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Материал о компании "Селецкий ДОК" 

 
В "черных списках" брянского МЧС остались только три объекта. 

Три из двенадцати — именно столько нарушителей правил пожарной безопасности осталось в "черных списках" 
Главного управления МЧС России по Брянской области к концу нынешнего года. "Списки" публиковались не раз и 
большинство предприятий и организаций смогли устранить все нарушения. Среди "злостных нарушителей" — 
областная больница №1, деревообрабатывающий комбинат из Трубчевского района и бежицкий торговый центр 
"Сельхозпродукт" 
В МЧС уточнили, что в областной больнице последняя плановая проверка пожарной безопасности проводилась в 
сентябре прошлого года. Главному врачу было предложено для выполнения 69 противопожарных мероприятий. 
Проверка 2006 года показала, что из 69 мероприятий в облбольнице было выполнено лишь 12. 
Селецкий деревообрабатывающий комбинат из поселка Белая Березка Трубчевского района "отметился" тем, 
что его производственные помещения не обеспечены первичными средствами пожаротушения, средствами 
пожарной автоматики, подключение электродвигателей силовых агрегатов было выполнено с грубыми 
нарушениями. Материалы по трубчевскому предприятию также направлялись в суд, однако все нарушения на 
комбинате до сих пор не устранены. 
Торговый центр "Сельхозпродукт", по данным МЧС, "отличился" тем, что на его территории не были снесены 
торговые киоски, установленные в противопожарных разрывах, а их сноса ГПН требовал не раз. В Госпожнадзоре 
также отметили, что в свое время — еще весной 2006 года — руководство торгового центра было предупреждено о 
том, что все выявленные нарушения необходимо устранить, однако ничего сделано не было и, более того, несмотря 
на предупреждения МЧС, торговый центр был самовольно введен в эксплуатацию. По результатам проверок в 2006 
году, руководству предприятия было предписано провести 44 противопожарных мероприятия, которые до сих пор 
не были выполнены. (Наш Брянск 22.12.06) 
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Материал о компании "Сокольский ЦБК" 

 
ОАО "Банк Москвы" с помощью инвестиций помог восстановить производство ОАО 

"Сокольский ЦБК". 
ОАО "Банк Москвы" с помощью инвестиций помог восстановить производство ОАО "Сокольский ЦБК". Об этом 
журналистам на пресс-конференции сообщил начальник департамента лесного комплекса Вологодчины Виктор 
Грачев. По его словам, Вологодская область за последние годы достигла достаточно высокого уровня 
экономического развития, в том числе в лесопромышленной и лесоперерабатывающей отраслях. Виктор Грачев 
подчеркнул, что участие "Банка Москвы" в жизни целлюлозно-бумажного в Соколе комбината сыграло 
положительную роль: 
"На сегодня прекращена процедура банкротства в отношении комбината, предприятие выведено в нормальный 
режим работы. Основная кредиторская задолженность, а это 1 млрд. 300 млн. рублей, выкуплена ЗАО "ПО 
Спецкомплект", что является одним из подразделений ОАО "Банка Москвы". Теперь 80% акций "Сокольского 
ЦБК" принадлежит этому банку. Все документы оформлены и согласованы с губернатором области Вячеславом 
Позгалевым. Благодаря вмешательству банка, комбинат успешно работает и развивается. Кроме этого, 
продолжается реализация инвестиционных проектов на Сокольском и Монзенском ДОКах. Правительством 
области ведется активная работа с крупнейшими инвесторами, которые готовы вкладывать деньги в глубокую 
переработку древесины. Из наиболее серьезных проектов этого года финской компанией "Коскитукки" в поселке 
Шексна начато строительство деревообрабатывающего комбината, который будет специализироваться на 
производстве березовой фанеры и пиломатериалов. Продолжается работа с финской компанией "Метсялиитто", по 
строительству в Череповецком районе ЦБК, а также российскими инвесторами – АОА "Банк Москвы" и 
"Белруснефтегаз" по строительтсвупредприятий по глубокой переработке древесины",- сказал Грачев.  
Помимо этого, в этом году пущено современное лесопильное производство на ООО "Харовсклеспром", 
включающее в себя автоматизированную линию сортировки пиловочника, лесопильное производство на базе 
современной фрезерно-брусующей линии, автоматическую линию сортировки сырых и пересортировки сухих 
пиломатериалов. Проектная мощность нового лесопильного комплекса составляет до 110 тыс. кубометров 
пиломатериалов в год. С целью переработки отходов лесопиления и деревообработки в Великом Устюге ОАО 
"Корпорация "Вологдалеспром" запустила производство топливных древесных гранул мощностью 50 тыс. тонн в 
год.  
Кроме того, в этом году закончена модернизация фанерного производства на ООО "Сотамеко-плюс" с увеличением 
мощностей производства до 40 тыс. кубометров фанеры в год. Далее, в текущем году был подписан крупный 
контракт с ЗАО "Череповецкий ФМК" на поставку современного пресса непрерывного прессования для 
производства древесно-стружечных плит с немецкой фирмой "Дефенбахер" на сумму 15 млн. евро. Контракт 
предусматривает увеличение существующих мощностей производства в два раза. В настоящее время ведутся 
пуско-наладочные работы на заводах по производству топливных древесных гранул в Кадникове и Верховажье.  
Виктор Грачев добавил, что реализация инвестиционных проектов на Вологодчине проходит очень успешно. 
 
Для справки: Название компании: Сокольский ЦБК Адрес: Россия, 162100, Вологодская область, г. Сокол, 
Советский проспект, 8 Телефоны: (81733)92197, (81733)92209, (81733)92490, (81733)92279 Факсы: (81733)22244 E-
Mail: paper@vologda.ru Web: http://www.sokolmill.ru  
 
Для справки: Название компании: Харовсклеспром, ООО Адрес: 162251, Вологодская область, г.Харовск, ул. 
Красное Знамя, 25 Вид деятельности: Деревообрабатывающая промышленность Телефоны: (81732) 2-11-61 
Факсы: (81732) 2-20-71 E-Mail: oao.lesdok@vologda.ru  
 
Для справки: Название компании: Сокольский ДОК, ОАО Адрес: 162132, г.Сокол, Вологодской обл., ул.Луговая, 1 
Телефоны: (81733)33771 Факсы: (81733)33646 E-Mail: sdok@sdok.vologda.ru Web: http://www.sokoldok.ru  
 
Для справки: Название компании: Монзенский ДОК, ООО Адрес: 162740, Вологодская область, Грязовецкий 
район, п. Вохтога Телефоны: (81755)31519, (81755)31826 E-Mail: monzadok@vologda.ru (Север Информ 21.11.06) 
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Вологодская область: леспром поддержим!  

В Законодательном собрании Вологодской области полным ходом идет работа над проектом бюджета на 2007 год. 
Перед обсуждением его в первом чтении губернатор Вологодской области Вячеслав Позгалев обратился к 
депутатам с посланием, в котором определил главные "точки роста" на ближайшую перспективу. Доходная часть 
вологодского областного бюджета в 2007 году планируется в размере около 22 миллиардов рублей. При общей 
социальной направленности бюджета базой успешного развития области остается планомерный рост экономики. 
По словам Вячеслава Позгалева, "сценарий развития избран умеренный, зато верный", и ставка будет делаться в 
основном на крупные инвестиции и амбициозные проекты. "Впервые в этом году мы закладываем в бюджете 
строчку на развитие экономики. Эти средства пойдут на строительство лесных дорог, на создание бизнес-
инкубатора, на строительство и благоустройство особой экономической зоны", - подчеркнул губернатор 
Вологодчины. Еще одно направление, которое неоднократно отметил в своем послании к депутатам Вячеслав 
Позгалев, - это развитие лесной отрасли. Среди других были названы два серьезных проекта - строительство нового 
ЦБК в поселке Суда, в который финны готовы вложить около миллиарда евро, и возвращение к жизни 
Сокольского ЦБК, который наконец-то переходит к более эффективному собственнику.  
Одним из положительных моментов в развитии лесного сектора губернатор Вологодской области считает принятие 
нового Лесного кодекса, который, по его убеждению, откроет дорогу эффективному использованию лесных 
богатств. "Те, кто цепляется за старый Лесной кодекс, заинтересованы в расхищении леса, его неэффективном 
использовании. Новый Лесной кодекс заставит развивать переработку.  
К 2010 году ни одного круглого бревна не должно выйти за пределы России. Со следующего года все леса области 
попадают под юрисдикцию субъекта федерации, нам и наводить в них порядок", - подчеркнул Вячеслав Позгалев. 
(Лесные новости (Архангельск) 01.12.06) 
 

Итоги выставки "Российский лес" подведут сегодня в Вологде. 
Итоги выставки-ярмарки «Российский лес» подведут сегодня в Правительстве области. Напомним, выставка 
проводится в Вологде уже в 11-й раз. В этом году участие в ней приняли более 150 предприятий из разных городов 
России, ближнего и дальнего зарубежья. 
И сегодня будут вручены награды победителям. Золотыми медалями выставки-ярмарки, в частности, будут 
награждены компании из Кипелово, Шексны, «Вологодские лесопромышленники», общество «Вологдабиоэкспорт» 
и ЗАО «Белый ручей». 
Серебряные медали получат компания «Хускварна», Вологодский завод дорожных машин и Вологодский научно-
координационный центр Российской академии наук. 
Бронзовая медаль выставки-ярмарки будет вручена Конструкторскому бюро Модуль, Вологодскому станкозаводу, 
Вологодскому техническому университету и Сокольскому ЦБК. (Новости Вологодской области 08.12.06) 
 

В Соколе дела пошли на поправку. "Экономика и Время". 4 декабря 2006 
Власти Вологодской области взяли обстановку на Сокольском целлюлозно-бумажном комбинате под свой 
контроль. 
Пожалуй, ни одно предприятие Вологодской области за последние годы не было отмечено таким количеством 
скандалов, как Сокольский ЦБК. Казалось, было все, что только может пожелать любитель острых ощущений: и 
`маски-шоу` в исполнении ОМОНа, и даже стрельба. Это два претендента - ассоциация региональных предприятий 
`Группа `Фокс` (Москва), в начале девяностых скупившая в области несколько градообразующих производств, и 
столичный холдинг `Вектор` - делили лакомый кусочек.  
Что до коллектива, то, похоже, он всерьез готовился к классовой борьбе. Во всяком случае, на одном из домов 
Сокола, чьим кормильцем комбинат был, появилась надпись `Рабочим - винтовку, буржуям - петлю`.  
Руководителя группы `Фокс` г-на Риммера в России, говорят, давно уже нет. А сама ассоциация проявила себя 
недобросовестным собственником, о чем свидетельствовали и покатившиеся под откос производственные 
показатели комбината, и его долги в 1 млрд 230 млн рублей, и угроза банкротства, и перевод на `тихий ход`, когда 
из десяти машин по изготовлению бумаги были задействованы только две.  
Это происходило на предприятии, способном выпускать 25 видов бумаги, в том числе обойную, мундштучную, 
писчую, газетную, оберточно-упаковочную и даже картон. Не говоря уж о том, что в его составе и лесная биржа, и 
целлюлозный завод, и цехи по производству твердых и мягких древесно-волокнистых плит, и спиртодрожжевые 
мощности, и станция локальной очистки промышленных стоков.  
Надо отдать должное исполнительной власти Вологодской области. Отнесясь к `Фоксам` на первых порах довольно 
благосклонно, она (особенно после того как два руководителя вологодской мебельной фабрики `Прогресс`, также 
входившей в состав этой ассоциации, были осуждены за преднамеренное банкротство предприятия), взяла 
обстановку на Сокольском ЦБК под свой контроль.  
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Сегодня у комбината - ни копейки кредиторской задолженности. Несколько месяцев назад все недоимки были 
выкуплены Банком Москвы, который уже не первый год сотрудничает с администрацией Вологодской области. По 
существу, он стал основным кредитором комбината, а такой кредитор вправе диктовать свою финансовую 
политику. Это, в том числе, предстоящая эмиссия акций и вступление банка в официальное владение 
предприятием.  
- Привлечение к этой работе Банка Москвы было, конечно, далеко не простым делом, - рассказал начальник 
лесного департамента области Виктор Грачев. - Было подписано соглашение между губернатором области 
Вячеславом Евгеньевичем Позгалевым и президентом Банка Андреем Фридриховичем Бородиным. Были 
пересчитаны ресурсы, проведены экспертизы... На это ушло около двух месяцев. Но комбинат нынче работает в 
нормальном режиме.  
Уже задействованы шесть машин по производству бумаги из десяти. В том числе и знаменитая десятая, мощность 
которой почти равна производительности остальных девяти машин БДМ комбината, вместе взятых. Действуют цех 
древесно-волокнистых плит, все основные службы. Без привлечения значительных кредитов комбинат приобретает 
сырье, рассчитывается за электроэнергию, а за тепло и `коммуналку` он расплатился с городом до 1 января. 
Продукции выпускается на сумму до 90 млн рублей в месяц: это больше в 3 раза, чем несколько месяцев назад. Но 
самое главное: люди наконец-то начали получать заработную плату и почувствовали землю под ногами. 
Тем временем, совместно с руководителями области, банк решает вопрос: как вернуть на предприятие тех 
специалистов, которые покинули его в период `царствования` `Фоксов`?  
А в недалеком будущем на комбинате будет внедрен перспективный инвестиционный проект модернизации, 
который в настоящее время обсуждается губернатором области вместе с президентом Банка Москвы. Для 
Вологодской области второе рождение комбината будет огромным подспорьем, поскольку все минувшие годы 
коматозное состояние, в котором он находился, отрицательно влияло не только на сокольские дела, но и на работу 
всего лесного комплекса области, в том числе и на объемы лесозаготовок.  
...Чему учит этот горький опыт? Да все той же истине - `Не все то золото, что блестит`. Особенно в таких делах, как 
бизнес. Это я о `Фоксах`. Их представитель на собрании кредиторов комбината противодействовал попыткам 
привлечь Банк Москвы к участию в оздоровлении комбината.  
А область, между тем, все еще продолжает разгребать завалы, накопившиеся в результате этой деятельности... 
(Экономика и Время 04.12.06) 
 

"Российский лес" встречает гостей. "Красный север (Вологда)". 5 декабря 2006 
Очередная Всероссийская выставка-ярмарка "Российский лес" встречает гостей, которые приехали в 
Вологду из многих и многих регионов России, ближнего и дальнего зарубежья.  
Для вологжан настала пора держать отчет перед гостями: что сделано за последние годы и в частности за неполный 
2006 год. Это и освоение новых видов продукции - комплектных жилых домов заводского изготовления, каркасно-
брусового домостроения, плит средней плотности МФД, клееного бруса и гнуто-клееных конструкций, топливных 
древесных гранул, строганого погонажа европейских стандартов - вот далеко не полный перечень достижений 
предприятий лесного комплекса. В канун выставки мы встретились с начальником областного департамента 
лесного комплекса, заместителем Губернатора области Виктором Васильевичем ГРАЧЕВЫМ.  
- Виктор Васильевич, каковы, на ваш взгляд, результаты работы наших предприятий за последние годы? 
- Сделано очень многое. Освоен выпуск новых видов продукции - комплектных жилых домов заводского 
изготовления из стоганого профилированного бруса, отвечающих западным стандартам, каркасно-брусового 
домостроения, плит средней плотности МДФ, клееного бруса и гнутоклееных конструкций, топливных древесных 
гранул (пеллет), строганого погонажа европейских стандартов и др.  
Экспорт лесопродукции за это время увеличился в 3,5 раза, причем в его структуре ежегодно на 5-6 процентов 
увеличивается доля продукции переработки древесины: если в 1996 году она составляла 33 процента то по итогам 
2005 г. - 58 процентов. 
По объему производства лесной комплекс к 2005 году за счет увеличения переработки леса превзошел 
дореформенный уровень. 
По отдельным показателям мы занимаем лидирующее место в России: по вывозке древесины - третье, по 
производству плит ДСП - второе, по производству пиломатериалов - четвертое и по производству фанеры - пятое 
место. 
- Вопросы, связанные с производством биотоплива, сегодня волнуют очень многих лесопромышленников. В 
центре внимания эти вопросы будут и на выставке. По всей видимости, в развитии нового направления уже 
есть какие-то результаты? 
-В целях организации комплексной переработки древесины и утилизации отходов лесопиления и деревообработки 
в области активно развивается производство современного экологически чистого топлива - древесных топливных 
гранул - пеллет. Пущены и строятся заводы с применением современного импортного оборудования, в основном 
производства Дании и Германии. Департаментом разработана программа развития производства биотоплива в 
Вологодской области на период до 2010 года. В Вологодской области работают пять заводов и на двух заводах 
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производятся пусконаладочные работы. Это ОАО "Корпорация "Вологдалеспром" (два завода), ООО "Терри", ООО 
"Евротехно", ООО "Леспромсевер", ООО "Биоэнергетическая топливная компания". Общая мощность всех 
производств биотоплива составит 200 тысяч тонн в год. В перспективе строительство заводов ОАО "Корпорация 
"Вологдалеспром" (шесть заводов), ХК "Вологодские лесопромышленники" (четыре завода), ХК "Череповец-лес" 
(завод в п. Нижняя Мондома). 
Есть предложения других инвесторов по размещению в области заводов по производству пеллет. 
В текущем году пущены мини-ТЭЦ на древесном сырье, первая очередь мини-ТЭЦ на 6 МВт в Белом Ручье и 
мини-ТЭЦ на 3 МВт на ОАО "Великоустюгский фанерный комбинат "Новатор", позволяющие получать тепло и 
электроэнергию из отходов переработки древесины.  
- Самый актуальный вопрос - вопрос инвестиций. Насколько привлекательны предприятия Вологодчины 
для инвесторов? И насколько активна в данном процессе роль департамента? 
- В результате совместной с руководителями предприятий и компаний целенаправленной работы объем инвестиций 
в отрасль с 1997 года по настоящее время составил более 600 млн. долларов. Причем по каждому инвестиционному 
проекту департамент лесного комплекса отслеживает все стадии его реализации и при необходимости оказывает 
помощь в решении многих вопросов, в том числе в устранении административных препятствий. Модернизация и 
реконструкция мощностей, в первую очередь по переработке древесины, позволили увеличить объемы 
производства более чем в два раза. Если в 1997 году в области перерабатывалось 38 процентов деловой древесины, 
то в настоящее время - более 61 процента. 
- Думаю, как читателям, так и всем гостям выставки-ярмарки было бы интересно услышать о наиболее 
крупных инвестиционных проектах. 
- Введены в эксплуатацию лесопильные заводы: Белозерский лесопильный завод, ООО "Премиум-лес" (г. Великий 
Устюг), ООО "Леспромсевер" (Верховажский район). Построены лесопильные цеха на ОАО "Великоустюгский 
фанерный комбинат "Новатор", на ЗАО "Череповецкий ФМК", ООО "Соколдрев", ЗАО "Белый ручей", ООО 
"Белозерсклес", модернизированы ООО "Монзенский ДОК", ООО "Новаторский ЛПК". Запущены автоматические 
линии сортировки пиломатериалов на ОАО "Сокольский ДОК", ООО "Премиум-лес", ООО "Харовсклеспром", ЗАО 
"Череповецкий ФМК". 
Развивается лесопиление на малых предприятиях области, причем активное участие в последнее время в этом 
принимают наши машиностроительные заводы: Вологодский станкозавод и "Северный коммунар". 
- Участвуют ли в этих проектах иностранные фирмы? 
- Я назову эти проекты: строительство в Усть-Кубинском районе ООО "Балкас" (Северная Ирландия) по 
производству строганых изделий; в Шекснинском районе финской фирмой "Коскитукки" - лесопильного цеха по 
производству березовых пиломатериалов и заготовок из березы. 
- Факты и цифры выглядят очень убедительно. И все же хотелось бы знать о ближайших планах наших 
лесопромышленников. 
- Впереди дальнейшая модернизация ООО "Харовсклеспром" и увеличение мощностей по сушке древесины, 
установка ленточных пилорам на ОАО "Сокольский ДОК" мощностью до 30 тысяч куб. м в год по производству 
пиломатериалов для распиловки пиловочника больших диаметров, установка фрезерно-брусующей линии и линии 
автоматической сортировки пиломатериалов на ООО "Воллес-С" в г. Кадникове. 
- Виктор Васильевич, вы ни словом не обмолвились о производстве клееных конструкций... 
- В этом направлении реализованы следующие инвестиционные проекты: организовано производство фанеры на 
ООО "Сотамеко-плюс" мощностью 40 тыс. куб. м в год и на ОАО "Севертара" Кадуйского района мощностью 25 
тыс. куб. м в год. Установлено оборудование по шлифовке фанеры, проведена модернизация производства на ЗАО 
"Череповецкий ФМК", ОАО "Великоустюгский фанерный комбинат "Новатор". В планах строительство цехов по 
производству клееной фанеры на ОАО "Севертара" мощностью 35 тыс. куб. м в год, на ООО "Сотамеко-плюс" - 
цеха на 60 тыс. куб. м большеформатной фанеры в год; строительство цеха на ООО "Коскисильва" (п. Шексна) 
мощностью 35 тыс. куб. м в год; строительство заводов ОАО "Корпорация "Вологдалеспром" по 50 тыс. куб. м в 
год в Череповце и Тотьме. Очень многое сделано по производству древесных плит: за счет собственных средств 
модернизированы линии по производству ДСП на ЗАО "Череповецкий ФМК", ООО "Монзенский ДОК", ООО 
"Шекснинский КДП". Идет монтаж дополнительно двух линий по ламинированию древесно-стружечных плит на 
ООО "Шекснинский КДП" (пуск в эксплуатацию - конец 2006 г.). На ЗАО "Череповецкий ФМК" подписан крупный 
контракт на поставку современного оборудования (пресс непрерывного прессования) для производства древесно-
стружечных плит с фирмой "Дифенбахер" (Германия) на сумму 15 млн. евро, предусматривающий увеличение 
существующих мощностей производства почти в два раза. Таким образом Вологодская область выйдет по 
производству ДСП на 1-е место в России. Корпорацией "Вологдалеспром" планируется строительство заводов по 
производству плит OSB в Тотьме и Великом Устюге. Рассматривается возможность строительства завода OSB 
ОАО "Банк Москвы". 
- В ваших ответах прозвучало очень много интересных цифр и фактов. Но хотелось бы знать еще об одном 
направлении деятельности - домостроении... 
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- Одним из перспективных направлений развития лесопромышленного комплекса, отмеченных в перечне 
поручений Президента РФ В.В.Путина по итогам совещания по вопросам развития ЛПК, проведенного 6 апреля 
2006 г. в Сыктывкаре, является массовое производство деревянных клееных конструкций, предназначенных для 
домостроения.  
В области действуют три комбината, имеющих мощности для производства комплектных деревянных домов из 
клееного бруса: ОАО "Сокольский ДОК", ООО "Монзенский ДОК" и ООО "Вологодский завод клееных 
деревянных конструкций". Освоено производство каркасно-брусовых домов на ООО ПКП "Лайт" и ООО 
"Новаторский ЛПК". 
В районах области развивается производство домов из оцилиндрованного бруса. Наиболее крупные производители 
оцилиндрованного бревна - ОАО "Белозерский ЛПХ", ЗАО "Горстройзаказчик", ООО "ЧАК", ЧП "Иванов О.Л. 
(Вожега) и ряд других малых предприятий.  
- В своем докладе на сентябрьском совещании вы достаточно подробно остановились на развитии 
целлюлозно-бумажного производства.  
- На ООО "Сухонский ЦБК" начата реализация крупного инвестиционного проекта, рассчитанного на 2006-2010 
годы, по восстановлению варки и выходу к 2010 году на объем производства картона 200 тыс. тонн в год 
(увеличение в 4,5 раза). Предусмотренный объем инвестиций - 45 млн. долларов. 
Рассматривается инвестиционное развитие ОАО "Сокольский ЦБК" с участием одного из крупнейших российских 
инвесторов - Банка Москвы. 
Лесопромышленный комплекс в настоящее время занимает в общем объеме промышленного производства не более  
8 процентов. Примерно столько же составляют и платежи в бюджеты. Его ресурсный и экономический потенциал 
позволяет значительно увеличить объем производства, а также бюджетную и социальную эффективность. В целях 
дальнейшего развития ЛПК разрабатывается программа Вологодской области до 2010 года. Ее реализация 
предусматривает увеличение товарной продукции до 30,5 млрд. рублей, или в два раза. Платежи в бюджет составят 
до 2,5 млрд. рублей. Доля в областном объеме промышленного производства составит 15 процентов. 
- Существуют ли какие-то налоговые льготы для предприятий лесного комплекса? 
- Ряд проектов по глубокой переработке древесины включены в областную инвестиционную программу, и им 
предоставляются налоговые льготы на имущество и прибыль. Кроме того, в целях государственной поддержки 
развития переработки древесины законом области "О налоге на имущество" предприятиям, реализующим 
инвестиционные проекты, предоставляются льготы по уплате налогов на имущество. В 2004 году таких льгот 
получено 6,5 млн. рублей, в 2005 году - 10,5 млн. рублей, за I полугодие 2006 года - 6,5 млн. рублей. Как видите, 
помощь Правительства области предприятиям лесного комплекса весьма и весьма существенна. 
 
Для справки: Название компании: Корпорация Вологдалеспром, ОАО Адрес: Вологда, 160035, ул. Лермонтова, д. 
15 Телефоны: (8172)728901 Факсы: (8172)725107 E-Mail: vkles@vologda.ru Web: http://www.vologdalesprom.ru 
Руководитель: Полысаев Алексей Николаевич, Президент  
 
Для справки: Название компании: Вологодские лесопромышленники, ХК, ЗАО Адрес: 160004, г. Вологда, ул. 
Благовещенская, 47 Вид деятельности: Лесная и деревообрабатывающая промышленность Телефоны: 
(8172)728818 (8172)721385 (8172)728818 Факсы: (8172)728818 (8172)721385 (8172)728818 E-Mail: info@volwood.ru 
Web: http://www.volwood.ru Руководитель: Чуркин Александр Николаевич, генеральный директор  
 
Для справки: Название компании: Череповецлес, ХК, ОАО Адрес: Вологодская область, 162602, г. Череповец, ул. 
Ленина, 80 Телефоны: (8202)221230 Факсы: (8202)518453 E-Mail: info@cherles.ru; press@cherles.ru Web: 
http://www.cherles.com Руководитель: Писарев Валерий Николаевич, генеральный директор Описание: Контактное 
лицо: Дьяковская Анастасия Леонидовна, пресс-секретарь Телефон (8202)572882  
 
Для справки: Название компании: Сокольский ДОК, ОАО Адрес: 162132, г.Сокол, Вологодской обл., ул.Луговая, 1 
Телефоны: (81733)33771 Факсы: (81733)33646 E-Mail: sdok@sdok.vologda.ru Web: http://www.sokoldok.ru  
 
Для справки: Название компании: Харовсклеспром, ООО Адрес: 162251, Вологодская область, г.Харовск, ул. 
Красное Знамя, 25 Вид деятельности: Деревообрабатывающая промышленность Телефоны: (81732) 2-11-61 
Факсы: (81732) 2-20-71 E-Mail: oao.lesdok@vologda.ru  
 
Для справки: Название компании: Севертара, ОАО Адрес: 162510, Вологодская обл. , п. Кадуй, ул. Западная, 4 
Телефоны: (81742)21180 Факсы: (81742)21180 E-Mail: sale@severtara.ru Web: http://www.severtara.ru Руководитель: 
Редков Владимир Александрович, генеральный директор Описание: Дирекция по продажам ОАО "Севевртара": 
Кочеткова Светлана Л.;Тел/факс: (81742) 21180, 21834, 21836  
 
Для справки: Название компании: Сотамеко-плюс, ООО Адрес: 162139, Вологодская обл., г. Сокол, ул. Мамонова, 
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д.6 Телефоны: (81733)35096 Факсы: (81733)35096 Руководитель: Шевердин Владимир Алексеевич, генеральный 
директор  
 
Для справки: Название компании: Сухонский ЦБК, ОАО Адрес: 162130, Сокол, Советская ул. 129 Телефоны: 
(81733)32687 (05.12.06) 
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Материал о компании "Туринский ЦБЗ" 

 
Выбросы загрязняющих веществ в атмосферу ЗАО "Туринский целлюлозно-

бумажный завод" составили 1,390 тысячи тонн. 
По данным государственного доклада "О состоянии окружающей природной среды и влиянии факторов среды 
обитания на здоровье населения Свердловской области", суммарный выброс загрязняющих веществ в атмосферу 
предприятий лесохимического комплекса составил 6,208 тыс. т. Из них 1,390 тыс. т. (22,4%) составили выбросы 
ЗАО "Туринский целлюлозно-бумажный завод". По сравнению с данными предыдущего исследования, выбросы 
завода увеличились на 0,101 тыс. т. 
Из 130 предприятий отрасли 68 предприятий выбрасывают отходящие и дымовые газы без очистки. Оснащенность 
источников выбросов газоочистным оборудованием по отрасли составляет 11,9%. (УралБизнесКонсалтинг ИА 
19.12.06) 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


